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Radar

VISTO AMERICANO
É tão bom viajar, encontrar pro-

dutos de qualidade, pelo preço justo 
e com garantia. Não é à toa que 
estamos deixando bilhões nos eUa. 
É mais fácil e mais barato ir para lá 
do que para a maioria dos destinos 
brasileiros. Para facilitar a nossa 
vida, o Serviço de Vistos para eUa 
inaugurou em Porto alegre, com a 
presença do ministro conselheiro 
da embaixada norte-americana 
no país, Todd Chappman, mais 
um consulado. Todos os procedi-
mentos junto ao CaSV serão feitos 
a partir de agendamento prévio 
pelo call center (51) 3251 0321 ou 
no site http://brazil.usvisa-info.
com. a operação do escritório está 
a cargo da empresa Computer 
Sciences Corporation. Vale lem-
brar que o negócio ainda é meia 
boca, já que, no caso da emissão do 
primeiro visto, o centro faz a coleta 
dos dados biométricos (digitais) 
dos solicitantes e a checagem dos 
documentos necessários antes da 
entrevista que, por enquanto, ainda 
precisa ser feita em São Paulo, 
recife, Brasília ou rio de Janeiro, 
que sediam escritórios da repre-
sentação norte-americana no País.

PESSOAS 
Há pessoas que dizem 

que quando não gostam de 
alguma coisa, dizem logo, na 
cara, que não gostaram. Não 
há o mínimo de sensibilida-
de. São pessoas deprimentes, 
repelentes, caiamos fora de 
perto delas. Faz parte das 
cortesias, da boa educação, 
“engolir” coisas. Claro, há as 
que não devem ser engoli-
das, toleradas. mas a pessoa 
sensível sabe separar umas 
das outras. Imagine conviver 
diariamente com uma igno-
rante, um ignorante, que diz 
sempre o que pensa. Cruzes. 

O LÍDER SÃO MIGUEL
Competência não é uma 

questão cronológica, são atos e 
atitudes concretas. Nestes dois 
anos de atividade em São miguel 
do oeste e toda a região da ame-
osc, o LÍder tem pautado pelo 
respeito, dignidade e, acima de 
tudo, levar a verdade, registrando 
os fatos como realmente aconte-
cem aos seus leitores... Chegamos 
para ser um porta-voz de todos, 
indistintamente. Nossa maior 
riqueza são os nossos leitores, 
e a esses o nosso comprometi-
mento. Conquistamos o nosso 
espaço na região e a credibili-
dade é a nossa maior virtude... 
obrigado a todos que contribuem 
para solidificar esse grande 
órgão de imprensa regional...

deCoraçÃo de PÁSCoa
Parabenizamos a municipalidade através do órgão competente nos 

trabalhos de decoração da cidade em comemoração à Páscoa. em-
bora timidamente, as ruas da cidade estão em clima da data, e muito 
bom gosto o trabalho feito com esmero pelo pessoal encarregado...

PoBreS ProFeSSoreS
Na sessão da Câmara de Vereadores desta 

semana, o vereador odair José Batistello 
(PmdB) aproveitou a tribuna para falar um pou-
co sobre a classe dos professores. “Hoje, mais 
uma vez, a minha classe encontra-se em estado 
de greve. e isso vem se repetindo anualmente. 
Vivemos num sistema ultrapassado e a nossa 
classe está em decadência pelo grande descaso 
dos governos”, afirmou. odair ainda lembrou 
que a educação, juntamente com a Saúde, 
sempre são os grandes pilares nas campanhas 
eleitorais. “durante as campanhas eleitorais 
só ouvimos falar que haverá melhorias nestas 
classes, e até hoje nada de concreto foi feito. Não 
temos mais professores e nem pessoas interes-
sadas em ser, mas eu sempre digo, um professor 
ainda vai voltar a ganhar bem somente no mo-
mento que não houver mais”, finalizou. Todos 
assinam o seu belo pronunciamento, vereador...

ROTATÓRIA
Ficou muito bom o traba-

lho executado e bom gosto 
na decoração com ajardina-
mento da mesma na avenida 
que é a principal entrada da 
cidade. É um melhoramento, 
e ficaria muito melhor com 
uma boa iluminação, pois a 
avenida está na penumbra...

Fotos: Divulgação
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Bom fim de semana!

LIÇÕES DE VIDA
Lembre-se: as grandes mudanças da vida 
não costumam dar aviso prévio...

É TEMPO DE RODEIO 
Iniciamos ontem (28) o nosso 15º rodeio 

Crioulo e artístico Nacional, aqui na nossa cidade. 
Foram recepcionados os CTGs e Piquetes, bem 
como iniciadas as competições de Laço, e à noite 
realizado o grande baile, que foi um sucesso, ani-
mado pelo grupo Harmonia Fandangueira. Hoje 
(29) segue a vasta programação, bem como ama-
nhã, domingo (30), e sem dúvida alguma é o maior 
nas 15 edições já realizadas. a presença de todos é 
importante e será o prestígio a quem tanto trabalha 
para sua realização. Nós, patrocinadores, fazemos 
nossa parte com a ampla divulgação, e é isso que 
nos enaltece, pois o sucesso aí está... Parabéns à 
patronagem, incansável na sua organização...

E A NOSSA 
PETROBRAS?

É preciso escrever algo ainda 
sobre o escândalo na mesma e 
sobre o seu descrédito? Sobre sua 
queda de 12 para a 120ª posição 
das grandes empresas mundiais? 
Sobre o prejuízo de bilhões na 
compra de uma refinaria nos es-
tado Unidos que estava quebrada? 
Sobre os desmandos do dinheiro 
público do povo brasileiro? a Pe-
trobras está sendo alvo de investi-
gação, e que vai sobrar para muita 
gente importante... Verdadeiras 
fortunas desviadas por caloteiros, 
políticos e diretores inescrupu-
losos e importantes no cenário 
econômico... o próprio governo 
está sem justificativa dos atos...

NoVaS aTraçÕeS
a rÁdIo LÍder Fm estreou três novas atrações em sua progra-

mação diária... São quadros de orientações aos ouvintes, fazemos 
uma rádio cada vez mais ao encontro das nossas necessidades. 
Um quadro a que nos referimos são as “crônicas de Luiz Carlos 
Prates”, onde o mesmo, no seu tom contundente, diz as verdades 
que afetam o nosso comportamento na sociedade. o psicólogo 
Fabricio Carpinejar faz, em tom irônico, comentários sobre o dia 
a dia dos casais e da pessoa em si. e, por fim, a colunista Simo-
ne Hübner dá dicas de etiqueta, direcionando as pessoas a uma 
conduta educada e indicada para convivência social. São inovações 
que estamos continuamente preocupados com o nosso ouvinte...SeNador 

CaSILdo 
maLdaNer

Feliz seu pronunciamento no 
Senado Federal, no qual critica 
o governo sobre a delicada situ-
ação que vive o nosso aposen-
tado, que hoje ultrapassam a 28 
milhões, onde mais de 70% vive 
com um mísero salário mínimo... 
o povão cada vez mais pobre e 
passando por maiores dificul-
dades, e o que se vê são publici-
dades de ações que, a nosso ver, 
são fraquíssimas comparando 
com o que nossa gente carece...

CANDIDATO A 
GOVERNADOR

o deputado PaULo Bor-
NHaUSeN (PSB) pode ser 
candidato ao cargo de governa-
dor do estado, sendo essa a tese 
defendida por marINa SILVa. 
Sem dúvida alguma, um grande 
nome, pois além de ter uma tra-
jetória vitoriosa na vida política, 
é um jovem com muito vigor e 
tem fortes raízes que o creden-
ciam ao posto. Vem de família 
tradicional, que muito já fez pelo 
nosso estado... É ótimo termos 
bons e novos nomes na disputa... 
reproduzimos a nota em virtude 
de termos, por erro de digitação, 
indicado outro partido político. 
Pedimos escusas aos leitores.

BraSIL reBaIXado
Nossas previsões se confirmaram. a agência de clas-

sificação de risco S&P rebaixou a nota do Brasil de “BBB” 
para “BBB-”. apesar da queda, a perspectiva ainda é estável. 
o País se manteve dentro do grau de investimento. Isso é 
prejudicial, pois o Brasil não é atrativo para investimentos... 
o grande problema que levou o rebaixamento são as contas 
públicas, entre outras... Só nosso ministro da Fazenda acha 
injusta a atitude da agência... os fundamentos, segundo 
ele, não são justificativos para o ato... É uma lástima...

e a LImPeZa de NoSSoS 
PaSSeIoS PÚBLICoS?

Pelo que observamos diariamente, não houve qual-
quer procedimento na limpeza e desobstrução dos pas-
seios públicos da cidade... Não é ser crítico, mas que é 
um desleixo, é... a mobilidade urbana e a segurança dos 
pedestres ficam em segundo plano em maravilha.

Fotos: Divulgação
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TwITTadaS

CHarGe

VEJA@VEJA  27/03/2014

Estadao@Estadao  27/03/2014

AgênciaSenado@Agencia_Senado  
27/03/2014

G1@g1  27/03/2014

Revista ISTOÉ@RevistaISTOE  
27/03/2014

Exame@exame_com  27/03/2014

Cientistas con-
cluem que não 
há evidências 
de que ingerir 
alimentos como 
carnes vermelhas 
e queijos faz mal ao coração.

Gays se beijando 
na rua incomo-
dam 6 de cada 
10 brasileiros.

Receita Federal 
recebeu 4,6 
milhões de 
declarações 
do IR 2014.

BC indica que 
Dilma entregará 
governo com 
inflação mais 
alta que Lula.

César Borges 
aponta burocracia 
como principal 
entrave para a 
infraestrutura.

Uma em cada 
68 crianças tem 
autismo nos EUA.
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Iniciaram, na tarde de sexta-feira (28), as atividades do 15º Rodeio Crioulo e Artístico 
Nacional de Maravilha. Uma festa tradicional na Cidade das Crianças que movimenta, 
todos os anos, milhares de apaixonados pelo tradicionalismo gaúcho. 

Para esta edição, os organizadores esperam cerca de 15 mil pessoas durante os três 
dias de festa. E para este ano foram realizadas melhorias na infraestrutura do parque do 
Centro de Tradições Gaúchas (CTG) Juca Ruivo. São aproximadamente 80 CTGs vindos 
de todos os cantos da região Sul, mostrando realmente a força da tradição em Maravilha. 
Além dessas novidades, acontecerá também a 1ª etapa do 10º Festival Regional da Cultura 
Gaúcha. 

O ponto alto do 15º Rodeio Crioulo e Artístico Nacional ocorre hoje (29), às 18h, quan-
do haverá a tradicional Oração da Ave-Maria, seguida da abertura oficial, e à noite, com 
início às 23h, o tradicional baile animado pelo Grupo Tchê Kakareko. 

Parabéns ao CTG Juca Ruivo pela belíssima festa... Acompanhe nesta edição a pro-
gramação completa e prestigie!

a festa da tradição 
já começou!

CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
a/04
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Fazer é importante. Fazer bem feito é imprescindível
Tenho acompanhado atentamente, ao lon-

go dos últimos anos, as discussões e às vezes até 
ásperas cobranças com relação à doação de uma 
área para edificação da sede da CdL/associação 
empresarial de maravilha. entendo ser justa a 
reivindicação, bem como as dificuldades encon-
tradas para, de forma consensual, ver esta etapa 
concluída, com participação dos poderes execu-
tivo e Legislativo municipal. Faço aqui algumas 
sugestões com o intuito de alertar, sugerir e quem 
sabe com isso contribuir para o melhor desfecho 
desta situação, mesmo porque por diversas opor-
tunidades fiz parte de diretorias, tendo inclusive 
assumido a presidência da entidade, antes do pro-
cesso de unificação, sendo este o projeto prioritário 
daquela gestão: Unificar para crescer.

Há mais de 15 anos a associação empresarial 
havia recebido uma área da Prefeitura onde está 
localizada a delegacia de Polícia, na av. araucá-
ria, quando eu, juntamente com o Sr. edgar Giusti 
(Fofinho), exercíamos a presidência e vice da enti-
dade (antiga aCImar). esta área foi devolvida ao 
município com a promessa de uma nova doação, 
em outro momento e local. Passaram-se os anos, 
falou-se de uma área próxima ao Fórum da cidade, 
depois de outra próxima a eeB deonubem Bal-
dissera, cuja área aproximada é de 600m2, na av. 
Presidente Kannedy, outra ainda, próxima da Se-
cretaria de Transportes e obras, e assim por diante.

Julgo que todas as indicações e discussões 
até aqui foram importantes, porém, inviáveis do 
ponto de vista atual e perspectivas que precisamos 
ter sobre os caminhos a serem percorridos. Para a 
construção da sede as pessoas que comandam a 
associação empresarial na atualidade precisam 
pensar grande. Há 15 anos tínhamos cerca de 100 
associados. Hoje temos mais de 400. em 10 anos 

poderemos ter 500, 600 ou quem sabe mais de 
1.000 e mesmo sem nenhum crescimento, o terre-
no deve ter pelo menos uma área de 10.000m2. o 
ideal se tivesse mais de 20.000m2, pois é necessário 
que haja amplo espaço para estacionamento, edi-
ficações e, por que não, incluir nesta área um espa-
ço de área verde, embelezando e interagindo com 
a natureza de forma conjugada, dando exemplo 
para a sociedade onde é possível ter progresso e 
ao mesmo tempo em preservar e se dá qualidade 
de vida às pessoas - faço aqui um parênteses e 
uma crítica ao plano diretor atual onde se per-
mite a formação de novos loteamentos, na sua 
grande maioria, com terrenos cujas áreas têm 
aproximadamente 300m2, perfilando uma 
espécie de favela urbanizada (reflitam sobre 
isso). – a associação empresarial tem diversos 
núcleos, os quais necessitam de espaço, bem 
como dos diversos serviços prestados e muitos 
deles precisam de espaço próprio, como é o caso 
da Junta Comercial e outros que ainda poderão 
existir.

Concluo e tenho absoluta convicção de que se 
for criado um amplo debate e juntos, poder público 
(executivo e Legislativo), entidade e associados e 
sem medir forças ou queda de braço, buscarem o 
entendimento poderão adquirir uma área maior, 
sem a necessidade de ser no centro da cidade, 
onde haverá um custo menor e os benefícios serão 
enormemente maiores, mais sensatos e atenderão 
plenamente a demanda de hoje, assegurando para 
o futuro a expansão que certamente virá. 

Por fim, é preciso reconhecer o grande 
trabalho que a entidade presta para o 
fortalecimento da classe empresarial de maravilha. 
membros de todas as diretorias, voluntariamente 
envolvidos e comprometidos, deixam marcas e o 

legado da força do coletivo. a entidade precisa e 
merece a doação de uma área com urgência. de 
parte do poder público, da mesma forma, entendo 
estarem dispostos a ter a solução, evidentemente 
embasados nas limitações legais pertinentes. Tor-
ço e me coloco como parte deste processo para 
que tenhamos o discernimento de fazer efetiva-
mente o melhor para todos, desta e das futuras 
gerações. 

em tempo: representamos o quarto e certa-
mente o maior poder deste país: o poder econô-
mico e todos os demais estão atrelados ao desem-
penho deste que gera efetivamente recursos para 
si e para os demais.

amarILdo aNToNIo eSTeFaNo
Sócio-diretor da empresa alternative Ind. e 

Com. de Confecções (erva daninha/Stout) Te-
nho acompanhado atentamente, ao longo dos 
últimos anos, as discussões e às vezes até ásperas 
cobranças com relação à doação de uma área para 
edificação da sede da CdL/associação empresa-
rial de maravilha. entendo ser justa a reivindica-
ção, bem como as dificuldades encontradas para, 
de forma consensual, ver esta etapa concluída, 
com participação dos poderes executivo e Legisla-
tivo municipal. Faço aqui algumas sugestões com 
o intuito de alertar, sugerir e quem sabe com isso 
contribuir para o melhor desfecho desta situação, 
mesmo porque por diversas oportunidades fiz 
parte de diretorias, tendo inclusive assumido a 
presidência da entidade, antes do processo de 
unificação, sendo este o projeto prioritário daquela 
gestão: Unificar para crescer.

Há mais de 15 anos a associação empresarial 
havia recebido uma área da Prefeitura onde está 
localizada a delegacia de Polícia, na av. araucá-

ria, quando eu, juntamente com o Sr. edgar Giusti 
(Fofinho), exercíamos a presidência e vice da enti-
dade (antiga aCImar). esta área foi devolvida ao 
município com a promessa de uma nova doação, 
em outro momento e local. Passaram-se os anos, 
falou-se de uma área próxima ao Fórum da cidade, 
depois de outra próxima a eeB deonubem Bal-
dissera, cuja área aproximada é de 600m2, na av. 
Presidente Kannedy, outra ainda, próxima da Se-
cretaria de Transportes e obras, e assim por diante.

Julgo que todas as indicações e discussões 
até aqui foram importantes, porém, inviáveis do 
ponto de vista atual e perspectivas que precisamos 
ter sobre os caminhos a serem percorridos. Para 
a construção da sede as pessoas que comandam 
a associação empresarial na atualidade precisam 
pensar grande. Há 15 anos tínhamos cerca de 100 
associados. Hoje temos mais de 400. em 10 anos 
poderemos ter 500, 600 ou quem sabe mais de 
1.000 e mesmo sem nenhum crescimento, o ter-
reno deve ter pelo menos uma área de 10.000m2. 
o ideal se tivesse mais de 20.000m2, pois é ne-
cessário que haja amplo espaço para estaciona-
mento, edificações e, por que não, incluir nesta 
área um espaço de área verde, embelezando e 
interagindo com a natureza de forma conjugada, 
dando exemplo para a sociedade onde é possível 
ter progresso e ao mesmo tempo em preservar e 
se dá qualidade de vida às pessoas - faço aqui 
um parênteses e uma crítica ao plano diretor 
atual onde se permite a formação de novos lo-
teamentos, na sua grande maioria, com terre-
nos cujas áreas têm aproximadamente 300m2, 
perfilando uma espécie de favela urbanizada 
(reflitam sobre isso). – a associação empresarial 
tem diversos núcleos, os quais necessitam de es-
paço, bem como dos diversos serviços prestados 

e muitos deles precisam de espaço próprio, como 
é o caso da Junta Comercial e outros que ainda 
poderão existir.

Concluo e tenho absoluta convicção de que 
se for criado um amplo debate e juntos, poder 
público (executivo e Legislativo), entidade e as-
sociados e sem medir forças ou queda de braço, 
buscarem o entendimento poderão adquirir 
uma área maior, sem a necessidade de ser no 
centro da cidade, onde haverá um custo menor e 
os benefícios serão enormemente maiores, mais 
sensatos e atenderão plenamente a demanda de 
hoje, assegurando para o futuro a expansão que 
certamente virá. 

Por fim, é preciso reconhecer o grande 
trabalho que a entidade presta para o 
fortalecimento da classe empresarial de 
maravilha. membros de todas as diretorias, 
voluntariamente envolvidos e comprometidos, 
deixam marcas e o legado da força do coletivo. 
a entidade precisa e merece a doação de uma 
área com urgência. de parte do poder público, 
da mesma forma, entendo estarem dispostos 
a ter a solução, evidentemente embasados nas 
limitações legais pertinentes. Torço e me coloco 
como parte deste processo para que tenhamos 
o discernimento de fazer efetivamente o melhor 
para todos, desta e das futuras gerações. 

em tempo: representamos o quarto e certa-
mente o maior poder deste país: o poder econô-
mico e todos os demais estão atrelados ao desem-
penho deste que gera efetivamente recursos para 
si e para os demais.

AMARILDO ANTONIO ESTEfANO
Sócio-diretor da empresa Alternative Ind. 

e com. de confecções (Erva Daninha/Stout)

Todos os dias milhares de pessoas recorrem à Justiça para buscar ou reivindicar 
um direito. Porém, é necessário ficar alerta com os prazos prescricionais para que essa 
reivindicação não se perca ao longo do tempo. 

Só para ter uma ideia, se você tiver o nome incluído no Serviço de Proteção ao Cré-
dito de maneira indevida, for vítima de assédio no ambiente de trabalho ou até mesmo 
for prejudicado por causa de um atraso no momento do embarque em um voo, seriam 
motivos para recorrer à Justiça, pleiteando uma reparação por danos morais.

o mesmo vale para situações em que uma pessoa tem o patrimônio danificado, 
como por exemplo, o extravio de uma bagagem, um acidente de carro e até mesmo a 
queima de um aparelho eletrônico, provocada pela falha operacional da companhia 
energética. Nesses casos, a indenização cabível é do dano material.

mas, você sabia que existe um prazo legal para requerer uma indenização na Jus-
tiça?

o professor titular de direito Civil da Universidade de São Paulo (USP) rui Geral-
do Camargo Viana explica a finalidade da prescrição: 

“O que é a prescrição? O Teixeira de Freitas, que foi o maior jurista brasileiro da épo-
ca antes do Código Civil, tinha uma definição muito bonita, ele diz: Prescrição – filha 
do tempo, irmã da paz. A prescrição põe fim a todas as demandas. Tudo na vida tem de 
ter um fim. Senão o Direito não teria a pacificação, se nós sempre pudéssemos. Então, o 
Código Civil põe o prazo de prescrição”.

mas, afinal, como saber em quais casos a população pode pleitear uma indeniza-
ção por dano moral e material? o professor Camargo Viana faz a distinção entre elas: 

“O dano moral é um sofrimento, é um prejuízo, um prejuízo na alma, não no corpo. 
Mas ele precisa ser indenizado. Geralmente a indenização vai acabar se transforman-
do em um valor econômico. Em um valor material. O dano material, já se sabe, é o 
prejuízo que me causam. o sujeito que bate no meu carro. Se eu sou um taxista, então, 
ele amassou o meu taxi, eu vou ficar 15 dias sem usar o carro. Além de amassar o carro, 
eu ainda fiquei sem ganhar a minha féria, diária. Então eu vou querer a reparação, 
primeiro do dano emergente, amassamento, amassou o para-lama, quebrou o vidro, 
custou tanto. Mas, também, eu fiquei 15 dias sem trabalhar. Eu ganhava R$300,00 por 
dia, quero também esse dinheiro, que é o lucro cessante”.

o Superior Tribunal de Justiça já se posicionou diversas vezes em casos de recur-
sos devido a prazos prescricionais. em recente decisão, os ministros da Terceira Turma 
confirmaram sentença em que a prescrição de indenização por morte conta da data 
óbito e não do acidente que o motivou.

Na segunda instância, a sentença foi reformada sob alegação de que o prazo pres-
cricional da ação deveria ser contado da data em que ocorreu a morte da vítima e não 
do atropelamento, o que veio a ser confirmado pelo relator no STJ, ministro Sidnei 
Beneti.

Sobre o prazo prescricional, o Código Civil de 2002 define que uma ação inde-
nizatória pelos danos moral e material seja de três anos. mas, se o dano decorrer de 
uma relação de consumo, a vítima tem prazo de até cinco anos para mover uma ação, 
conforme estabelece o Código de defesa do Consumidor.

INDENIZAÇÃO POR DANO MORAL E MATERIAL 
TEM PRAZO PARA SER PLEITEADA NA JUSTIÇA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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ÚLTIMA
Imperdível
15º Rodeio Crioulo e Artístico Nacional 
mobiliza milhares de pessoas neste fim 
de semana 

Teve início ontem (28) o 15º 
rodeio Crioulo e artístico Na-
cional de maravilha, organizado 
pelo Centro de Tradições Gaú-
chas (CTG) Juca ruivo. a recep-
ção dos CTGs e piquetes iniciou 
às 13h, sendo que às 16h30 ini-
ciaram as provas de tiro de laço 
individual e às 20h laço dupla. 
ainda ontem, às 23h, foi realiza-
do baile com o Harmonia Fan-
dangueira. 

Conforme o patrão do Cen-
tro de Tradições Gaúchas (CTG) 
Juca ruivo, aldérico Biazi, apro-
ximadamente 80 CTGs estão par-
ticipando, sendo que somente 
estes somam mais de cinco mil 
pessoas.

Neste ano Biazi acredita que 
a participação do público deve 
passar de 15 mil. “Inovamos 
em vários setores neste ano, 
para melhor receber os peões e 
visitantes”, frisa. Uma das ino-
vações é uma arquibancada de 
concreto. 

outra novidade é a 1ª etapa 
do 10º Festival regional da Cul-
tura Gaúcha (FrCG), que será 
sediada pelo CTG Juca ruivo, 
sendo que a programação artísti-

CTG Juca Ruivo convida a todos para participar desta grande festa 
tradicionalista 

Isabel Müller/O Líder

ca inicia hoje (29) à tarde, a par-
tir das 14h, com apresentações 
de danças tradicionais, declama-
ção e chula. 

Hoje as competições seguem 
durante todo o dia e às 18h ha-
verá a tradicional oração da ave
-maria, em seguida a abertura 
oficial do evento, por volta das 
18h30. o fandango de hoje inicia 
às 23h e será animado pelo Tchê 

Kakareko. amanhã (30) as provas 
campeiras seguem normalmen-
te. 

“Queremos convidar todos os 
maravilhenses e região para irem 
até o parque e prestigiarem este 
grandioso evento, que é tradi-
cional e que, com certeza, nova-
mente será um sucesso”, destaca 
o patrão.



 -  MARAVILHA  -  S C, 29  de março de 2014

Política
a/06

MARAVILHA

duas últimas sessões do mês de março foram marcadas pela entrada de 
novos projetos de lei de autoria do Poder executivo 

associação dos acadêmicos terá r$ 96 
mil para auxiliar nas despesas anuais 

RENATA MATTIA 

os vereadores maravilhenses 
reuniram-se para as duas últimas 
sessões ordinárias do mês, sendo 
que uma ocorreu no sábado (22) e 
outra na última segunda-feira (24). 
durante as sessões, o presidente da 
Casa, Ivo Badia (PmdB), agradeceu 
a presença de todos os vereadores, 
informando-lhes da importância 
dos trabalhos realizados em sinto-
nia. “os nossos vereadores cum-
prem com o seu papel de repre-
sentantes do povo, trabalhando em 
prol de melhorias e projetos para 
desenvolver ainda mais a Cidade 
das Crianças”, enalteceu.

 
PROJETOS QUE VISAM O PA-

GAMENTO à AMERIOS E à ASSO-
CIAÇÃO DOS ACADÊMICOS FO-
RAM APROVADOS EM SEGUNDO 
TURNO  

Tramitaram em segundo tur-
no os seguintes projetos de lei: PL 
008/2014, que dispõe sobre contri-
buição financeira para a associa-
ção dos municípios do entre rios 
(amerios) no valor de r$ 26.163,03/
mês. o projeto recebeu o parecer 
favorável da Comissão de Finanças 
e foi aprovado por unanimidade 
dos vereadores. 

outro projeto aprovado em se-
gundo turno e que recebeu parecer 
favorável da Comissão de Finanças 
foi o PL 009/2014 – de autoria do 
Poder executivo e que dispõe sobre 
contribuição financeira à associa-
ção dos acadêmicos de maravilha, 
no valor de r$ 96 mil anuais. o PL 
foi aprovado pelos vereadores pre-
sentes com a abstenção da verea-
dora eliana maria Simionato (PT) 
por ser parte interessada no proje-
to. “Preciso me abster desta votação 
uma vez que meu filho utiliza-se do 
transporte, sendo beneficiado com 
esta contribuição”, disse.  

 
COMISSÃO DE FINANÇAS 

DEU PARECERES EM IMPOR-
TANTES PROJETOS DE LEI NA 
úLTIMA SESSÃO DO MÊS DE 
MARÇO 

a sessão da última segunda-
feira (22) foi suspensa para que a 
Comissão de Finanças presidida 
pelo vereador Janir antônio Sig-
nor (PSdB), tendo como membros 
Láurio Stieler (PP) e odair José Ba-
tistello, avaliassem dando os pare-
ceres a dois importantes projetos 
de lei.

após os pareceres favoráveis, 
dois projetos de lei foram aprova-
dos em primeiro turno. o primeiro 
deles foi o Projeto de Lei Legislativo 
(PLL) 003/2014, de autoria da mesa 
diretora – que prevê o pagamento 

Comissão de Finanças reuniu-se com o presidente, Ivo Badia, diretor 
geral da Casa e assessor jurídico

 Renata Mattia/ O Líder

ASSUNTOS POLÊMICOS 
PAUTARAM AS DISCUSSÕES DA 
PALAVRA LIVRE 

assuntos diversos pautaram 
a palavra livre da última sessão 
do mês de março. a vereadora do 
PmdB marclei Grando apresentou 
um balanço com relação à vinda da 
unidade móvel do Hospital de Bar-
retos, São Paulo. “esta é a primeira 
vez que esta unidade móvel vem 
para Santa Catarina e, dos 22 mu-
nicípios contemplados, maravilha 
foi um deles. a Secretaria de Saú-
de dispôs de uma enfermeira para 
ir a Barretos se capacitar e este era 
uma dos principais requisitos para 
a vinda da carreta. de acordo com 
a enfermeira-chefe, maravilha sur-
preendeu pela organização para os 
atendimentos”, disse.  

a vereadora do PT eliana maria 
Simionato enalteceu os trabalhos 
realizados pela Pastoral da Criança. 
“Quando falamos em prevenção po-
demos incluir também os trabalhos 
da Pastoral da Criança, em parceria 
com a Comunidade Católica. os vo-
luntários realizam exames desde as 
gestantes até para crianças com seis 
anos”, disse. eliana enfatizou a im-
portância dos trabalhos realizados 
pelos voluntários. “essas pessoas 
geralmente são líderes nos bairros e 
não medem esforços para trabalhar 
pela população”, ressaltou. a verea-
dora também comentou sobre o 

da anuidade da associação das Câ-
maras de Vereadores dos municípios 
do entre rios (acaverios). o projeto 
foi aprovado com abstenção do ve-
reador odair José Batistello (PmdB). 

e o segundo projeto aprovado 
foi o PL 010/2014 que dispõe sobre 
repasse de recursos financeiros à 
Comissão Central organizadora 
(CCo) de r$ 30 mil para Páscoa 
2014, Feira do artesanato e Festa da 
Colônia. o projeto foi aprovado por 
unanimidade.

tema da campanha da fraternidade 
deste ano. “É um assunto ainda não 
muito divulgado na nossa região, 
o tráfico humano, mas precisamos 
dar atenção a isso”, analisou.

Na oportunidade o vereador 
eder moraes (PmdB) informou a 
todos sobre o Programa Parlamen-
to Jovem – realizado em parceria 
com o Congresso Nacional. “É in-
teressante divulgar estas atividades 
para que os jovens maravilhenses 
também possam participar. as ins-
crições já estão abertas. Somente 
assim conseguiremos aproximar a 
juventude da política, fazendo com 
que eles atuem junto aos deputados 
e senadores”, afirmou.  

o vereador atenor waslavik 
(PmdB) comemorou a vinda dos 
kits para a confecção de documen-
tos. “Primeiramente gostaria de 
agradecer ao Poder executivo por 
ter atendido uma solicitação minha, 
de adquirir estes kits. agora falicita 
muito mais o nosso trabalho junto à 
Casa da Cidadania e também acele-
ra a vinda dos documentos. Somen-
te nestes primeiros meses já foram 
atendidas mais de 150 pessoas do 
setor de documentos”, disse. ate-
nor também ressaltou a vinda de 
cadeiras de rodas e equipamentos 
através da fundação Nova Vida de 
Florianópolis.

o vereador odair José Batistello 
(PmdB) aproveitou a tribuna para 
falar um pouco sobre a classe dos 
professores. “Hoje mais uma vez a 
minha classe encontra-se em esta-
do de greve. e isso vem se repetindo 
anualmente. Vivemos num sistema 
ultrapassado e a nossa classe está 
em decadência pelo grande des-
caso dos governos”, afirmou. odair 
ainda lembrou que a educação, 
juntamente com a Saúde, sempre 
são os grandes pilares nas campa-
nhas eleitorais. “durante as campa-
nhas eleitorais só ouvimos falar que 
haverá melhorias nestas classes, e 

até hoje nada de concreto foi feito. 
Não temos mais professores e nem 
pessoas interessadas em ser, mas 
eu sempre digo, um professor ainda 
vai voltar a ganhar bem somente no 
momento em que não houver mais”, 
finalizou.

em oportuno, o vereador Janir 
antônio Signor (PSdB) sugeriu a 
vinda das pessoas responsáveis 
com relação à Segurança Pública 
em maravilha para que possam dis-
cutir em conjunto o PL 016/2014. 
e lembrou também das discussões 
que vêm acontecendo Brasil afora 
com relação ao número de vereado-
res. “Trago-lhes alguns dados para 
que possamos analisar algumas si-
tuações. Há uma grande briga com 
relação ao número de vereadores, 
mas só para que saibamos, hoje, 
nos mais de cinco mil municípios 
brasileiros, temos mais de 60 mil 
vereadores. estes 60 mil vereado-
res gastam 86 vezes menos do que 
os nossos senadores e deputados 
federais. São números para refletir-
mos”, disse.  

o vereador do PPS, Sergio 
Bourscheid, usou a tribuna para 
agradecer do Poder executivo. “Hoje 
quero agradecer a prefeita e o vice-
prefeito por terem atendido uma 
indicação minha, a de aumentar 
o valor dos estagiários. agora, 
os que trabalham quatro e cinco 
horas terão um reajuste de r$ 100, 
e para os estagiários que trabalham 
seis horas, o valor reajustado 
será de r$ 150”, explicou. Sergio 
ressaltou também a sua conversa 
com o vice-prefeito solicitando um 
aumento aos servidores públicos. 
“eles garantiram que haverá um 
aumento, mas não sabemos ainda 
a porcentagem, mas estamos 
conversando para que possamos 
melhorar ainda mais as condições 
dos servidores maravilhenses”, 
finalizou.

o presidente Ivo Badia 
(PmdB) apresentou os ho-
rários das próximas sessões 

para o mês de abril. “Por 
ser um mês de feriados, 
tivemos que reavaliar os 

dias das sessões. Contamos 
com a participação dos 

maravilhenses”, informou. 
Quarta-feira (02), às 19h; 

segunda-feira (07), às 
19h; sábado (12), às 7h30; 
segunda-feira (14), às 19h; 

sábado (26), às 7h30; e 
segunda-feira (28), às 19h.

Organize a 
sua agenda

Uma resolução que deve ser apro-
vada pelo Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ) vai permitir que casais es-
trangeiros ou brasileiros residentes no 
exterior sejam incluídos no Cadastro 
Nacional de adoção (CNa). o objeti-
vo é aumentar as adoções de crianças 
com mais idade e também de grupos 
de irmãos.

o texto foi preparado após mais 
de um ano e meio de discussões. a ex-
pectativa de conselheiros e especialis-
tas na área é de que seja aprovada. da-
dos atualizados do cadastro nacional 
mostram que há mais de 30 mil pre-
tendentes a adotar e 5,4 mil crianças 
aptas à adoção. os números levariam 
a crer que todas as crianças seriam 
adotadas, mas a realidade é outra.

Cerca de 98% dos pretendentes à 
adoção no País querem crianças com 
menos de sete anos de idade. Só que 
as crianças nessa faixa etária são 
menos de 10% das disponíveis para 
a adoção. a grande maioria dos que 
procuram um lar são crianças e ado-
lescentes entre nove e 16 anos. outro 
dado indica que 75% dos jovens que 
esperam ser adotados têm irmãos 
também disponíveis para adoção. e 
a Justiça sempre busca que eles se-
jam adotados juntos para não perde-
rem o vínculo familiar. entre os pre-
tendentes, 80% querem adotar uma 
única criança. 

Para o conselheiro do CNJ Gui-
lherme Calmon, que coordena o 
grupo de cooperação jurídica in-
ternacional do Conselho, a relação 
entre crianças disponíveis e preten-
dentes no cadastro “não se encaixa”. 
Segundo ele, a inclusão de estran-
geiros visa permitir que mais crian-
ças tenham uma família. “as crian-
ças mais velhas, grupos de irmãos, 
estão num perfil daqueles que não 
são procurados. e o perfil de criança 
que o estrangeiro quer adotar não é 
o mesmo do pretendente nacional”, 
diz Calmon.

a lei brasileira já permite que 
estrangeiros adotem crianças bra-
sileiras. atualmente, essas adoções 
ocorrem diretamente nos tribunais 
estaduais, sem passar pelo cadastro 
nacional. “a adoção internacional 
é exceção da exceção. o ideal é que a 
criança fique na sua família natural, e 
a adoção já é uma exceção. mas verifi-
camos que o cadastro não serve para a 
adoção internacional. então, precisa-
mos atualizar para permitir que mais 
crianças sejam favorecidas. Temos di-
versos casos de crianças que não são 
adotadas, ficam mofando nos abrigos 
e chega uma idade que ninguém mais 
quer saber de adotar”, destaca.

Justiça 
brasileira 
altera 
política de 
adoção de 
crianças

Mudanças
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Direto ao Ponto

NÃO EScREVI?
dias atrás comentei sobre a 

insegurança de nossas cidades, já 
que a ocorrência de furtos e rou-
bos chegava a índices alarmantes. 
e comentei sobre um assalto 
em um mercado de maravilha. 
Pois bem: novamente no último 
fim de semana tivemos situação 
semelhante aqui na “Cidade das 
Crianças”. e foi exatamente o que 
escrevi, em relação ao pedido das 
polícias Civil e militar, que aju-
dou a resolver o caso. os morado-

res, quando perceberam a atitude 
suspeita dos motociclistas, en-
traram em contato com a polícia, 
que de forma rápida e competen-
te, lograram êxito na prisão de 
um dos safados, enquanto o outro 
empreendeu fuga. É exatamente 
isso que precisa. Nós, cidadãos, 
podemos ter importante papel ao 
ficarmos atentos para gente com 
atitude suspeita ou se portando 
de maneira diferente. e a polí-
cia, que sempre digo que precisa 

uma atenção especial, sendo 
bem paga, bem equipada, com 
bom efetivo, e mesmo enfren-
tando todas estas adversidades, 
deu a resposta que a população 
queria. Prendeu um, e na hora. 
Lugar de ladrão, safado, sem 
vergonha,  é na cadeia. Para-
béns à população, parabéns aos 
policiais envolvidos no traba-
lho. É assim que tem que ser. É 
preciso “varrer” de nossas ruas 
gente desta laia. Cadeia neles!

O ROMANTISMO DA QUARTA-FEIRA
a quarta feira era uma data especial. Falei “era”. afinal, para os antigos enamora-

dos, era uma maneira de ir ver a pessoa amada, de passar momentos agradáveis com 
quem se tinha afinidade, e até mesmo  de externar as sérias intenções como uma pro-
fícua vida a dois, constituindo família, com filhos, cachorro, casa, e tudo mais. Todavia, 
me causou surpresa quando, em determinada noite de quarta-feira, estava eu em um 
restaurante de nossa região e me impressionei com a quantia de jovens moças, em 
grandes grupos, que ali se encontravam confraternizando. Vejam o que estou escre-
vendo: amigas confraternizando entre si. e cadê os homens? onde estavam os “na-
morados” que poderiam estar ali, compartilhando de bons momentos com as pessoas 
amadas? Que estavam fazendo? assistindo futebol, bebendo em um bar, ouvindo som 
automotivo, em uma mesa de carteado ou jogando sinuca? Talvez a maioria estivesse 
realmente em algum destes lugares, enquanto as moças se obrigavam a confraternizar 
sozinhas. e diga-se, com elegância e com boa educação. mas e aí? o que está haven-
do com a comunidade masculina? Perderam o romantismo ou perderam o interes-
se? e não me venham dizer que existem mais mulheres do que homens. esta não é a 
razão, pois a estatística é que existem uma pequena quantia de mulheres a mais em 
nossa região. mas nada que seja “sete para cada homem”, como muitos falavam. Gran-
de bobagem. o que está havendo é uma desídia masculina na questão do amor, do 
sentimento, do carinho, da ternura. esta é a verdade. e depois, não venham reclamar 
quando as estatísticas dos relacionamentos homoafetivos apontar para crescimento 
neste tipo de união. a culpa muitas vezes é da própria “gurizada”, solteira, evidentemen-
te. ou será que muitos também estão “trocando de lado”? É bom refletir sobre isto. 

VOCÊ SABE O QUE É SOBREMODULAÇÃO 
E ESPúRIO RADIOFÔNICO?

muitas pessoas me perguntam por  que ao passar embaixo de antenas de algumas 
emissoras, principalmente quando estão ouvindo outras rádios, o rádio “fica louco”, ou 
mistura tudo e não dá para ouvir. a resposta, caro leitor, é simples. Chama-se “espúrio”, ou 
seja, muitas emissoras oferecem tais problemas porque seus equipamentos são desregula-
dos. Não há uma qualidade de transmissão. acontece, caro leitor, que a maioria das vezes 
o problema é fácil de resolver, mas algumas emissoras preferem deixar assim. Não tem 
competência suficiente para amealhar ouvintes na forma natural, e por conta disso, procu-
ram, desregulando deliberadamente seus equipamentos, forçar o ouvinte a escutar muitas 
vezes os programas, geralmente de baixa qualidade, que seguem ofertando. o cidadão deve 
ter a liberdade de escolha. e como determinadas emissoras não tem condições ou com-
petência mesmo para, de forma correta, competir neste segmentado mercado, procuram 
fazer com que “goela abaixo” as pessoas se obriguem a ouvi-los. Por isso nas imediações 
da antena destas emissoras não se sintonizam outras rádios, por isso pega nas caixinhas 
de som do computador, interfere na linha telefônica, atrapalha a vida do cidadão como 
um todo. Isso é lamentável. Todavia, existem sim leis que amparam o ouvinte. Todavia, 
a fiscalização se dá através da aNaTeL, que infelizmente não consegue promover um 
trabalho contínuo para coibir estes abusos, pois é responsável por uma série de assuntos 
(não apenas radiofônicos) em todo o território nacional. mesmo assim, caro leitor, se você 
se sentir prejudicado por conta de tal situação, acesse o portal da aNaTeL ou ligue para a 
autarquia. o telefone é 1333. Sua identidade será mantida em segredo. Portando, denuncie. 

PLaCaS em maraVILHa
Placas indicativas são importantes. a informação de que serão colocadas mais 

de mil e duzentas placas indicativas nas ruas da Cidade das Crianças é uma preocu-
pação da administração em atender pedido da própria comunidade. Favorece não 
apenas por indicar os logradouros, mas por permitir melhor identificação também 
para pessoas de fora que necessitem se deslocar pelas ruas da cidade. e há que se 
reconhecer o esforço da municipalidade. o que pode parecer pouco com a coloca-
ção de uma placa em uma esquina, por exemplo, em se tratando de mil e duzen-
tas placas indicativas, convenhamos que é um trabalho de grande extensão. Todos 
se beneficiam. o que se espera como contrapartida? Que os munícipes ajudem no 
zelo com as placas, contribuindo com sua conservação e evitando depredações. 

Fotos: Divulgação
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QUEM É FEIO?
Quanto tempo faz que você não se olha ao espelho? Aposto que não faz 

muito... E daí, gostou do que viu? Aposto também que não gostou. Se eu 
estiver certo, você não estará errado. Americanos já estudaram essa relação 
nossa com o espelho, ela é um sofrimento para a maioria. No caso das mul-
heres, última pesquisa, 94% delas dizem que não gostam do que veem, isto 
é, não se gostam, não se veem bonitas. E olhe que entre essas há coisas 

muito lindas...
 

Estou nesta arenga, leitora, porque acabo de ouvir um debate na televisão 
sobre – Transtorno Dismórfico Corporal. É um tipo especial de neurose que 
resulta de uma insatisfação da pessoa com o seu corpo ou com parte dele. 
A pessoa pode não gostar do nariz dela, das orelhas, do queixo, dos olhos, 
dos cabelos, de qualquer parte ou mesmo do todo. São pessoas que vivem 
agudamente esse sofrimento de acharem-se feias por uma razão ou por outra 

ou, pior de tudo, por nenhuma razão justificável.

A pessoa, não raro, não tem nada de mais ou de menos, é normal, mas 
se acha feia. Sendo assim, sugiro uma “cirurgia” especial para esse tipo de 
gente, uma cirurgia sem cortes, sem dor, sem repouso, especialmente sem 
repouso... Sabes qual é? É uma “cirurgia” feita na mente: buscar a pessoa 
tornar-se “linda” por dentro, admirada, encantadora, arrebatadora por uma 

razão especial - o domínio de um conhecimento, seja o que for.

Quando você – ou a pessoa que for - começa a “embelezar” a mente com 
leituras, conhecimentos, especializações, cedo ou tarde vai ser descoberta. 
E dessa descoberta os elogios se alastram, você – ou quem for – ganhará 
segurança porque ganhará a admiração dos outros, vai mesmo até esquecer 

que “era feia”...

Ilustrar-se, dominar um assunto e ter muito o que dizer sobre ele torna a 
pessoa bonita e procurada. Essa é a beleza que provoca ardentes amores de 
admiração e longevidade nos casamentos... Embelezar-se por dentro custa 
pouco, custam “páginas”, obstinações, foco e humildade. Será um “tiro” nos 

que se acham bonitos, e o são apenas por fora...

NARIZ
Vou ter que reaprender a amar a Anita. Que Anita? Bolas, para mim só há 

uma: a cantora. Eu gostava muito da Anita com o narizinho antigo. Reconheço 
que ela ficou mais “apurada” com o novo nariz, mas e daí, eu gostava do an-
tigo... “Amor” é assim, amamos do modo que a pessoa “é”; não se deve exigir 
ou esperar que ela se mutile ou vá a sacrifícios para que tenhamos ao lado 
alguém que se ajuste à moda, às tendências, para só então nos sentirmos 
bem. Anita está linda, mas eu não esqueço dela como ela era. E por mim teria 

continuado como era...

HISTÓRIA
Se for só “história”, paciência, mas é boa. Li num livro de vendas que 

um sujeito chamado Johnny vendia carros em Columbus, Ohio, EUA. Andava 
vendendo pouco e não se conformava com isso. Passou a encher os bolsos 
com pedaços de papel com o número 1 bem desenhado. Era para ele lembrar 
que era o vendedor número 1 de automóveis na cidade, na verdade, não era, 
mas queria ser... Onde metesse a mão no bolso, Johnny tirava um papelzinho: 
Número 1. Quer saber o final da história? Johnny entrou para a História dos 

vendedores de automóveis em Columbus, ninguém vendia mais que ele... 

FALTA DIZER
Psicologia é ciência obediente. Ela transforma em verdade tudo o que 

você afirma. Cuidado então com o que falas. Sobre sorte, saúde e felicidade 
só diga coisas positivas, de outro modo, a “bruxa” lhe vai dar uns sopapos...  

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

deputada trás para maravilha o Seminário de agroecologia 
e Produção orgânica e entrega recurso de r$ 250 mil para o 
Hospital São José   

deputada Luci Choinacki realiza 
seminário e entrega recurso em 
maravilha 

deputado marcos Vieira viabiliza recursos para 
Iraceminha

VISITA

Região

o deputado estadual mar-
cos Vieira (PSdB) anunciou a 
liberação de r$ 50 mil para o 
município de Iraceminha, 
na última semana, duran-
te encontro com lideranças 
tucanas locais. os recursos 
serão utilizados em ações no 
município. “Nossa intenção é 
melhorar a qualidade de vida 
e o cotidiano das pessoas”, 
ressaltou o deputado. 

Participaram da reunião 
o vereador evandro Cesar ro-
zanski (PSdB), o presidente 

do PSdB no município, Carli-
nho Lorenzini, e o secretário de 
obras, Jesuíno Capeleto. “o de-
putado marcos Vieira é parcei-
ro do nosso município, ele está 
atento às demandas apresenta-
das na nossa região e trabalha 
incansavelmente para saná-las”, 
destacou rozanski.

o presidente do PSdB local 
lembrou algumas ações já rea-
lizadas por Vieira em Iracemi-
nha. “o deputado nos ajudou 
em diversas oportunidades 
como, por exemplo, nos re-

cursos investidos na ponte do 
distrito de São José do Laran-
jal, que liga o nosso município 
a descanso, e os investimentos 
realizados no ginásio da comu-
nidade da Linha Campinas”, 
lembrou. Vieira se colocou à 
disposição para continuar tra-
balhando em favor de Iracemi-
nha e região. “Vamos continuar 
contribuindo e trabalhando por 
toda região, auxiliando na reso-
lução dos problemas e na viabi-
lização de recursos”, concluiu o 
deputado.

Na manhã da última 
sexta-feira (28) a deputa-
da federal e coordenadora 
geral da Frente Parlamen-
tar mista pelo desenvolvi-
mento da agroecologia e 
Produção orgânica, Luci 
Choinacki (PT/SC), esteve 
em maravilha para realiza-
ção de um seminário sobre 
o assunto. 

No seminário foi apre-
sentado o Plano Brasil 
agroecológico, do Governo 
Federal, e dos trabalhos da 
Frente da agroecologia que 
inclui, entre outras ações, a 
formação dos Comitês re-
gionais de agroecologia e 
Produção orgânica.

durante a reunião tam-
bém ocorreu o repasse de 
informações sobre o ano 
Internacional da agricultura 
Familiar – 2014 e os desdo-
bramentos desta data em 
Santa Catarina. o ano foi 
instituído pela organização 
das Nações Unidas para 
alimentação e agricultura 
– Fao. além disso, foi orga-
nizada uma comissão que 
estará juntamente com ou-
tras do estado, formando uma 
grande rede.

Para Luci, estas iniciativas 
são importantes para valorizar 
este novo momento. “a organi-
zação das bases é fundamen-
tal. Precisamos fazer com que 
este pensamento maravilhoso 
siga a todos. Precisamos mos-
trar qual o papel da Frente 
da agroecologia e do Plano 
Brasil agroecológico. Precisa-
mos valorizar os produtores, 
os técnicos, quem consome 

estes alimentos limpos que 
geram riqueza, mas também 
bem-estar. assim poderemos 
formar uma grande rede de 
informações sobre este novo 
momento, esta nova forma de 
olhar a natureza, como uma 
dádiva divina de deus”, pon-
dera Luci.

Recurso para o hospital 
Na oportunidade a depu-

tada foi conhecer o Hospital 
São José de maravilha, onde 
fez a entrega oficial do recurso 

de r$ 250 mil. o pedido do va-
lor foi intermediado pela vere-
adora eliana maria Simionato 
(PT). a deputada destacou que 
gosta de ajudar os hospitais, 
mas não deseja precisar deles.  

Conforme a diretora do 
hospital, Neiva Schaefer, com 
o valor foram adquiridas duas 
incubadoras, um berço aque-
cido, uma termodesinfectado-
ra e duas lavadoras ultrassôni-
cas. ela agradeceu a deputada 
e apresentou a estrutura de 
hoje do hospital.  

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Seminário ocorreu na sede do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais e definiu uma comissão que irá integrar uma grande 
rede, que discutirá Agroecologia e Produção Orgânica

Deputada esteve no Hospital São José de Maravilha para 
entregar recurso e conheceu a estrutura      
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Capacitação é promovida pelo Núcleo metalmecânico, 
ligado à CdL/associação empresarial de maravilha

ainda há vagas para o 
curso intermediário de 
Solidworks

maravilha terá Semana Nacional do 
microempreendedor Individual

OPORTUNIDADE

Sebrae

entre os dias 7 de abril e 12 de 
maio o Núcleo metalmecânico, li-
gado à CdL/associação empresa-
rial de maravilha, promove o cur-
so intermediário de Solidworks, 
voltado a profissionais da área 
eletromecânica que já realiza-
ram o curso básico. a capacita-
ção será ministrada pelo técnico 
michel Fernando Vivian e ocor-
rerá em 10 encontros, sempre 
nas segundas e quartas-feiras à 
noite, das 19h às 22h, no auditó-
rio da CdL/associação empre-
sarial.

“Neste curso os alunos 
aprenderão a testar seus proje-
tos no ambiente virtual do Soli-
dworks, simulando a aplicação 
de esforços e verificando se o pro-
jeto resistirá às condições impos-
tas. Com aulas dinâmicas, exem-
plos práticos e muitos exercícios, 
os alunos terão um aprendizado 
completo para a simulação de pe-
ças e montagens”, explica Vivian. 
ele é técnico industrial com ha-
bilitação em eletromecânica, tec-
nólogo em Processos Gerenciais 
e pós-graduando em Produção e 

Qualidade (Lean manufacturing). 
durante 30 horas de curso os 

participantes serão capacitados 
acerca dos seguintes conteúdos: 
revisão de fundamentos básicos 
do Solidworks; chapas metáli-
cas (introdução ao modelamen-
to de chapas, criando e editando 
chapas metálicas, montagens 
com chapas metálicas); Simula-
tionXpress – análise de tensões 
(introdução ao SimulationX-
press, execução de análises e ve-
rificação de resultados, análises 
em componentes de montagens, 
otimização de projetos); e rende-
rizações (trabalhando com mate-
riais e ambientes e configurações 
do PhotoView 360). 

as vagas são limitadas e as 
inscrições ocorrem junto à CdL/
associação empresarial de ma-
ravilha. o valor é de r$ 500 para 
associados e nucleados e r$ 700 
para outros interessados (pa-
gamento em até três parcelas). 
mais informações podem ser ob-
tidas pelo telefone (49) 3664 0414 
ou via e-mail, no endereço em-
preender@aemaravilha.com.br.

o curso intermediário 
de Solidworks é uma 

das ações promovidas 
pelo Núcleo 

metalmecânico por 
meio do programa 

empreender 
Competitivo, 

uma iniciativa 
da Confederação 
das associações 

Comerciais e 
empresariais do 
Brasil (CaCB) e 

Sebrae Nacional”.

o Serviço Brasileiro de apoio 
às micro e Pequenas empresas 
(Sebrae) realizará em todo o país 
a Semana Nacional do microem-
preendedor Individual, do dia 31 
de março ao dia  04 de abril.

de acordo com o coordena-
dor regional do extremo-oeste, 
Udo Trennepohl, o foco será a 
sustentabilidade dos pequenos 
negócios. em maravilha o evento 
ocorre na Praça Padre José Bun-

se, com atendimento e orienta-
ção aos microempreendedores 
individuais e demais interessados 
que buscam a formalização como 
meIs. o atendimento ocorrerá 
das 9h às 18h.

Pensando em oportunizar aos 
consumidores mais tempo para fa-
zerem suas compras, neste mês de 
abril o comércio de maravilha terá 
dois Sábados mais, com atendi-
mento até as 16h. Um será no dia 5 e 
outro no dia 19, véspera de Páscoa. 

o acréscimo de mais um sába-
do com horário estendido para a 
Páscoa já estava previsto junto ao 
acordo do horário especial de Natal 
de 2013, firmado entre a CdL/asso-
ciação empresarial de maravilha, o 
Sindicato do Comércio atacadista 
e Varejista do extremo-oeste de 
Santa Catarina (Sindicomércio) e o 
Sindicato dos empregados no Co-
mércio do extremo-oeste de Santa 
Catarina (Seceosc).

 
Fomento ao comércio 
Pensando em alavancar as ven-

das neste período de Páscoa e fo-
mentar a vinda de consumidores 
de outros municípios, o Núcleo 
de desenvolvimento Comercial, 
abrigado pela CdL/associação 
empresarial de maravilha, pro-
moverá uma campanha de in-
centivo às compras no comércio 

local. Por meio de uma ação do 
projeto empreender Competitivo, 
as empresas nucleadas serão iden-
tificadas com cartazes e flyers da 
promoção.

 
Expectativa
o movimento no varejo catari-

nense deve crescer 1,5% em 2014 
em relação à Páscoa do ano passa-
do. Pelo menos essa é a expectativa 
da Federação das Câmaras de diri-
gentes Lojistas de Santa Catarina 
(FCdL/SC), entidade que repre-
senta 194 CdLs e mais de 38 mil 
empresas de todo o estado. 

Conforme a entidade, esse 
otimismo contido baseia-se na 
cautela dos consumidores cata-
rinenses nos primeiros meses do 
ano, influenciada pelas incertezas 
econômicas e pelas dívidas con-
traídas no final de 2013. 

apesar disso, a data é muito 
importante para os lojistas, pois 
não atrai somente consumidores 
em busca de ovos de chocolate. ou-
tros produtos bastante requisitados 
são os cosméticos, roupas, calçados 
e cartões, por exemplo.

Comércio maravilhense

Atenção

Em virtude da Páscoa, mês de 
abril terá dois Sábados Mais 

Inmetro/SC alerta sobre a 
atuação de falsos fiscais

o Instituto de metrologia de 
Santa Catarina (Inmetro/SC) 
alerta a população sobre falsos 
fiscais que estariam extorquindo 
a população. Nas residências, os 
falsos fiscais, que se apresentam 
com colete e crachás em nome do 
Instituto, pedem para fiscalizar 
as instalações de gás da cozinha 
e cobram altos valores pela troca 
de produtos certificados, como 
reguladores e mangueiras de gás. 
o presidente do Inmetro/SC, Luiz 
Carlos Silva, alerta para o golpe. 
“Fiscais do Inmetro/SC não fisca-
lizam nada em residências e não 
vendem os produtos. a atuação 
de fiscalização do Instituto se res-

tringe à indústria e ao comércio 
varejista”, destaca.

Atenção
o Inmetro não fiscaliza resi-

dências (apenas no comércio) e 
não vende os produtos. Se você 
for vítima dos falsos fiscais, cha-
me a Polícia militar (190) e de-
nuncie na ouvidoria do Inmetro/
SC (0800 6435200) ou pelo e-mail 
ouvidoria@imetro.sc.gov.br. Veri-
fique a validade do seu regulador 
e não compre produtos piratas. o 
regulador, a mangueira e o boti-
jão só podem ser comercializados 
com o selo de identificação da 
conformidade do Inmetro.

 Ilustração
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Raquel Basso Hübner

Se todos os homens recebessem 
exatamente o que merecem, ia sobrar 

muito dinheiro no mundo.”
Millôr fernandes

Vinho colonial
a agora Lei 12.959/2014 – publicada no diário oficial da 

União desta em  20/04 – estabelece requisitos e limites para a 
produção e comercialização dos chamados vinhos colo-
niais. o texto sancionado prevê que a bebida rotulada como 
“colonial” ou “artesanal” seja elaborada com, no mínimo, 
70% de uvas colhidas no imóvel rural do próprio produtor, até 
o limite de 20 mil litros por ano. a produção deve ser vendida 
diretamente ao consumidor final, no local da produção, em 
estabelecimento mantido por associação ou cooperativa de 
produtores ou em feiras de agricultura familiar. a padroniza-
ção e o envasilhamento devem ser feitos no imóvel rural do 
agricultor, sob supervisão de responsável técnico habilitado. 
a lei também trata de procedimentos de registro desses vi-

nhos e seus produtores. 
Conforme o deputado 

Celso maldaner, 
“com a sanção da 
Lei 12.959/2014, 
ganhamos seguran-

ça e estabelecemos li-
mites claros entre o que 

é artesanal e o que não é”.

Empresário que já fracassou cinco vezes dá dicas de como falir 
Fracassar não é sempre um mau 

negócio. Perder dinheiro por um 
fracasso mal administrado, sim. É o 
que afirma o empresário pernambu-
cano murilo Gun, de 30 anos. após 
fechar cinco empresas, Gun tornou-
se humorista e hoje dá palestras em 
corporações. Sua própria experiência 
em negócios tornou-se inspiração. 

“No lugar de falar tudo que deu certo, 
decidi falar tudo que deu errado. o 
fracasso no Brasil é desvalorizado. 
No Vale do Silício quem fracassa é 
valorizado porque persistiu”, destaca 
o humorista, que faz apresentações 
constantes no Comedians, casa de 
shows na capital paulista. desde 
2006, lançou três livros sobre comér-

cio eletrônico, marketing e serviços. 
Pioneiro no stand-up comedy no 
Nordeste, os vídeos do humorista já 
foram vistos por mais de 15 milhões 
de pessoas no Youtube. “Fracassar é, 
antes de qualquer coisa, aceitar suas 
limitações. É um voto de autoconhe-
cimento”, conclui o humorista, que 
hoje se considera um “vitorioso”.

Empresários se cadastram 
como MEIs para sonegar

alertada sobre a fraude fiscal, a Secretaria da Fazenda do dF identifi-
cou neste mês 250 meIs que sonegaram cerca de r$ 6 milhões nos últimos 
dois anos. a receita cruzou informações e apurou que as compras deles 
são incoerentes com o faturamento máximo de r$ 60 mil anuais estabeleci-
dos para o segmento. “Não é uma questão pontual. Com certeza, isso pode 
estar acontecendo em todos os estados da Federação”, alertou o subse-
cretário de Fazenda no distrito Federal, wilson de Paula. os empresários 
identificados informaram um faturamento de r$ 21,6 milhões nos últimos 
dois anos. No entanto, cruzando dados dos fornecedores que vendem 
produtos e serviços aos meI, os técnicos da receita perceberam compras 
de r$ 69,7 milhões. “as empresas do setor industrial e atacadista, fornece-
dores dos meI, são obrigadas a emitir nota eletrônica. No do cruzamento 
de dados, conseguimos descobrir quem está comprando mais do que seria 
razoável para sua faixa de faturamento.” os empresários têm prazo de 30 
dias para prestar esclarecimentos ou pagar o tributo devido. ainda podem 
responder a processos por fraude tributária, informou o subsecretário. 

Mercoláctea 2014
a merCoLÁCTea 2014 rUraL, programa-

da para o período de 22 a 25 de maio deste ano, 
na efapi, terá lançamento oficial no dia três de 
abril, às 19h30, na sede do Núcleo dos Criado-
res, em Chapecó. o município está no centro 
da maior bacia leiteira brasileira, formada pelo 
oeste catarinense, sudoeste sul-rio-grandense 
e noroeste paranaense. a mercoláctea, em sua 
quinta edição, terá como foco a automação 
rural e a programação geral contempla sete 
atividades, sendo a principal delas a feira de 
comercialização de animais, máquinas e equi-
pamentos, genética e nutrição animal, além de 
equipamentos para leitarias e sanidade animal. 
a feira técnica terá visitação de 12 mil pessoas e 
oportunizará negócios da ordem de 85 milhões 
de reais. os eventos pecuários reunirão 2.000 
animais em exposição, julgamento e venda. 

Florianópolis é a quarta cidade 
mais cara do país para comer fora

Com base nos restaurantes de sete cidades sulistas consultadas pelo da-
tafolha, o valor médio das refeições na região é de r$28,20. em Florianópo-
lis, o preço é 28% maior, r$36,10, o que coloca a cidade na primeira posição 
das mais caras para comer fora do Sul do país. em relação ao Brasil, a Capital 
só é mais acessível que Belo Horizonte, rio de Janeiro e Brasília. a pesquisa 
do datafolha foi encomendada pela associação das empresas de alimen-
tação para o Trabalhador (assert), cujo presidente, artur almeida, destaca 
que o preço das refeições apurado em Florianópolis teve uma influência sig-
nificativa do prato “a la carte”. este tipo de refeição custa, em média, r$61,24 
em Florianópolis, 38,4% a mais do que a média da região Sul. o levanta-
mento consultou os preços de 4.681 restaurantes em 49 cidades brasileiras.

Incentivos fiscais para carros 
elétricos deverão aquecer 
mercado no país em 2014

em fevereiro, a associação Nacional dos Fabricantes de Veículos 
automotores (anfavea), anunciou que o país receberá incentivos 
para a difusão dos veículos elétricos ainda neste primeiro semestre. 
entre os principais pontos está a redução do IPI, a nacionalização 
de componentes e o início da produção desses veículos no país. 
Com essas medidas entrando em vigor, o mercado nacional abrirá 
as portas para países pioneiros na questão da mobilidade elétrica, 
como estados Unidos, Japão, alemanha, Portugal, Suíça, Holanda, 
Noruega, entre outros. diante desse cenário promissor, a 10ª edição 
do Salão Latino americano de Veículos elétricos, Componentes e 
Novas Tecnologias, que será realizada entre 4 e 6 de setembro de 
2014 no expo Center Norte, em São Paulo, tem o objetivo de ser o 
principal ambiente de negócios na américa Latina para o fomento da 
inovação no campo dos veículos elétricos, e trará as principais novi-
dades do setor, tais como carros, ônibus, motos, bicicletas, patinetes, 
cadeiras de rodas, empresas de tecnologia, equipamentos e peças.

Mais de um terço de brasileiros são 
reincidentes no cadastro do Serasa

Levantamento inédito do Serasa experian apontou que 36,6% dos consumidores que estavam inadimplen-
tes no passado, mas que regularizaram suas pendências financeiras no final de 2012, voltaram a enfrentar pro-
blemas em 2013. a reincidência, porém, é a menor dos últimos três anos (38,9% em 2012 e 39,4% em 2011). dos 
36,6% que voltaram a ficar devedores, 27,1% tinham mais de cinco dívidas, contra 29,4% do ano anterior. Para 
ajudar o consumidor no desafio de fazer escolhas equilibradas, Serasa lança publicação virtual com orientação, 
testes, planilhas e serviços para Limpar o Nome. 

Governo adia prazo do eSocial 
sob pressão do empresariado

após pressão do empresariado, mais uma vez o governo decidiu pror-
rogar o início da obrigatoriedade de adesão ao eSocial. o novo sistema, 
conhecido também como folha de pagamento digital, unifica em um único 
ambiente online todas as informações fiscais, previdenciárias e trabalhis-
tas enviadas pelas empresas ao governo. agora, as empresas de lucro real, 
com receita anual acima de r$ 78 milhões, terão de iniciar a transmissão 
obrigatória de dados via eSocial a partir de outubro de 2014, com substitui-
ção definitiva das atuais guias de recolhimento a partir de janeiro de 2015 
- mesma data em que as demais empresas começam a aderir ao projeto.
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Agência “D” 

a empresa iniciou seus trabalhos 
em meados de 2003, porém mais tarde 
foi adquirida pelos atuais proprietários, 
Leonardo Buchmann e alexandre Sca-
rioto, quando foi mudado o nome para 
agência “d” Publicidade e Comunica-
ção Visual.  

Conforme os proprietários, a agên-
cia d iniciou seus trabalhos em uma 
sala próxima ao Posto maratona e pos-
teriormente se mudou para a avenida 7 
de Setembro, onde o escritório prevale-
ce até hoje. 

em 2011 a empresa instalou o setor 
de produção no Bairro Industrial, em 
uma área de mais de 2 mil m², onde foi 
construído um barracão que, de acordo 
com os proprietários, trouxe muitos be-
nefícios. “melhorou muita coisa, como 
o custo do aluguel, o custo operacional, 
mais lucratividade, sem contar no es-
paço físico, que para nós não teve nem 
comparação, pois pudemos ampliar e 
comprar mais maquinários para traba-
lhar”, comentam.

 
Jornal O Líder – Como surgiu a 

ideia de criar uma empresa neste 
ramo? Quem foram os precursores?

Éramos funcionários no início e 
o nome da empresa era ‘d’Letras. No 
decorrer de pouco tempo, sentíamos 
que podíamos ir além do que já havia 
no mercado. adquirimos a empresa 
antiga, inovamos, criamos e mudamos 
o nome para agência “d”, que é 
conhecido até hoje. Também fomos 
os pioneiros em impressão digital no 
extremo-oeste catarinense. 

Jornal O Líder – Na trajetória da 
empresa, quais foram as principais 
inovações?

Neste ramo de trabalho em que 
atuamos sempre há inovações e mo-
dernidades disponíveis, para tanto é 
importante acompanhar. Na trajetória 
da empresa as principais foram a im-
plementação de um sistema inovador 
de técnicas de envelopamento e o pro-
cesso de envernizamento.

 
Jornal O Líder – Qual o público-al-

vo e quais produtos a empresa ofere-
ce?

Todas as empresas que buscam a 
comunicação visual. Hoje lideramos o 
segmento de envelopamento de frotas 
no Sul do Brasil, para tanto nosso alvo 

são bandas, grupos, frotas empresa-
riais, que buscam envelopamento com 
design diferenciado, aliado à qualidade 
e durabilidade. ainda atendemos solu-
ções em placas fachadas, letras caixa, 
outdoors, banners, adesivos em geral, 
resumindo, tudo em comunicação vi-
sual.

 
Jornal O Líder – Quais as princi-

pais dificuldades encontradas neste 
setor?

Considerando que o produto é cus-
tomizado, ou seja, cada qual é feito de 
acordo com a solicitação e necessidade 
do cliente, e que o mesmo gosta sempre 
de inovar e fazer algo diferente, consi-
deramos que há desafios a toda hora a 
serem superados.

Jornal O Líder – Qual é o objetivo 
da empresa?

Nosso objetivo é buscar inovar, 
suprir a demanda existente e superar 
as expectativas do ramo, para sempre 
melhor atender nossos clientes. acre-
ditamos que com a excelência em nos-
sos trabalhos desenvolvidos podemos 
gerar resultados positivos, satisfação e 
também o bem-estar dos colaborado-
res, parceiros e sociedade em geral. 

Jornal O Líder – Qual é o diferen-
cial da empresa? 

Nosso diferencial é a nossa equi-
pe de profissionais que atua no bom 
atendimento, design diferenciado, 
técnicas de envelopamento e ainda 
são especialistas em fachadas. mais 
que profissionais, são pessoas que se 
empenham em proporcionar e garantir 
um excelente trabalho e que merecem 
ser valorizados.

 
Jornal O Líder – O que falta para 

melhorar ainda mais os negócios?
melhorar a instalação estrutural da 

empresa conciliando escritório e área 
produtiva no mesmo local, pois no mo-
mento encontram-se em locais diferen-
tes, o escritório no Centro e a produção 
na área industrial da cidade, o que difi-
culta um pouco a visitação dos clientes.

Jornal O Líder – Quais os planos 
que a empresa tem?

em breve muitas novidades virão.
 
Jornal O Líder – Na visão de vocês, 

qual o segredo para o sucesso?
além da determinação e foco, 

também é válido ressaltar soluções 
inovadoras e criativas para sempre 
melhor atender nossos clientes, 
fornecedores, colaboradores, entre 
outros.

Jornal O Líder – Algo mais que 
gostaria de destacar sobre a sua em-
presa?

Queremos agradecer mais uma 
vez ao jornal o Líder pela oportuni-
dade e também por sempre buscar 
apoiar e incentivar a todos nós. o nos-

so muito obrigado a deus, e ao amigo 
cliente, parceiro, que é a razão do nos-
so sucesso. Venham nos visitar na ave-
nida 7 de setembro, 1277, Centro, ou li-
gue (49) 3664-1423 ou (49) 3664-4024, 
ou ainda acesse o nosso Facebook: 
agenciad envelopamento de Frotas.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

N
efrologia é uma especia-
lidade médica dedicada 
ao diagnóstico e trata-
mento clínico das doen-
ças do sistema urinário, 

principalmente relacionadas ao rim. 
o médico especializado nas doenças 
do sistema urinário chama-se nefro-
logista.  

No Brasil o tempo para formar um 
nefrologista é de dez anos de estudo 
(seis anos do curso médico, dois anos 
de residência ou estágio em clínica 
médica e mais dois anos de residên-
cia ou estágio em nefrologia). 

entre as diversas atividades de 
um médico nefrologista, pode-se des-
tacar: 

• Prevenção de doenças renais
• Diagnóstico e tratamento de hi-

pertensão arterial (pressão alta)
• Diagnóstico e tratamento de in-

fecções urinárias
• Diagnóstico e tratamento de 

nefrites

• Diagnóstico e tratamento de li-
tíase renal (pedra nos rins)

• Diagnóstico e tratamento de 
doenças renais císticas

• Diagnóstico e tratamento da 
doença renal crônica

• Diagnóstico e tratamento da le-
são renal aguda

• Hemodiálise
• Diálise peritoneal
• Transplante renal 
recomenda-se que pacientes 

com mais de 40 anos façam anual-
mente uma consulta médica com 
um nefrologista e os exames de 
dosagem da creatinina no sangue 
e o exame de urina. Para pacien-
tes com diabetes, pressão alta, 
história familiar de problemas re-
nais, pedra nos rins, história 
de nefrites ou infecção na 
infância recomenda-se 
consulta e seguimento 
do tratamento com um 
médico nefrologista. 

- Pressão alta 
- diabetes 
- dificuldade de urinar 
- Queimação ou dor quando urina 
- Urinar muitas vezes, principalmente à noite 
- Urina com aspecto sanguinolento
- Urina com muita espuma
- Inchaço ao redor dos olhos e nas pernas 
- dor lombar, que não piora com movimentos 
- História de pedras nos rins 

O que é nefrologia?

dez sinais de doença nos 
rins e vias urinárias
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Santa Catarina foi o último Estado da Federação 
a implantar a defensoria pública. Na Cidade das 
Crianças a população já a tem à disposição 

Defensoria Pública 
de Maravilha 
trabalha em prol dos 
mais necessitados 

Agente da cidadania 

ex-ministro do Supremo Tribunal 
Federal, Carlos Ayres Britto

defensor público 
Francisco Guerrera

Ser defensor público é muito mais 
do que um meio de vida, é uma 
das mais belas razões de viver”

Costuma-se dizer, no 
meio acadêmico, que o 
defensor público é um 
agente da cidadania, 
tendo como missão 

constitucional concretizar 
o direito fundamental 

de acesso à justiça, além 
de atuar nos processos, 

busca despertar também 
em todos os cidadãos a 
consciência de que ele 

tem direitos e obrigações 
que podem se tornar uma 
realidade em suas vidas”,

RENATA MATTIA 

I
mplantada há menos de um 
ano em Santa Catarina, a de-
fensoria Pública já apresenta 
resultados satisfatórios em 
nível de estado e também em 

maravilha. desde o início deste ano 
está atuando em prol dos maravi-
lhenses o defensor público Fran-
cisco Guerrera Neto, de 24 anos e 
natural de maceió/aL. “Cheguei a 
maravilha há menos de três meses 
e já percebi o quão bom é residir 
e trabalhar nesta cidade. assumi 
como defensor público ainda em 
2013, antes disso, em 2012, me for-
mei em direito pela Universidade 
Federal do alagoas, posteriormente 
trabalhei como advogado na sede 
da Petrobras, no rio de Janeiro. e 
no início de 2014 assumi como de-
fensor público, após aprovação em 
concurso, numa cidade com menos 
de 25 mil habitantes, no Sul do 
País. e para nós, de-
fensores públicos, 
este é mais um 

desafio. Por se tratar dos primeiros 
defensores do estado, temos a in-
cumbência de dar início a esta ins-
tituição”, ressaltou. 

Francisco falou à redação do 
jornal o Líder da sua adaptação em 
maravilha. “apesar de bem peque-
na, a cidade me encantou pela 
receptividade das pessoas, pelos 
ótimos restaurantes, pizzarias e 
baladas. Sempre fui praieiro e é 
a primeira vez que moro num lu-
gar sem praia. mas apesar disso, 
a região do oeste oferece muitas 
opções de lazer. Nestes primeiros 
meses já fiz valiosas amizades e 
estou lecionando direito Penal 
na Universidade do oeste de 
Santa Catarina (Unoesc), o que 
tem facilitado a adaptação. aos 
poucos vou aprendendo a tomar 
chimarrão. Só temo a chegada 
do frio, já que sou de um estado 
onde o calor se faz presente de 
janeiro a janeiro. em contrapar-
tida, pelo menos já adotei a Cha-
pecoense como time do coração”, 
ressaltou. 

Defensor Público Francisco Guerrera Neto

Renata M
attia/ O

 Líder

COMO A DEFENSORIA 
PúBLICA PODE TE AJUDAR? 

a defensoria Pública é uma 
instituição autônoma e que 

está prevista no artigo 134 
da Constituição Federal. 
Neste estão assegurados 
a todos os brasileiros a 
assistência jurídica e o 

livre acesso à Justiça, e para isso foi 
criada a defensoria Pública. “em ou-
tras palavras, o defensor público bus-
ca proteger os direitos do cidadão que 
não pode pagar por um advogado”, 
disse Guerrera. 

Todos os brasileiros e estrangeiros 
que residem no País possuem direito 
fundamental de acesso à Justiça. “Pen-
sando neste norte, o estado brasileiro 
tem o dever de garantir a assistência 
jurídica gratuita por meio da defenso-
ria Pública. além do mais, os defenso-
res têm independência funcional nas 
funções que estabelecem”, afirmou. 

“o cidadão também deve procu-
rar o defensor público para esclarecer 
suas dúvidas, resolvendo os conflitos 
de forma pacífica, sem precisar re-
correr ao Poder Judiciário. É dever do 
defensor atuar também extrajudicial-
mente, sempre na busca da concilia-
çao entre as partes”, afirmou. 

quem pode obter ajuda da 
Defensoria Pública? 

Todo indivíduo que possua uma 
renda familiar de até três salários mí-
nimos. “Será assistido pela defensoria 
Pública o cidadão hipossuficiente. as 
defensorias Públicas estaduais con-
vencionam que o hipossuficiente é o 
cidadão cuja renda familiar mensal é 
de até três salários mínimos, ou seja, r$ 
2.172,00. Se ultrapassar o valor de três 
salários mínimos, para obter a assis-
tência jurídica gratuita o indivíduo de-
verá comprovar gastos extraordinários, 
como despesas com medicamentos, 
material especial de consumo, alimen-
tação especial, etc”, afirma. 

MAIORES DEMANDAS DA 
COMARCA DE MARAVILHA 

Como Santa Catarina foi o último 
estado da Federação a implantar a 
defensoria Pública, das 110 comarcas 
hoje existentes no estado, somente 
21 já possuem este serviço disposto 
ao cidadão. “maravilha está entre es-
tas cidades, e isto deve ser um moti-
vo de muito orgulho a todos que aqui 
residem, afinal, os maravilhenses já 
dispõem de um atendimento de acesso 
gratuito à justiça”, disse Guerrera. 

a atribuição da defensoria Públi-
ca de maravilha está regrada por uma 
portaria da qual dispõe as áreas que 

este trabalho pode ser desenvolvido. 
“atuamos na 1ª Vara Cível, mais preci-
samente nos processos que envolvem 
os direitos das crianças e dos adoles-
centes. e na 2ª Vara Criminal atuamos 
nos processos criminais, execução 
penal, violência contra a mulher. Im-
portante frisar que, conforme a de-
fensoria Pública for se estabilizando, a 
tendência é de que mais um defensor 
seja lotado em maravilha, amplian-
do nossas áreas de atuação”, explicou 
Francisco. 

“as ações com as quais mais tra-
balhamos na Comarca de maravilha 
são aquelas defesas em processos 
criminais, ações de guarda de crian-
ças e adolescentes em situação de 
risco, ações contra a Fazenda Pública 
para obter medicamento, tratamen-
to médico ou cirurgia para crianças 
e adolescentes, ações para que o ma-
gistrado determine medidas de pro-
teção em favor de mulheres vítimas 
de violência doméstica, etc. ademais, 
somente nos primeiros meses de 2014 
cerca de 200 pessoas já foram assisti-
das pelo Núcleo da defensoria Públi-
ca em maravilha”, ressaltou o defensor. 

Como ter acesso à Defensoria 
Pública de Maravilha? 

atualmente a sede da defensoria 
Pública de maravilha está localizada 

junto à Casa da Cidadania. os 
horários de atendimento aberto ao 

público são nas terças e quintas-
feiras, das 8h30 às 11h30. “a 

defensoria Pública está de portas 
abertas para receber os cidadãos da 
Comarca de maravilha, sendo que 
somos mais um órgão de proteção 

à sociedade, então não deixe de 
nos procurar”, finalizou o defensor 

público Francisco Guerrera.  
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aquisição de autoclaves, disponibilização de kits 
descartáveis para unha e adequações de acessibilidade na 
estrutura física têm gerado debate e preocupação da classe

NORMATIVA

ISABEL MüLLER

a normativa nº 004/dIVS/2013, 
publicada em outubro pela Vigilân-
cia Sanitária de Santa Catarina, tem 
gerado polêmica nos centros de be-
leza de maravilha. além de proibir 
o uso de estufas e obrigar o uso de 
esterilização por calor úmido, auto-
clave, de materiais usados por mani-
cures e pedicures, como os alicates e 
outros instrumentos, exige também 
adequações no espaço físico dos 
estabelecimentos (acessibilidade), 
limpeza das caixas d’água e dedeti-
zação.

Conforme consta na normativa, 
o objetivo é estabelecer padrões mí-
nimos para a segurança dos proce-
dimentos realizados que envolvem 
as atividades de higiene, embele-
zamento capilar, estético-facial e 
corporal dos indivíduos, em proce-
dimentos simples, que dispensam a 
responsabilidade técnica de profis-
sionais com conselho de classe re-
gulamentado.

de acordo com o profissional 
murilo Lopes duarte, ex-coordena-
dor do Núcleo dos Profissionais da 
Beleza, a normativa são as normas 
que os salões terão que se adequar. 
Para ele, algo que em Santa Catarina 
era uma defasagem, pois os outros 
estados já estavam há tempo se ade-
quando. “Hoje as mudanças mais 
polêmicas são as adaptações com a 
implantação de autoclave, o kit des-
cartável para as manicures e aces-
sibilidade. Primeiro imaginávamos 
que a implantação da autoclave iria 
gerar um problema, mas a acessibi-
lidade é algo que não é cobrado dos 
demais estabelecimentos comer-
ciais e a partir de agora está sendo 
exigido somente de uma classe. en-
tão, os salões de beleza vão ter que 
se adequar com rampas e banheiros 
para pessoas com necessidades es-
peciais, algo que não é ruim, mas o 
erro é que a Vigilância está cobrando 
a acessibilidade, algo que não é da 
competência deles. alguns salões já 
fecharam as portas por conta disso”, 
ressalta.

duarte acrescente que os pro-
fissionais da beleza já conversaram 
com a Vigilância Sanitária, e a Pre-
feitura local afirmou que entende-se 
que a normativa é do estado e que 
é dever da Vigilância do município 
cobrar. “Praticamente 99% dos es-
tabelecimentos que há na cidade 
não vão conseguir se adequar 100%. 
Com isso pode gerar uma situação 
complicada, pois aquele 1% que se 
adequar vai cobrar a adequação dos 
demais”, destaca. 

o Núcleo dos Profissionais da 
Beleza pediu prazos para as adapta-
ções. a normativa é de 16 de outubro 
de 2013 e a partir de janeiro de 2014 
passou a valer. “Buscamos parcerias, 
realizamos reuniões e conseguimos 
três meses de prorrogação para as 
adequações com autoclave, limpe-
zas de caixa d’água e dedetização. Já 
para a acessibilidade conseguimos o 
prazo mais estendido de seis meses”, 
ressalta duarte.

Sobre o Núcleo dos Profissio-
nais da Beleza, ligado à CdL/asso-
ciação empresarial de maravilha, 
ele explica que procurou ajudar a 
todos. Como coordenador, duarte 
afirma que chamou todos os salões 
para participar das reuniões sobre 
a normativa realizada primeira-
mente com a Vigilância Sanitária 
e posteriormente somente com os 
nucleados. “o que aconteceu? Não 
houve participação. o nosso núcleo 
já tem mais de dois anos, com uma 
adesão de apenas 1% dos salões. ao 
longo desses dois anos buscamos 
parcerias e nas reuniões tínhamos 
a participação de dois a três salões. 
após essa falta de compromisso, as 
pessoas começaram a falar mal da 
CdL, do Núcleo, do coordenador do 
Núcleo e da Prefeitura, que isso era 
algo gerado pelo núcleo e não pelo 
estado. então, resolvemos extinguir 
o núcleo. eu me disponibilizei em 
continuar ajudando, até tentamos 

um contato diretamente com o esta-
do para tirar a questão da acessibi-
lidade da normativa e vamos conti-
nuar brigado por isso, mas não pelo 
Núcleo”, afirma duarte.

Para ele, seria viável se todos se 
conscientizam e adequassem ao 
menos a implantação da autoclave e 
dos kits descartáveis. “Já a questão da 
acessibilidade é algo que precisa ter 
mais tempo para ser discutido. Nós 
já pedimos esse tempo para a Vigi-
lância, quem puder ir se adequando 
vai se adequando, e pedimos para os 
profissionais não se precipitarem e 
fechar seus estabelecimentos, mas 
começam a mostrar interesse em se 
adaptar. além disso, sabemos que 
isso também gera um alto custo, so-
mente a autoclave tamanho médio 
tem um custo de mais de r$ 3 mil, o 
kit gera um custo a mais de 15% para 
fazer a unha”, enfatiza.

Vigilância Sanitária 
de acordo com a Vigilância Sa-

nitária de maravilha, quando rece-
beram a instrução normativa foram 
informados todos os proprietários 
de salão de beleza. “após reunião, 
eles pediram um tempo para as ade-
quações. No município tem muitos 
estabelecimentos no segundo pavi-
mento, então estamos tolerando e 
dando esse tempo necessário. mas a 
questão da higiene, saúde e a utiliza-
ção da autoclave, só é liberado o alva-
rá de funcionamento se cumprir com 
as exigências da normativa”, afirma. 

ainda conforme a Vigilância, 
existem estabelecimentos no muni-
cípio sem o alvará por conta dessas 
adaptações. “Tem estabelecimentos 
que liberarmos o alvará com uma 
ressalva do que ainda falta adequar, 
mas que se prontificaram, em médio 
a longo prazo, adaptar com acessibi-
lidade. os estabelecimentos já cons-
tituídos, por um tempo, ficarão sem 
a adequação, mas a partir de agora 
os novos terão que ter acessibilida-
de e cumprir 100% com as exigên-
cias. mas nós vamos ser parceiros 
para ninguém precisar parar de tra-
balhar e fechar seu estabelecimen-
to”, ressaltam.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Uso de kits destacáveis também 
entra na normativa 

Autoclave é uma das exigências da 
Vigilância Sanitária

Profissional Murilo Lopes Duarte 
destaca sobre a nova normativa
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Lucas Miguel Gnigler é professor e jornalista, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

o curso que será ministrado é de Informática 
administrativa e conta com o apoio de quatro indústrias 
maravilhenses

Senai realiza primeira aula 
inaugural em maravilha

ENSINO TÉCNICO 

RENATA MATTIA 

ocorreu na tarde da segunda-
feira (22) a aula inaugural do cur-
so de Informática administrativa 
do Senai de maravilha. estiveram 
presentes o diretor do Senai de São 
miguel do oeste, Ivanor roberto 
Finatto; o coordenador do Senai de 
maravilha, adamastor rangel; o vi-
ce-presidente da Fiesc, astor Kist; o 
secretário da Indústria, Comércio e 
Turismo de maravilha, olacir Broet-
to; o ex-secretário da pasta, Leandro 
dall´agnol; além de empresários e 
os alunos maravilhenses.

Conforme o coordenador do 
Senai em maravilha, adamastor 
rangel, este é um dia que ficará 
marcado na história da Cidade das 
Crianças. “Hoje sim efetivamos 
os trabalhos do Senai em maravi-
lha. Queremos agradecer a todos 
que não mediram esforços para a 
implantação dos cursos técnicos 
aqui. Certamente é um marco para 
a cidade e aos empresários maravi-
lhenses”, ressaltou.

o curso de Informática admi-
nistrativa contará com o apoio de 
quatro empresas maravilhenses. 
“Contaremos com o apoio da Pira-
canjuba, aurora alimentos, reafrio 
e rotoplast, e graças a eles, esta-
remos oportunizando aos jovens 
aprendizes a estudar a teoria já im-
plantando na prática”, ressaltou.

Para o presidente do Fiesc, astor 
Kist, maravilha hoje pode orgulhar-se 
de ter o Senai em atuação. “É muito 
bom ver a sala cheia de alunos, engaja-
dos em fazer parte deste grande proje-
to, que certamente vem ao encontro do 
que as empresas maravilhenses estão 
precisando. antes, conversando com 
um dos empresários aqui presentes, 
o mesmo ressaltou que somente na 
sua empresa são mais de 60 vagas de 
emprego, porém, hoje a mão de obra 
está escassa e não se encontram mais 
bons profissionais técnicos. e agora, 
com a vinda no Senai para maravilha, 
este cenário tende a melhorar, afinal, 
este primeiro curso já vai ao encontro 
das demandas das grandes empresas”, 
enfatizou. 

o diretor do Senai de São miguel 
do oeste, Ivanor roberto Finato, disse 
da responsabilidade e reconhecimento 
que o Senai já alcançou em nível na-

cional. “Quando pensamos no Senai, 
remetemo-nos a 70 anos de história. 35 
anos fazendo a diferença no mercado 
de trabalho de São miguel do oeste, e 
hoje iniciando a sua história em mara-
vilha. Para nós, da instituição, este é um 
grande marco e certamente estaremos 
engrandecendo cada vez mais o Senai 
de maravilha”, afirmou Finato. 

“Uma das pessoas responsáveis 
pela vinda do Senai a maravilha foi o 
ex-secretário de Indústria, Comércio 
e Turismo, Leandro dall´agnol. Foi 
ele quem iniciou todas as tratativas e 
estamos aqui hoje, realizando a aula 
inaugural. Certamente, para o Poder 
Público, este é um grande momen-
to. Contem sempre conosco, somos 
parceiros quando os objetivos são de 
crescimento e melhores condições aos 
empresários e colaboradores maravi-
lhenses”, enfatizou o atual secretário da 
pasta, olacir Broetto. 

representando o empresariado 
maravilhense, que são parceiros deste 
projeto, o diretor da empresa Piracan-
juba, mário Sérgio Pinheiro, comentou 
sobre o privilégio da implantação do 
Senai em maravilha. “É de mão de obra 
qualificada que estamos precisando, 
sendo esta a nossa maior demanda, 
com certeza. Por isso, parabenizo a to-
dos que já estão buscando as suas qua-
lificações e gostaria de ver muitos des-
tes jovens que iniciam hoje este curso, 
num futuro próximo, fazendo parte de 
um seleto grupo de pessoas realmente 
capacitadas para atuar nas empresas 
maravilhenses”, afirmou. 

Coordenador do Senai em 
Maravilha, Adamastor Rangel 

Aula inaugural contou com a presença dos alunos, além de diretores do 
Senai e da Fiesc e empresariado maravilhense

Vice-presidente da Fiesc, Astor Kist Diretor do Senai de São Miguel do 
Oeste, Ivanor Roberto Finatto

Olacir Broetto agradece, em nome 
do Poder Público, o empenho de 
todos para a concretização do 
Senai em Maravilha 

a partir desta 
aula inaugural 

iniciamos um Senai 
forte, de trabalhos 

e parcerias, em 
maravilha e região”

coordenador do Senai 
Maravilha, Adamastor

Fotos: Renata Mattia/ O Líder
Caros leitores: vou contar um pedacinho da minha história profis-

sional. É necessário para que você entenda um certo drama profissional 
que eu enfrento. 

durante quase dois anos fui diariamente instrutor de treinamentos 
de atendimento ao cliente. Trabalhava em postos e lojas Petrobras de 
todo o Brasil. depois, quase durante, comecei a dar aulas de marketing e 
gestão, o que também já faço há dois anos. Eventualmente ainda tra-
balho como instrutor. o trabalho que invisto no momento é de consulto-
ria empresarial. Sou consultor de inovação credenciado no Sebrae/SC.

dito isso, lá vai a situação atual: como tenho uma relativa experiên-
cia como instrutor, sou convidado para ministrar treinamentos de aten-
dimento ao cliente. e eis o meu drama: como fazer para ensinar pessoas 
a atender bem? Para ao menos tentar, é preciso responder primeiro: o 
que é atender bem?

Ser bem atendido é relativo. o que é bom para mim pode não ser 
bom para você. Se eu entro em uma loja e sou importunado pelo vende-
dor, me considero mal atendido. mas conheço pessoas que exigem aten-
ção dentro da loja. eu, particularmente, tenho medo de ser abordado 
por vendedores. Invento desculpas, falo que vou pensar e vou embora da 
loja. a não ser, obviamente, que a loja possua um balcão e que eu precise 
resolver algum problema.

ou seja: a satisfação, consequência também (mas não apenas!) do 
bom atendimento, é subjetiva. Por isso, quando sou convocado para 
treinar equipes, tento tornar essa instrução o mais tangível possível. e 
o que me ajuda muito nessa tarefa é um estudo que pesquisadores de 
Harvard publicaram há alguns anos. Segundo a pesquisa, o que faz um 
cliente ser fiel a sua empresa é ter seu problema resolvido com o mínimo 
de esforço possível.

Quando um gerente fala para sua equipe “Vamos atender bem!”, ou 
“Vamos superar expectativas!”, ou ainda “Vamos encantar o cliente!”, o 
que ele está querendo dizer? Será que todos os vendedores vão entender 
a mensagem da mesma maneira? Por isso minha orientação tenta ser 
mais palpável: vamos resolver problemas. Vamos reduzir o tempo de 
espera. Vamos evitar esforço físico. Vamos reduzir dúvidas com infor-
mação.

a prática mostra que esse é o melhor caminho. o nobre leitor que já 
foi muito bem atendido, mas não teve seu problema resolvido, sabe do 
que eu estou falando. e quem sabe compreenda o drama maior: como 
treinar alguém para atender bem em uma empresa caótica.

O drama do bom 
atendimento
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edITaL de NoTIFICaçÃo Nº 001/2014

o município de maravilha, estado de Santa Catarina, pessoa jurídica 
de direito público interno, inscrito no CNPJ sob o nº. 82.821.190/0001-72, 
notifica nos termos dos artigos 172 e 173 da Lei municipal 1942/93 (Códi-
go Tributário municipal), os proprietários dos imóveis e empresas abai-
xo relacionados, que se encontram inadimplentes com o pagamento de 
“Imposto Predial Urbano, Contribuição de Melhoria, Taxa de Vistoria 
Anual e ISS - Simples” junto a Fazenda Pública municipal.

outrossim, informamos que o prazo para a regularização é de 30 
(trinta) dias após a publicação do presente. Caso a não observância será 
tomada às medidas administrativas e judiciais que prevê a legislação per-
tinente.

Para que chegue ao conhecimento de todos e surta seus efeitos jurídi-
cos e legais, é publicado na forma da lei o presente edital de Notificação. 

maravilha, SC, 27 de março de 2014.

NEIMAR FREDERICO SACHETT                Publicado no mural público
           Fiscal de Tributos                                         Data:    /     / 
       Mat. 952/0                                                  Nome:

a tradicional Festa do Padroeiro 
São José operário já está sendo pre-
parada pelos membros do Conselho 
administrativo econômico Pastoral 
(CaeP). a festa será no dia 4 de maio. 

de acordo com os organizado-
res, as fichas de churrasco, com 2 kg, 
já estão sendo comercializadas com 
os membros do CaeP, ou ainda, na 
Paróquia São José operário. “Gosta-
ríamos de contar com o prestígio dos 
maravilhenses. a festa está sendo 
organizada com muito carinho para 
todos”, disseram os organizadores.

além do almoço haverá matinê, 
com início às 14h, até as 20h, com a 
animação de augusto e Bandas e do 
trio Ivanor, magnos & maciel. 

os membros do CaeP lembram 
também que no mês de maio é 
realizado o Trido Pascal. “as ora-
ções iniciam-se no dia 1º de maio, 

quinta-feira, e seguem até no sá-
bado, dia 03, sendo finalizado o 
evento no domingo, dia 04, com a 
tradicional festa. É um momento 
de belas orações, contamos tam-
bém com a presença de todos”, 
afirmaram. 

Já estão abertas as inscrições 
para as Olimpíadas São José 
Operário

durante os dias 22 de abril a 25 
ocorrem as famosas olimpíadas 
São José operário. de acordo com 
os organizadores, as inscrições já 
podem ser efetuadas na Paróquia 
São José operário. “mais informa-
ções podem ser obtidas com o os-
mar, da Nossa Loja – popular Loja 
do Porquinho, através do telefone: 
3664-2313, ou com o Gilmar das 
Lojas Becker”, informam. 

Maravilha 
Comunidade organiza a 
tradicional Festa do Padroeiro 
São José Operário 

marinez de mattos ressaltou a importância do voluntariado na 
oportunidade

rede Feminina de Combate ao 
Câncer de maravilha recebe a 
presidente estadual 

VOLUNTARIADO

Na última quarta-feira (26) 
as voluntárias da rede Femi-
nina de Combate ao Câncer de 
maravilha receberam a visita da 
presidente estadual da rFCC, 
marinez de mattos, que esteve 
também acompanhada da secre-
tária estadual Valdete Testoni e 
da voluntária Giórgia Schwelger. 
Na oportunidade a presidente 
ressaltou a importância dos tra-
balhos voluntários. 

“agradecemos a presença da 
nossa presidente estadual, isso 
só reforça a importância dos tra-
balhos que estamos desenvol-
vendo na região de maravilha”, 
afirmou a presidente da rFCC, 
anna maria Zanoto. 

durante a visita também es-
tiveram presentes as voluntárias 
Heli Kerkhoff, Cicilia Heydt, e 
a funcionária Ieda maria Piaia 
Basso. 

Voluntárias comercializam 
cestas de Páscoa

as voluntárias da rede Femi-
nina de Combate ao Câncer de 
maravilha estão comercializando 
e fabricando cestas para a Páscoa. 
de acordo com elas, as cestinhas 
podem ser adquiridas na sede da 

rFCC, próximo à Prefeitura. “as 
cestas tem um custo de r$ 8 e, além 
disso, estamos comercializando 
casquinhas de amendoim. o valor 
da dúzia é r$ 12. os interessados 
podem fazer seus pedidos junto à 
sede da rede, ou com as voluntá-
rias”, finalizaram. 

Presidente estadual da Rede Feminina visita as voluntárias de Maravilha 

Divulgação
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o evento, que já é tradicional em maravilha, foi realizado pelo 
rotary Club 

Comunidade Católica Santo antônio do Bairro Progresso 
inaugura sala de catequese e recebe equipamentos

2º Jantar das massas Beneficentes reúne 
grande público

Melhorias

MARAVILHA

RENATA MATTIA 

No último sábado (22) foi reali-
zado o 2º Jantar das massas Benefi-
centes, uma promoção dos compa-
nheiros rotary Club de maravilha. 
o jantar foi servido nas dependên-
cias da Cantina Italiana e reuniu 
grande público. “Foram mais de 
230 ingressos vendidos, superando 
nossas expectativas, e mais uma vez 
reafirmando o respaldo que temos 
com a população maravilhense, 
e nos oportunizando tornar este 
evento tradicional em maravilha”, 
ressaltou o presidente, ademar au-
gustin.

de acordo com os companhei-
ros do rotary Club, os lucros serão 

revertidos na compra de materiais 
para o quarto da maternidade do 
Hospital São José de maravilha. 
“estaremos adquirindo lençóis e 
cobertores para melhorar o nosso 
espaço no Hospital”, afirmou. 

Neste ano uma das inovações 
foi a apresentação do Coral de ma-
ravilha. “além do sorteio de brindes 
durante o jantar, os presentes pude-
ram desfrutar de apresentação de 
coral”, finalizou o presidente.  

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Companheiras prepararam as massas

Evento reuniu grande público na Cantina Italiana  

Coral abrilhantou a festa

Na noite da última segunda-feira (24) o Con-
selho Pastoral da Comunidade Católica Santo 
antônio do Bairro Progresso inaugurou a sala de 
catequese e recebeu os equipamentos informa-
tizados que auxiliarão na condução dos cultos.

Conforme os membros do conselho, foram 
adquiridos um notebook e um projetor de vídeo 
(datashow). “os equipamentos irão auxiliar nas 
celebrações e facilitar as evangelizações, tanto 
para a catequese como para a igreja. Temos que 
acompanhar as evoluções tecnológicas e com 
isso tornar mais atrativas as nossas celebrações”, 
afirmam. além dos recursos da comunidade, a 
aquisição dos equipamentos foi possível com a parceria 
da empresa InfoPoint.

Na oportunidade também foi inaugurado o espa-
ço para a catequese, uma sala ampla, com armário, uma 

mesa com 15 lugares, ventilador e um quadro. “a sala foi 
pensada para a realização da catequese, desde a Pré-euca-
ristia até a Crisma. Com a reforma do espaço e os equipa-
mentos, tivemos um investimento de cerca de r$ 15 mil”, 
ressaltam.

Espaço foi reformado para receber os catequizandos e as 
reuniões do Conselho Pastoral  

Isabel Müller/O Líder

as áreas de Saúde e educação são 
bastante abrangentes e possuem di-
versas áreas de atuação, consequen-
temente, o número de profissionais 
disponíveis no mercado também é 
grande. a busca por profissionais mais 
qualificados, com maior conheci-
mento na sua área de atuação, faz da 
pós-graduação um diferencial devido 
à maioria dos profissionais que termi-
nam a graduação e não dão continui-
dade aos estudos. Por isso se tornou 
imprescindível, passando a integrar 
um dos principais itens que compõe 
um currículo bem construído.

os cursos da FaeCo, parceira do 
Centro educacional Universo do Sa-
ber (CeUS), têm um corpo docente 
composto por mestres e doutores que 
possuem uma vasta experiência no 

magistério (graduação e pós-gradu-
ação) e na vida profissional.  Por isso, 
os cursos de especialização são pla-
nejados e voltados para o mercado de 
trabalho, atendendo às necessidades 
da Saúde e educação. 

Com todos esses fatores, a pós-
graduação do CeUS busca se tornar 
um centro de referência nos progra-
mas de especialização Lato Sensu na 
área da Saúde e educação da região 
oeste de Santa Catarina.

 Para conferir os cursos, acesse o 
site www.ceusmh.com.br ou entre 
em contato através do e-mail cur-
sos@ceusmh.com.br. Se preferir 
venha nos visitar na Coordenação 
Geral da Pós-graduação, na avenida 
Padre antônio, 190, em maravilha, 
telefone 49 3664 4454.

Inauguração

Educação 

Centro Cultural 25 de Julho está 
com nova sede

CEUS lança pós-graduação em Educação 
Especial, Saúde da Família e Educação Física: 
Personal Training

as novas instalações do Centro 
Cultural 25 de Julho serão inaugura-
das hoje (29), às 17h, na sede da en-
tidade, localizada na rua 1º de maio. 
Fundada no dia 25 de julho de 1962, é 
considerada a sociedade mais antiga 
de maravilha. Conforme o presidente 
mário Fülber, hoje, mais de 50 anos 
depois, o Centro Cultural receberá 
uma nova sede, com 345,75m², sala 
ampla e banheiros adequados tam-
bém para portadores de necessida-
des especiais.

os recursos totais da obra são de 

r$ 390.265,86, sendo que a contrapar-
tida do município é de r$ 64.351,89; e 
o repasse da união é de r$ 325.913,97, 
provenientes do ministério do Turis-
mo, por meio de emenda do deputa-
do federal Celso maldaner.

Conforme a prefeita, rosi mal-
daner, a obra é mais um compromis-
so da administração que está saindo 
do papel. “Temos que incentivar a 
cultura e o lazer em nosso município. 
então, estamos muito felizes de colo-
car em prática este sonho da cultura 
de maravilha”, comentou.

Nova sede tem 345,75m², com sala ampla e banheiros adequados 
também para portadores de necessidades especiais

Isabel Müller/O Líder
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os produtos naturais, se usados na dose 
certa, contribuem para que a pessoa 

tenha uma vida melhor

Saúde e bem-estar

a 
Vida e Saúde está comemo-
rando seis anos em maravi-
lha. a empresa trabalha com 
produtos naturais e alimentos 
integrais e funcionais. Con-

forme a proprietária, Sílvia Cristiane mar-
colin, atualmente, com a correria do dia a 
dia, muitos se esquecem que para ter uma 
vida saudável é preciso, primeiramente, 
ter bons hábitos alimentares.

Com esse objetivo, a Vida e Saúde 
abriu suas portas e passou a oferecer ce-
reais, fibras, ervas medicinais, argilas, fito-
terápicos para controle e manutenção do 
colesterol, triglicerídeos, glicose, coluna, 
circulação, sistema imunológico, rejuve-
nescedor, saúde do homem, saúde da mu-
lher, vitaminas, energéticos, reguladores 
intestinais, complementos e suplemen-
tos alimentares, produtos para auxiliar 
no emagrecimento, aumento de massa 
muscular, aumento de peso, alimentos 
funcionais (bolachas e biscoitos doces e 
salgados), produtos diet, light, sem glúten 
e sem lactose.

Conforme Sílvia, cada produto tem 
seu valor benéfico. “os produtos na-
turais não prejudicam seu organismo, 
porque não têm adição química, pelo 
contrário, se usados na dose certa vão 
contribuir para que a pessoa tenha uma 
vida melhor”, afirma.

COMEMORAÇÃO
Para comemorar o aniversário, no dia 

31 de março a Vida e Saúde quer que to-
dos participem da festa, por isso está com 
muitas promoções. São mais de 100 itens, 
com descontos que variam de 10 a 40%. 

a Vida e Saúde agradece a todos os 
clientes, amigos e colaboradores que 

ALIMENTOS FUNCIONAIS

Você sabia que parte das doenças são adquiridas através do consumo de 
alimentos usados atualmente? o que pode ser provado comparando-se o 
número cada vez maior de doenças da atualidade, que não podem ser com-
batidas devidamente nem mesmo com todo avanço da medicina. através da 
seleção consciente dos alimentos que ingerimos, pensando não só no prazer 
do momento ou velhos hábitos, mas na nossa existência do começo ao fim, 
com gastos desnecessários com medicamentos, além de dores e morte por 
doenças, podemos concluir que sai mais barato mudar a alimentação agora, 
seja para prevenir ou para remediar os males causados por esses alimentos 
prejudiciais.

Fotos: Divulgação

confiam no trabalho da empresa. “esta-
mos trabalhando para melhor servi-lo, 
procurando trazer sempre produtos e 
informações que realmente possam con-
tribuir para a saúde e bem-estar. dese-
jamos retribuir oferecendo não apenas 
produtos de qualidade, grande variedade 
e alimentos saborosos, mas continuar 
dedicando ao amigo cliente nossa aten-
ção, carinho e respeito pela sua saúde”, 
afirma Sílvia.
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OPORTUNIDADE

maravilhenses tem à disposição os cursos de auxiliar Financeiro e recepcionista. aulas serão ministradas nas 
dependências do Caic 

Programa Senac de Gratuidade oferece dois novos 
cursos em maravilha

RENATA MATTIA 

Uma parceria entre o Programa 
Senac de Gratuidade e o Centro de re-
ferência em assistência Social (CraS) 
iniciou, na noite da última terça-feira 
(25), mais dois cursos profissionali-
zantes para os maravilhenses. “esta-
mos ofertando os cursos de auxiliar 
Financeiro e recepcionista, através do 
Programa Senac de Gratuidade, com o 
objetivo de ampliar a oferta de cursos 
de educação profissional e tecnologia”, 
disse a secretária da assistência Social, 
Flávia roberta Figueiredo.  

de acordo com a coordenadora 
dos cursos profissionalizantes, ma-
rizete Perondi, este é um programa 
diferenciado e oportuniza a qualifi-
cação profissional.  “este é um curso 
totalmente gratuito, que visa única e 
exclusivamente a qualificação dos ma-
ravilhenses. estamos sempre buscan-
do parcerias fortes e consistentes para 
que possamos melhorar a renda, qua-
lificando e dando mais oportunidades 
de aprendizagem”, afirmou Flávia. 

os cursos oferecidos pelo Progra-

ma Senac de Gratuidade serão o de au-
xiliar Financeiro e recepcionista. Para 
o coordenador do eixo de Gestão do 
PSG, Ivandro Spengler, esta á uma gran-
de oportunidade de ensino. “o Progra-
ma Senac de Gratuidade é diferente 
dos demais projetos que realizados em 
maravilha, neste caso, os alunos não 
recebem auxílio financeiro, como por 
exemplo nos programas do Pronatec. 
mas os cursos oferecidos são de exce-
lente qualidade, com profissionais de 
renome, e com o intuito de melhorar as 

oportunidades de qualificação dos ma-
ravilhenses. estaremos à disposição da 
população e do Poder Público, enquan-
to tivermos apoio estaremos desenvol-
vendo os nossos projetos na Cidade das 
Crianças”, ressaltou. 

Na oportunidade o vereador doraci 
Felisiak (PSd) representou o presidente 
do Legislativo, Ivo Badia (PmdB), que 
tinha eventos anteriormente agendados. 
Para o vereador, esta é uma excelente 
oportunidade de aprendizagem. “Para-
béns a todos que estão aqui, buscando 

melhorar seus conhecimentos e, conse-
quentemente, buscando integrar-se ao 
mercado de trabalho de maneira qua-
lificada. Importante também agradecer 
à equipe do CraS e à Faculdade Senac 
por oportunizar a vinda de cursos gratui-
tos a maravilha”, ressaltou Felisiak.  

a vereadora marclei Grando 
(PmdB), que no ato representou a 
prefeita, rosi maldaner, ressaltou o 
empenho do Poder Público. “a ad-
ministração sempre será parceira em 
programas como este, que oportuniza 

os maravilhenses estudar e buscar uma 
melhoria na qualidade de vida e qualifi-
cação profissional. o Poder Público or-
gulha-se de todos que estão aqui hoje e, 
certamente, estas parcerias irão ganhar 
força. agradecemos desde já a Facul-
dade Senac pela parceria. os poderes 
executivo e Legislativo estarão sem-
pre à disposição de novos programas, 
qualificações e benefícios na vida dos 
maravilhenses. Parabéns a todos que 
já iniciaram os cursos e sucesso nesta 
nova caminhada”, finalizou a vereadora. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Cursos de auxiliar financeiro e recepcionista estão disponíveis pelo PSG Autoridades ressaltam a importância da parceria com o Senac  
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Neri Ferreira, 50 anos, vive de ajudas 
e mora embaixo da passarela às 
margens da Br-282 

morando 
na rua 

SEM EIRA NEM BEIRA

ISABEL MüLLER

Para ele não importa em que dia de se-
mana estamos, se é alguma data comemo-
rativa ou não. ele vive, como diz a expressão 
popular, “sem eira nem beira”. Quem mora 
em maravilha, ou quem passa pela Br-282, 
já o deve ter visto. Com um capacete verde 
de construtor na cabeça, um fone de ouvido 
pendurado no pescoço e uma bicicleta cheia 
de apetrechos, Neri Ferreira, 50 anos, anda 
pelas ruas da cidade. Ferreira mora embai-
xo da passarela, às margens da Br-282, em 
frente ao maravilhas Park Hotel, há algum 
tempo.

Sem família, ele vive da ajuda de algu-
mas pessoas, com alimentação, roupas e 
até mesmo um lugar para tomar banho. Um 
pouco tímido, ele diz que sempre residiu em 
maravilha, que tinha uma casa no Bairro 

Bela Vista, mas que acabou perdendo. 
Há 23 anos ele mora na rua, primei-

ro residia no pátio da rodoviária, mas teve 
que sair de lá depois que o local passou por 
reformas, então foi morar embaixo da pas-
sarela. Conforme Ferreira, ele faz algumas 
refeições e dorme no chão, ao relento, mas 
a maior parte do tempo ou está trabalhando 
ou andando pelas ruas. Para ganhar dinhei-
ro ele despenca fumo, mas acaba gastando 
tudo em bebida. 

ele afirma que queria ter uma casa, o seu 
cantinho. “aqui é muito ruim e no inverno é 
muito frio. Não é fácil”, diz. antes de entrar 
nesta vida afirma que sempre trabalhou na 
agricultura, tinha uma companheira, mas 
o relacionamento não deu certo e então se 
separou. Hoje ele diz que não tem ninguém, 
somente uma bicicleta e um carrinho com 
algumas coisas que ganhou de doações.  

23 anos

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Neri Ferreira e 
sua bicicletas são 
conhecidos em 
Maravilha 

Sem nenhum lugar 
para morar, Neri 
vive embaixo da 
passarela  
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Quem está nas redes tem que ser um 
ator social: trazer informação, mostrar 
dados bacanas e dar opinião sobre temas 
em alta. apesar de ser um espaço demo-
crático, no qual cada um pode postar o 
que quiser e dar opiniões sobre os mais 
variados assuntos, o Facebook mantém 
tudo que for postado em seu perfil.

Portanto, é preciso ter cuidado para 
não ofender ninguém, nem queimar o 
próprio filme no mercado de trabalho. 
muitas empresas definem o candidato 
para uma vaga a partir do que ele colo-
ca nas redes sociais. Por isso, evite pos-
tar coisas que possam prejudicar você.

respeitar a opinião de outro, po-
sicionar-se com educação e gentileza 
sobre temas polêmicos, não “lavar 
roupa suja” em público e não ser repe-
titivo em um determinado assunto são 
dicas valiosas para passar longe dos 
comportamentos mais insuportáveis 
no Facebook.

1. O REI DAS CORRENTES
Cuidado ao compartilhar corren-

tes, mensagens de humor e autoajuda. 
a repetição excessiva pode fazer com 
que você seja tachado de chato e acabe 
até bloqueado. o Facebook é um es-
paço público, mas não seja “samba de 
uma nota só”. É bacana variar os temas. 
atenção também ao postar denúncias 
contra maus tratos de animais e fotos de 
pessoas desaparecidas. Tente confirmar 
a informação antes de sair repassando 
tudo o que vê.

2. O JOGADOR VICIADO
disparar requisições de aplicativos 

para todo mundo indiscriminadamente 
também pode irritar os amigos – espe-
cialmente convites de jogos. Se convi-
dou a pessoa uma vez e ela não se pro-
nunciou, retire-a da sua lista de pedidos. 
Também fique atento aos convites auto-
máticos. muitas vezes, o que acontece é 
que você concorda com uma configura-
ção do jogo e o sistema começa a enviar 
convites a todos. mas isso pode ser can-

celado em personalizações, não precisa 
bloquear o amigo por causa disso.

3. O “LAVADOR DE ROUPA SUJA”
Todo mundo tem dias difíceis e 

problemas a serem resolvidos, mas usar 
a rede social para se lamentar sobre o 
trabalho, fazer desabafo a respeito do 
vizinho ou dar indiretas ao marido que 
anda pisando na bola não são atitudes 
legais. 

Não pode “lavar a roupa suja” com 
namorado, pais, amigos e chefe em pú-
blico. Vale lembrar que lá tudo está sen-
do compartilhado e vigiado. as indiretas 
ainda podem ter um efeito pior: você 
pode mandar um “recado” para o João 
e atingir o Pedro. Portanto, se quer dar 
bronca ou cobrar alguém, faça isso por 
mensagem privada.

4. O SEM ASSUNTO
“agora é tomar um banho e cama!”. 

dizer cada passo que se dá ao longo do 
dia pode cansar os amigos e demons-
trar falta de conteúdo. Portanto, relate 
momentos realmente importantes 
e evite banalidades cotidianas. Para 
quem não tem o que dizer, é melhor 
não dizer nada. assim, corre-se menos 
risco de falar bobagem ou parecer exi-
bicionista.

5. O QUEIMA FILME (DOS AMI-
GOS)

marcar os amigos em fotos impró-
prias – passando mal pós-balada ou 
mostrando a saia curtinha da colega de 
trabalho – pode causar estragos sérios. 
É muito ruim sair marcando zilhares de 
pessoas em uma mensagem qualquer 
só para ter visibilidade ou chamar a 
atenção de alguém com quem se quer 
relacionar. Quando for citar alguém em 
uma foto, o ideal é pedir autorização 
antes de publicar. muitas vezes a pessoa 
não quer se expor.

6. O TORCEDOR FANÁTICO
Postar mensagens ofensivas ou 

CONFIRA OS 11 COMPORTAMENTOS MAIS 
INSUPORTÁVEIS DO                                                ...

“Lavar roupa suja” em público, ser reclamão, compartilhar excessivas correntes e ofender torcedores 
de outros times são atitudes que podem irritar os amigos na rede social

Espero que tenham gostado das dicas...
Bom fim de semana a todos e até a próxima edição!

fotos provocativas para torcedores de 
outros times pode causar até a perda 
de amizades. o mesmo vale para posts 
de cunho político ou religioso. Tem de 
se tomar cuidado com este tipo de 
mensagem porque você não vê o 
sentimento da pessoa do outro lado 
da rede social. Quando for dar opi-
niões, defenda seu ponto de vista 
de maneira educada, sem agredir os 
que pensam diferente de você.

7. O DOIS EM UM
Ter perfil de casal pode parecer 

fofo e demonstrar todo o carinho 
que o par tem um com o outro, mas 
o problema é que a conta compar-
tilhada pode confundir os amigos. 
eles dificilmente saberão qual dos 
dois está postando ou quem está 
on-line para receber uma mensagem 
particular. Perfil de casal também dá a 
impressão de que os indivíduos não 

têm vida própria.

8. O GERADOR DE CURIOSIDADE
Postar mensagens do tipo “sonho 

realizado!” ou “noite mais horrível da 
minha vida...”, sem dizer o que é, pode 
deixar todo mundo preocupado ou 
simplesmente curioso. Se começou a 
contar, conte tudo. Se não quiser contar 
para todo mundo, é melhor não postar 
nada. evite provocar os amigos com 
mensagens dúbias ou que não dizem 
nada.

9. O “VIAJADo”
É natural querer dividir momen-

tos bacanas de uma viagem com os 
amigos, mas postar fotos a cada cinco 
minutos pode se tornar cansativo para 
os seguidores ou, ainda, parecer que a 
pessoa está mais preocupada em regis-
trar onde está do que curtindo o pas-
seio. É preciso saber dosar.

10. O GLUTÃO COM FILTRO
Postar imagens de comida o tempo 

todo pode cansar os amigos – e ainda 
deixá-los com uma baita fome. o im-
portante é saber controlar a frequência 
deste tipo de post para não se tornar 
monotemático. Sabendo variar, não 
tem problema comentar o que comeu 
no café da manhã.

11. O ANTI FACEBOOK
Se você não suporta a repetição 

constante de um dos padrões acima, 
não fique reclamando: quem ama, 
bloqueia. Seu amigo não vai ficar 
sabendo que foi bloqueado e vocês 
podem continuar mantendo uma pa-
cífica convivência real, desde que as 
fotos de cachorrinhos mortos que ele 
compartilha parem de aparecer na sua 
timeline. 

mas não esqueça: você é o que 
você compartilha!

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C, 29  de março de 2014

Em Destaque
V/03

Profissão: assessor de marke-
ting na empresa reafrio

Idade: 30 anos

Hobbies: Jogos rPG on-line

Música: Titanium (david Guetta)

Filme/séries: The Big Bang Theo-
ry, Simpsons, adventure Time 

Livro: a Hora da Verdade (Jan Carlzon)

Formação: Técnico em Informáti-
ca pelo Senac, de 1999 a 2001.

Profissão: Sou apaixonado por marketing. 
Você sabe que está no lugar certo quando 
assiste a um comercial e fica quebrando a 
cabeça ao analisar todos os ângulos, efei-
tos, fotografia de cena para que aquela 
mensagem fosse transmitida. me intrigam 
as formas como usamos os meios de co-
municação para passar as mensagens, tudo 
isso me fez escolher e ser o que sou.

Carreira: minha geração não nasceu com 
computadores, mas logo pegou gosto. em 1996 
fiz meus primeiros cursos de datilografia/infor-
mática e de lá para cá virou minha ferramenta 
de trabalho. atuava em uma empresa familiar 
quando parti para o mercado de comunica-
ção visual. Neste caminho tive vários altos e 
baixos, abri empresas que não deram certo e 
trabalhei em várias empresas da mesma área, 
passando pela comunicação visual, gráfica, 
agência, escola de informática, revista, jornal. 
me perguntaram há algum tempo: “mas você 
passou por várias empresas, isso não prejudica 
a sua imagem como profissional?”. respon-
di que não foram somente passagens, foram 
evoluções. em nenhum momento eu regredi, 
todas elas foram um passo à frente. acredito 
que quando o profissional e a empresa estão 
em sinergia e estes crescem juntos, aí sim se 
efetiva um relacionamento de longa data. 

Clube de serviço: Participo do Conselho 
estadual do Jovem empreendedor de San-
ta Catarina (Cejesc), onde atualmente sou 
vice-presidente da regional extremo-o-
este, e atuo como nucleado do Núcleo do 
Jovem empreendedor de maravilha.

Planos: acredito que, como um empreende-
dor, busco efetivar um negócio próprio que 
não me ocupe de forma integral, mas algo que 
eu possa realizar outras funções. Sou apaixo-
nado pelo que faço e pôr a mão na massa é 
essencial no meu ramo, porém novos desafios 
me instigam a lutar pelo meu espaço. Quero 
escrever um livro, mas não para ser mais um 
nas livrarias. Vi que ao pegar o hábito da leitura 
busco livros rápidos, não com receitas prontas, 
mas dicas, e senti dificuldade em achar estes.  

Maravilha no futuro: Gosto muito de mara-
vilha, os que me conhecem sabem que nunca 
cogitei viver em outra cidade. maravilha tem 
pessoas acolhedoras, pessoas que quero con-
viver por toda minha vida. Posso até um dia 
sair por trabalho, mas retornarei com certeza. 
Quando se fala em futuro, sei que podemos 
ser polo regional, dependemos de forças 
políticas, é complicado o assunto, mas sem 
isso vamos acabar virando só mais uma cidade 
no “Velho oeste”. renovarmos os poderes é a 
única certeza que temos que algo será feito de 
diferente e ficamos mais próximos de ter uma 
maravilha que realmente faça valer o nome.

em uma 
tradução livre: 

eu farei o 
meu melhor!
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Evento passará por 400 cidades do mundo

Foi realizado no último fim de semana, de 21 a 23 de março, em maravilha, o Grito rock 2014. este evento passará por 
mais de 400 cidades do mundo. “Pela primeira vez maravilha recebeu este festival, no qual se apresentaram bandas 
estrangeiras, brasileiras e maravilhenses”, disse o organizador do evento em maravilha, Jone Schuster. 

Confira alguns flashes do evento, no Loro Tattoo Beer e Bailão do Fofinho. 

Fotos: Lauren Stella Diedrich

Parabenizo o pai, esposo, sogro e 
avô aselio regner, que na última 
quarta-feira (26) completou mais um 
ano de vida, e João Vitor regner, que 
na quinta-feira (27) também esteve 
comemorando o seu aniversário. 
Que vocês tenham muita saúde e 
continuem sendo as pessoas maravi-
lhosas e queridas por todos da nossa 
família. a comemoração dos aniver-
sários será neste domingo (30). Com 
carinho, Leandro Carlos regner, 
Vanilce Londero, Bruna Leticia e Joci 
regner, Juliane e atenor waslavik.

Felicidades à Janaine 
dalla rosa, pelo aniver-
sário comemorado na 
quarta-feira (26). Para-
béns e muito sucesso!

Na quinta-feira 
(27) quem feste-
jou o seu aniver-
sário foi a Jéssica 
Luiza dummer! 
Parabéns e mui-
tas felicidades... 

Na próxima quarta-
feira (02) quem festeja 
mais um ano de vida 
é a Pâmela Koch. Pa-
rabéns e muitas felici-
dades... Com carinho, 
familiares e amigos! 

Silvane Arendt Kaiser! 

Parabéns, “Super Nanny”, pelo seu 
aniversário comemorado na última 
terça-feira (25). amamos você!!! Com 
carinho, diogo, Luiza e Pablão!  

Fotos: Arquivo pessoal
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Área Vip

“Pode-se enganar a todos por al-
gum tempo; pode-se enganar alguns 
por todo o tempo; mas não se pode 
enganar a todos todo o tempo”.

(Abraham Lincoln)

aos nossos leitores um excelente fim de 
semana e até a nossa próxima edição!

Primeira turma de Arquitetura e Urbanismo 
No último sábado (22) as maravilhenses Patricia Bedin, Luciana 

Grando e wernelize Gerlach weschenfelder estiveram festejando a 
formatura em arquitetura e Urbanismo pela Universidade do oeste 
de Santa Catarina (Unoesc). Parabéns às novas arquitetas, sucesso e 
felicidades nesta nova fase!

No sábado (22) foi realizada uma grande festa de for-
matura. mais de 120 acadêmicos da Unopar dos cursos de 
administração, Ciências Contábeis, Serviço Social, Peda-
gogia, recursos Humanos, Processos Gerenciais, marke-
ting, Gestão Hospitalar e análise e desenvolvimento de 
Sistemas receberam seus certificados. Parabéns a todos os 
formandos, diretores e professores pela belíssima festa e 
por estarem colocando pessoas capacitadas no mercado 
de trabalho. as fotógrafas maravilhenses Suzana Ferra-

ri e Quimara rossetto participaram da Semana 
da Fotografia em Balneário Camboriú. Parabéns 
pela iniciativa de trazer sempre novidades a ma-
ravilha! Sucesso...

Na próxima terça-feira (1º) a empre-
sária Jussara de Bona irá festejar mais um 
ano de vida. Parabéns e muitas felicidades! 

a advogada Giseli Cirino defa-
veri festeja o seu aniversário na pró-
xima quarta-feira (02). Felicidades 
e sucesso por este dia especial!

amanhã (30) é o dia de a Janiara 
Keller Ceccon festejar o seu aniver-
sário... Felicidades! 

Fotos: Arquivo pessoal

Ilaine Rohden/O Líder

Lucia, 
Comemorar mais um aniversário seu é muito bom e 

gratificante, pois significa que por um ano mais tivemos a 
oportunidade de ficar ao lado da pessoa maravilhosa que 
você é. mãe, esposa, companheira, avó, você é muita espe-
cial para nós, sua família, e para seus amigos. amamos você 
e desejamos que deus ilumine sempre o seu caminho. Pa-
rabéns pelo seu aniversário comemorado ontem (28). 
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CINEMA EM CASA

CAPITÃO PHILIPS
Capitão Phillips é a visão profunda do diretor Paul Greengrass 
sobre o sequestro do navio de contêineres americano maersk 
alabama por uma tripulação de piratas somalis em 2009. 
Pela lente distinta de Greengrass, vemos simultaneamente 
um suspense aterrador e um retrato complexo dos inúmeros 
efeitos da globalização. o filme centra-se na rota de colisão 
na costa da Somália entre o oficial comandante do alabama, 
o capitão richard Phillips (Tom Hanks, duas vezes vencedor 
do oscar), e seu colega somali, muse (Barkhad abdi). o filme 
é dirigido pelo cineasta indicado ao oscar Paul Greengrass, 
a partir de um roteiro escrito por Billy ray, baseado no livro 
dever de Capitão, de richard Phillips e Stephan Talty.

JOGOS VORAZES: EM CHAMAS
este é o segundo volume da trilogia Jogos Vorazes, baseada 
nos romances de Suzanne Collins. a saga relata a aventura de 
Katniss (Jennifer Lawrence), jovem escolhida para participar 
aos jogos vorazes, espécie de reality show em que um ado-
lescente de cada distrito de Panem, considerado como “trib-
uto”, deve lutar com os demais até que apenas um saia vivo. 
Neste segundo episódio da série, após a afronta de Katniss à 
organização dos jogos, ela deverá enfrentar a forte represália 
do governo local, lutando não apenas por sua vida, mas por 
toda a população de Panem.

Oportunidades

Variedades
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Polícia militar de Santa 
Catarina abre processo seletivo

a Polícia militar de Santa Catarina abriu processo se-
letivo para nove vagas de médicos. a seleção será feita 

por meio de provas escrita e de títulos, exame de avalia-
ção de saúde, exame de avaliação física, exame de avalia-

ção psicológica e questionário de investigação social.
a inscrição vai de 24 de março a 22 de 

abril, e pode ser feita pelo site www.
iobv.com.br. Confira o edital no site 
http://www.pm.sc.gov.br/fmana-
ger/pmsc/upload/ccsimprensa/

arT_922208_2014_03_17_191248_
edital_027.pdf. o salá-
rio é de r$10.735,50.

Tendência que promete ficar!
eles chegam até nós para o outono/inverno 2014 e prometem 

ficar até o próximo verão!
Kimonos... Inspiração oriental tradicional, peça japonesa vin-

da diretamente da Ásia para o Brasil. eles vêm para compor looks 
diferenciados, agregar beleza às peças mais simples como vestidos, 
t-shirts ou tops e o tão usado jeans.

Serão marcados pela tendência das franjas, deixando o look 
com mais movimento, e a beleza fica por conta das estampas florais 
e abstratas. 

o kimono apareceu como sugestão nas passarelas do mundo 
todo, e as fashionistas amaram a ideia, usando eles para substituir 
os cardigans e blazers do inverno passado. 
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Livros
DITADURA A BRASILEIRA
A DEMOCRACIA GOLPEADA 
A ESQUERDA E A DIREITA 
esta obra procura desmistificar a 
ditadura brasileira, tanto em sua 
duração como em seus efeitos. Narra 
aqui a história desse período buscan-
do não omitir quanto aos excessos 
que levaram à perseguição, tortura 
e morte no período entre o final de 1968 e 1979, e, para ele, 
porém, ‘o regime militar brasileiro não foi uma ditadura de 21 
anos. Não é possível chamar de ditadura o período 1964-1968 
(até o aI-5), com toda a movimentação político-cultural. 
muito menos os anos 1979-1985, com a aprovação da Lei de 
anistia e as eleições para os governos estaduais em 1982’.

SOMBRAS DE UM VERÃO
Quando alexia de Vere decidiu que chegaria ao topo, 
ela sabia que precisaria de uma boa dose de coragem, 
obstinação e um talento indiscutível. mas a atual 
ministra do Interior e esposa de um dos aristocratas 
mais tradicionais da Grã-Bretanha esconde sua cota de 
sujeira embaixo do tapete. roxie, a filha, está con-
finada em uma cadeira de rodas. Quando a pressão 
por estar no topo já parece o suficiente, ela ainda tem 
de lidar com o turbilhão que um dia varreu e lavou 
quem ela foi, e agora volta, mais forte que nunca, 
para afogar e destruir alexia, a mulher do presente.

O CAVALEIRO DOS SETE REINOS
duzentos anos após a Conquista, a dinastia Targaryen vive seu auge. os Sete reinos de westeros 
atravessam um tempo de relativa paz, nos últimos anos do reinado do Bom rei daeron. É neste 
cenário que dunk, um menino pobre da Baixada das Pulgas, tem uma chance única; deixar a 
vida miserável em Porto real para se tornar escudeiro de um cavaleiro andante. Quando adulto, o 
cavaleiro morre e dunk decide tomar seu lugar e fazer fama no torneio de Campina de Vau-
freixo. É quando conhece egg, um menino de dez anos, cabeça totalmente raspada, que é muito 
mais do que aparenta ser. dunk aceita egg como seu escudeiro e, juntos, viajam por westeros 
em busca de trabalho e aventuras. Uma grande amizade nasce entre eles - uma amizade pela 
vida toda, mesmo quando, anos mais tarde, os dois personagens assumem papéis centrais na 
estrutura de poder dos Sete reinos. as aventuras de dunk e egg trazem para os fãs de as Crônicas 
de Gelo e Fogo a oportunidade única de vivenciar outro momento da história de westeros, de 
conhecer e analisar fatos que teriam desdobramentos noventa anos depois, na guerra dos tronos.

Games Henrique Hübner

Ryse: Son of Rome 

Variedades
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anteriormente conhecido como Codename King-
doms e ryse, é um jogo eletrônico de ação e aventura 
desenvolvido pela empresa alemã Crytek e publicado 
pela microsoft Studios para o Xbox one. o jogo foi lan-
çado junto com o Xbox one, dia 22 de novembro de 
2013.

Jogabilidade
o jogo se passa na roma antiga, em que o perso-

nagem se chama marius Tito. ele terá de trabalhar com 
a infantaria romana, dando comandos para eles, bem 
como evento em tempo rápido de finalização contro-
lados durante o combate. É uma história fictícia no 
mundo alternativo que não é historicamente preciso, 
tanto na história ou as armas mostradas e táticas. a his-
tória segue a vida de marius desde a infância para se 
tornar um líder no exército romano. a história é descri-
ta como um “um conto épico de vingança abrangen-
do toda uma vida”. Crytek confirmou 15 personagens 
de nível herói com os mesmos detalhes de marius. os 
jogadores controlam marius usando o controlador e, 
simultaneamente, controlam sua legião através de co-
mandos de voz do Kinect.

Desenvolvimento
durante a conferência da microsoft na e3 de 2011, 

ryse foi anunciado entre outros títulos exclusivos do 
Xbox 360. o anúncio implicou um trailer pré-renderi-
zado com menor jogabilidade.

 em junho de 2012, Phil Spencer, vice-presidente 
corporativo da microsoft Studios, afirmou que o jogo 
ainda estava em desenvolvimento. Quando pergunta-
do se ainda era um jogo de Kinect, Spencer respondeu: 
“Kinect será parte do jogo, com certeza”, levando à es-

peculação de que ele não era mais um jogo só de Kinect.
em maio de 2013, após o anúncio do Xbox one, 

ryse foi confirmado para ser um exclusivo para o novo 
console. em junho de 2013, na conferência na e3 da mi-
crosoft, a Crytek mostrou um vídeo gameplay. Kinect 
não faz mais parte do combate ativo, mas tem um pa-
pel, fornecendo comandos esquadrão através da fala e 
do gesto. 

É isso ai galera essa foi mais uma das minhas dicas. 
espero que tenham gostado! até semana que vem e fi-
quem com deus!!! 

Mitos do calor
dormir com ventilador ligado faz mal

Bebês sentem menos calor

Usar roupas claras

depende. Conforme o 
pneumologista adalberto rubin, 
pesquisador clínico em doenças 
respiratórias, se o ar-condicionado 
mantiver a temperatura estável 
em torno dos 23°C não há riscos à 
saúde. o problema é quando o am-
biente fica resfriado demais, pois 
isso resseca o ar, causando irritação 
nas vias respiratórias. Ventilador 
diretamente voltado para a cama 
têm o mesmo efeito. Segundo 
rubin, o risco é maior para pessoas 
que têm problemas respiratórios.

É mito. Bebês sentem tanto calor 
quanto adultos. Segundo o vice-pre-
sidente da Sociedade de Pediatria do 
rio Grande do Sul, marcelo Pave-
se Porto, em temperaturas muito 
baixas, crianças pequenas podem 
sentir mais frio do que adultos, mas 
não no calor extremo. Segundo 
o pediatra, em dias de calorão, o 
ideal é deixar a criança somente de 
fraldas. Bebês que estão em fase de 
aleitamento podem solicitar mais 
vezes por dia o peito da mãe, porque 
sentem sede, e o leite materno é 
o melhor nutriente que a criança 
pode ter para evitar desidratação.

depende. marina Seibert, professora da faculdade de moda da 
Universidade Feevale, com sede no rio Grande do Sul, explica que o 
preto tem a característica de reter calor, enquanto o branco reflete os 
raios solares e proporciona maior sensação de frescor. entretanto, se o 
branco for usado perto do colo, por exemplo, o calor pode refletir para 

o rosto e aumentar a 
sensação de abafa-
mento. a escolha têxtil 
também é importante: 
mesmo com cores 
mais escuras, se as 
peças forem de ma-
teriais que permitem 
a transpiração ou 
tiverem perfurações, 
como as rendas, isso 
irá interferir na sensa-
ção térmica corporal.
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Receita

Você jornaloliderMH

INGREDIENTES

Sagu
2 xícaras de água
½ xícara de sagu
½ xícara de suco de 
maracujá concentrado
½ xícara de açúcar

Espuma de 
iogurte
250 g de iogurte integral
75 g de açúcar
125 g de creme 
de leite fresco
2 folhas de gelatina 
incolor

MONTAGEM
Frutas vermelhas a gosto.

MODO DE PREPARO 

Sagu
Leve a água, o açúcar 
e o sagu ao fogo para 
cozinhar até o ponto 
de arroz duro. Quando 
estiver pronto, adicione 
o suco de maracujá. 
retire da panela e deixe 
esfriar um pouco antes 
de distribuir nos copos.

SAGu DE MARAcuJá cOM ESPuMA 
DE IOGuRTE E fRuTAS VERMELhAS

SEXTA-FEIRA (28) 
A DOMINGO (30)

15º Rodeio Crioulo e Artístico Nacional de 
Maravilha
CTG Juca ruivo

abril
SÁBADO (12)

6ª Caça ao Ovo 
Jantar – Salão Paroquial Católico
aPP João XXIII

SÁBADO (19)
Baile do Chopp 
Salão da Linha Primavera alta - Comunidade

DOMINGO (27)
Festa da Padroeira
Salão da Linha Primavera Baixa – Comunidade

Programe-se

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma foto no facebook utilizando o #jornaloliderMh

E o destaque #jornaloliderMh desta semana vai para o Yuri Matheus, 
que foi fotografado pela Thayse Soares, da free color Digital! 

A belíssima Maria fernanda comemorando os 9 meses e clicada 
pelas lentes da fotógrafa  Suelin cerisolli, da foto Zanotto. 
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Manfred insiste para Pérola 
acompanhá-lo. Amélia se 
desespera ao ver que Pérola 
sumiu e deduz que Manfred 
está com ela. Marlene se 
assusta quando percebe que 
Manfred está fora de si. 
Dália esconde de Ernest que 
sua neta está com Manfred. 
Marlene aproveita a 
ausência de Manfred para 
comprar comida e foge com 
Pérola, mas é surpreendida 
com a presença dele no 
meio da estrada.

Manfred ameaça tirar a 
vida de Marlene caso ela 
tente fugir novamente. 
Lola e Aurora vão para 
o hospital ganhar os 
bebês. Marlene foge do 
esconderijo. Manfred 
se desespera ao notar 
que Pérola está doente 
e pede ajuda para Ger-
trude. Laura deixa a 
joalheria aos cuidados de 
Décio para acudir Gaia, 
que passa mal. Décio 
pega as joias na gaveta. 
O delegado descobre o 
endereço onde Pérola 
está escondida.

LC se anima com o plano 
de Angelique para forçar 
Lili a trair William. Lili des-
cobre que a missão de levar 
William até a Comunidade 
é um teste imposto por LC 
e Angelique. Kleber conta 
a verdade para Fátima 
sobre a morte de Ana Rosa. 
Depois de conversar com 
Marlon, Lili toma uma 
decisão e procura LC. Fá-
tima entrega para William 
o dossiê de Kleber e Ana 
Rosa. Heloísa vê Thomaz e 
Fernanda se beijando. 

Lili explica para Marlon 
tudo o que aconteceu en-
quanto ele esteve sob o efeito 
da máquina. Thomaz aceita 
namorar Fernanda. Lili 
avisa a André, Celina e Guto 
que Marlon recobrou sua 
consciência, mas que seguirá 
fingindo. Marlon convence 
Angelique de que precisa 
passear pela Comunidade. 
Priscila conta para Heloísa 
sobre o namoro de Thomaz 
e Fernanda. Álvaro se irrita 
com os elogios que Jorge 
recebe de Thomaz. 

A polícia corre para tentar 
prender Manfred, mas, ao 
chegar ao local, depara-se 
com uma casa vazia. 
Gertrude vai ao endereço 
correto do esconderijo com 
o Dr. Fernando para que 
ele possa tratar Pérola. 
O médico diz que Pérola 
precisa ser internada, mas 
Manfred não aceita a ideia 
e o ameaça. Gaia não re-
siste e falece. Os policiais 
descobrem o esconderijo 
correto de Manfred, que 
agarra Pérola ao ver que 
está encurralado.

Lili explica a William o pla-
no de LC. Marlon coloca em 
prática o plano para a fuga 
de Celina, André e Guto. 
Os seguranças percebem a 
fuga dos prisioneiros antes 
do previsto e Marlon fica 
preocupado. Fátima mostra 
o dossiê para Lili. Assis toma 
a frente das investigações 
sobre a fuga dos prisioneiros. 
William percebe a alegria 
de Lili ao receber de volta o 
pingente de Marlon. Priscila 
não acredita nos sentimen-
tos que Heloísa diz ter por 
Flávio.
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NãO HÁ ExibiçãO.

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

REsuMO NãO 
DisPONívEL

NãO HÁ ExibiçãO.

SEGUNDA TERçA qUARTA qUINTA SExTA SáBADO

Jairo fica surpreso com 
a sugestão de Juliana de 
se casar com ele. Clara 
fica preocupada com a 
insuficiência cardíaca 
de Cadu, que reclama 
de suas novas restrições 
alimentares. Juliana diz a 
Jairo que precisa ter bia 
de volta. Marina manda 
de presente para Cadu 
uma foto dele com Clara. 
Helena e virgílio cuidam 
de ivan. Clara volta ao 
trabalho no estúdio. 
Juliana pede que Luiza 
seja testemunha de seu 
casamento.

barbara admira um 
vestido de shirley e tenta 
experimentá-lo, mas 
percebe que não cabe 
nela. Laerte dá um anel 
para verônica. Juliana 
comunica para toda a 
família, inclusive para 
Nando, que vai se casar 
com Jairo. shirley diz a 
Rafaela que será mais 
objetiva para conquistar 
Laerte. Ele propõe que ela 
faça uma viagem para se 
afastar de Laerte. Miss 
Lauren diz a Neidinha que 
não quer mais Felipe como 
médico da casa de repouso

Clara vai com Cadu ao 
galpão e sugere que Laerte 
contrate Marina para foto-
grafar o espaço. verônica 
e Marina conversam sobre 
a possibilidade de um curso 
de fotografia no galpão. 
shirley compra um haras e 
pensa em chamar virgílio 
para conhecê-lo. Laerte e 
Nando saem juntos e falam 
sobre suas respectivas 
mulheres. André percebe 
que Luiza está distante, 
mas ela não conta o que a 
aflige. Cadu pergunta se 
Clara quer trabalhar no 
bistrô.

Clara diz a Cadu que não 
quer trabalhar no bistrô e 
os dois discutem. branca 
aproveita uma viagem de 
Ricardo e procura Chica. 
virgílio tranquiliza Helena 
dizendo que Luiza não sente 
nada mesmo por Laerte. 
Luiza toca flauta doce em 
seu quarto e tenta se lembrar 
de alguns acordes da música 
que Laerte compôs para 
Helena. Helena aconselha 
Clara sobre como deve agir 
com Cadu. André e Luiza 
vão ao orfanato e veem fotos 
de crianças que foram aban-
donadas lá anos antes.

verônica diz a Laerte que 
está preocupada com as 
contas do galpão. Helena 
se irrita ao ver Luiza 
saindo do carro de shirley. 
Clara pede que Marina 
a libere do trabalho para 
que ela ajude Cadu no 
bistrô. shirley convida 
Laerte e verônica para um 
jantar em sua casa. Clara 
diz a silvia que Cadu não 
tem seguido à risca as 
restrições alimentares. 
Ceiça fica preocupada ao 
ver selma sair de casa 
com um sapato diferente 
em cada pé.

Juliana e Jairo se casam no 
cartório, com as presenças 
de Luiza, Chica, Helena 
e Clara. Dulce vê as fotos 
dos bebês do orfanato, mas 
não reconhece André nelas. 
Clara e Cadu escolhem as 
cores para as paredes do 
bistrô. Laerte ensina alguns 
macetes para Luiza apren-
der a tocar flauta. Laerte 
chega em casa e encontra 
um bilhete de verônica con-
tando que foi para Goiânia. 
Jairo vê televisão enquanto 
Juliana arruma a cozinha. 
Laerte chega para o jantar 
na casa de shirley.

Variedades
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EREI
AFLUENTEN

OTIMOSIRIS
LODOMCAJU
EEDATASM

ETNARTO
PITONACHAS

CAIMPORTA
OLIVANOG
MMERRECAR

BITOLAOITI
NODRPC

PEDROCARDOSO
IOMIAIL
RMARATONA

CONTROLADOS

Unidade
de venda
do papel

ofício

Princípio
de conduta
exigido ao 
profissional

Ivan 
Junqueira,

poeta
carioca 

(?) come-
morativas: 
Tiradentes

e Natal

(?) vivo:
que não é
gravado

(TV)

Sentido
essencial
ao massa-

gista

Marcha 
inexistente
na moto

Vegetal
que enfeita
o Bloody

Mary

(?)-shirt:
camiseta,
em inglês

Árvore 
nordestina

de copa
frondosa

Divisão
natural dos
gomos do

bambu

Vitamina
que fixa 
o cálcio

nos ossos

Peça que
integra o
carrilhão

O Agosti-
nho de "A
Grande Fa-
mília" (TV)

Avril
Lavigne,
cantora 

do Canadá

Inácio de
Loyola,

religioso
espanhol

Situação
dos remé-
dios com

tarja preta 

A prova
nobre do
atletismo
olímpico

Item da armadura
Produto da

higiene
bucal

Time de 
Jô em

2013 (fut.)

Produtos fixos e ne-
cessários à produção

vegetal e animal
Períodos geológicos

Armadilha,
em inglês

Membrana
ocular

Pré-(?):
Carnaval
fora de

época (SE)

Compra de
outro país

O âmago

(?) Luquet,
jornalista
consultora 
de Finanças

Pagamento
ridículo

(gír.)
Por inteiro

Serpente
morta por 
Apolo (Mit.)

Espessura
de ver-
galhão

Azeite de
(?), tem-
pero de
saladas
Metro

(símbolo)

Que estão
bem acima
da média

O Xingu ou
o Tapajós,
em rela-

ção ao rio
Amazonas

Alimento
do peixe
cascudo

Vulcão a-
tivo loca-
lizado na
Sicília,
Itália

Antiga arma na forma
de machado (pl.)

Base para o cálculo
da altitude (Geog.)

Tito Ortiz, ex-lutador
americano de MMA 
Medida preventiva
contra a falência

3ª nota
musical

Saudação
 jovial

Ricardo Pereira, 
ator português

A maior aglomeração
urbana da África

4/lodo — mara — oiti — trap. 5/achas. 7/merreca. 8/afluente.

manuel paraquedista
o manuel entra para a aeronáuti-
ca, na divisão de paraquedismo. 
recebe a primeira aula prática: 
- estamos a dois mil metros de 
altura. Seu equipamento foi todo 
checado. o senhor saltará por 
aquela porta. ao puxar a primeira 
cordinha, o paraquedas se abrirá. 

Se isso não acontecer, o que é 
pouco provável, puxe a segun-
da cordinha. Se ainda assim o 
paraquedas não se abrir, o que é 
improbabilíssimo, puxe a terceira 
cordinha e ele se abrirá. Lá embaixo 
haverá um jipe a sua espera, para 
levá-lo de volta ao quartel. 
o manuel salta. Puxa a primei-
ra cordinha e o paraquedas não 
se abre, puxa a segunda, nada. 

Puxa a terceira e nem assim 
o equipamento funciona. ele 
começa a ficar preocupado: 
- ai, Jesus! agora só falta o 
jipe não estar lá embaixo!

acordando o coveiro
No cemitério o coveiro acorda 

exatamente meia-noite por um 
barulho. ele decide ir ver o que 
é e quando chega fica surpreso. 
ele se aproxima e vê que é um 
homem desenterrando um corpo. 
ele pergunta para o homem:
- ei! o que você pen-
sa que está fazendo?
ao que o homem responde:
- estou desenterran-
do minha sogra!

o coveiro:
- mas por quê?
- estou mudando ela de posição, 
vou enterrá-la de bruços.
o coveiro fica sem en-
tender e pergunta:
- mas para quê?!
- ora! Vou enterrá-la assim 
por que se ela acordar e quiser 
cavar para sair ela vai cavar 
cada vez mais para baixo!

PiaDas

HoróSCoPo 

Variedades
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áries
Pessoa com a vida estabilizada 

pode chamar sua atenção, mas não se 
precipite. Se tem alguém, valorize a in-
timidade. Período promissor no setor 
profissional, mas será preciso definir 
metas para alcançar seus objetivos. 
Nas finanças, tudo irá fluir conforme o 
planejado. Concentre-se mais na vida 
familiar e nas relações com os mais 
próximos. 

Touro 
Boa sintonia a dois. Use seus talen-

tos para apimentar a rotina. Passeios 
podem animar a relação e tornar seu 
envolvimento íntimo mais gostoso. 
Gente de fora pode abrir portas impor-
tantes para você. No trabalho, vá com 
calma, pois quebrar regras pode acar-
retar problemas. em casa, demonstre 
mais afeto e será recompensado.

Gêmeos
restringir a vida sexual à relação 

física acabará por torná-la monótona. 
Há algo mais excitante do que sentir fal-
ta um do outro? No trabalho, confie em 
sua intuição. ela lhe mostrará o melhor 
caminho a seguir. em família, prefira 
um bom papo às discussões. Seja com-
preensivo.

câncer
a dois, fazer ajustes na relação pode 

provocar desentendimentos. Já no 
sexo, estarão no mesmo pique. Somar 
forças e aperfeiçoar seus conhecimen-
tos será a melhor maneira de vencer 
no trabalho. mergulhe em seus ideais 
e conseguirá realizá-los. as finanças re-
cebem o incentivo dos astros. em casa, 
você receberá apoio e compreensão. 

Leão
No romance, não perca a chance 

de quebrar a rotina. Novos ares irão 
reativar o romantismo. Libere sua sen-
sualidade e vai arrasar! Com dedicação 
e boa vontade, você vai longe no traba-
lho. Busque o anonimato para alcançar 
seus objetivos. manter as finanças sob 
controle só depende de você. Seja aten-
ciosa com o seu pessoal.

Virgem
altos e baixos nesta fase. Será pre-

ciso ter pulso firme para não deixar o 
romance desandar. Uma relação que 
melhora sempre é cheia de surpresas. 
Saiba dar a devida importância aos 
seus dons naturais, pois eles a ajudarão 
a se estabelecer no trabalho. Um hobby 
pode se revelar uma boa fonte de ren-
da. Não se envolva demais com os pro-
blemas dos familiares.

Libra
alguém especial promete balançar 

suas estruturas. Procure focar sua aten-
ção em seus afazeres. Profissões que 
exijam isolamento serão beneficiadas. 
em relação ao dinheiro, aprenda que 
ter alguma reserva é importante. Po-
derá passar por momentos difíceis em 
casa. em vez de reagir com explosões, 
procure usar a diplomacia para contor-
nar a situação.

Escorpião
Não insista numa relação desgas-

tada. Talvez seja a hora de romper as 
amarras e ser feliz! ambientes culturais 
e viagens serão o meio mais curto para 
viver uma nova paixão. No trabalho, ao 
invés de esperar pelos outros, faça você 
mesmo. Boa fase para lidar com con-
tratos ou documentos. em casa, apren-
da a respeitar seus limites.

Sagitário
Terá a chance de estreitar os laços 

com alguém do seu interesse. Seus de-
sejos estarão acesos. No entanto, será 
prudente agir com discrição. Nada de 
ficar se cobrando demais no trabalho. 
Tranquilize-se, pois seu talento está 
sendo notado e, na hora certa, você será 
recompensado. Cultive a tolerância em 
família. 

capricórnio
o astral revela maior amadureci-

mento de sua parte, facilitando o en-
trosamento com o parceiro. o melhor 
é poupar energias, pois a Lua atravessa 
seu signo e afeta sua disposição para o 
trabalho. mantenha o orçamento con-
trolado. Seus parentes vão recorrer aos 
seus conselhos. 

Aquário
Você e o parceiro vão estar bastante 

envolvidos. Não se arrisque, porém, a 
provocar o ciúme de quem ama. Che-
gou a hora de fazer uma autoavaliação 
e perceber suas limitações. Só assim 
conseguirá alçar voos mais altos. Você 
costuma dar o maior apoio para os 
parentes em momentos difíceis, mas 
não espere receber o troco na mesma 
moeda.

Peixes
Se está só, preste atenção a um 

amigo que admira. Na vida a dois, va-
lorizar pontos em comum pode tornar 
a união extremamente prazerosa. É 
preciso definir aonde quer chegar. Sem 
traçar metas, às vezes, fica complicado 
concretizar seus sonhos. Nas finanças, 
contenha seus impulsos consumistas. 
Não deixe a vida social afastar você dos 
seus entes queridos.
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 EDITAL DE LANÇAMENTO E 
COBRANÇA DE CONTRIBUIÇÃO DE 
MELHORIA Nº 002/2014

ROSIMAR MALDANER, Prefeita 
municipal de maravilha, estado de San-
ta Catarina, no uso de suas atribuições 
e em cumprimento ao que dispõe o 
decreto Lei n.º195/67 de 24 de feverei-
ro de 1967, Lei municipal n.º 1942/93 
e Lei Complementar n.º 055 de 26 de 
agosto de 2013, faz saber a todos os 
proprietários, titulares do domínio 
útil ou possuidores a qualquer título 
de imóveis localizados na área de in-
fluência da obra pública de que trata a 
Lei Complementar municipal nº. 055, 
de 26 de agosto de 2013,  na AVENIDA 
PADRE ANTÔNIO, (trecho compre-
endido entre a rua dr. Serafim Ber-
taso e a rua Presidente Juscelino) e 
RUA DR. SERAFIM BERTASO (trecho 
compreendido entre a avenida mara-
vilha e a av. Padre antônio) com área 
total de (8.765,04m²), neste município 
de maravilha que, nesta data TorNa 
PÚBLICo o presente, para lança-
mento e cobrança da Con tribuição 
de melhoria, referente a obra pública 
realizada.

1 – APRESENTAÇÃO
este edital tem por objetivo estabe-

lecer as bases fundamentais para o lan-
çamento da Contribuição de melhoria 
em decorrência da valorização imobili-
ária relativo às obras públicas de pavi-
mentação asfáltica, tendo como limite 
global a despesa realizada da obra e, 
como limite individual, o acréscimo de 
valor que resultar para cada imóvel.

2- LOCAL DA OBRA
AVENIDA PADRE ANTÔNIO, 

(trecho compreendido entre a rua 
dr. Serafim Bertaso e a rua Presi-
dente Juscelino) e RUA DR. SERA-
FIM BERTASO (trecho compreen-
dido entre a avenida maravilha e a 
av. Padre antônio) com área total de 

(8.765,04m²).
3- CUSTO TOTAL DA OBRA
o custo total para a realização da 

obra, de acordo com as melhorias rea-
lizadas é de r$ 527.400,00 com o custo 
de r$ 60,17 (Sessenta reais e dezessete 
centavos) por metro quadrado de área 
pavimentada.

4- DETERMINAÇÃO DA PARCE-
LA ABRANGIDA PELA CONTRIBUI-
ÇÃO DE MELHORIA

a cobrança da Contribuição de 
melhoria terá como limite o custo da 
obra (item III do presente edital) com-
putadas as despesas de estudo, projetos 
e todos os investimentos necessários 
para que os benefícios dela decorrentes 
sejam integralmente alcançados pelos 
imóveis da zona de influência.

5- DETERMINAÇÃO DO FATOR 
DE ABSORÇÃO

o fator de absorção do benefício da 
zona atingida tem como base à valoriza-
ção dos imóveis, tendo como limite má-
ximo o custo da obra da rua e, individu-
almente, o valor da efetiva valorização 
ocorrida no respectivo imóvel, apurada 
mediante procedimento administrativo 
realizada por comissão designada.

a municipalidade participa no cus-
to da obra com a importância de 5% 
(cinco por cento) da contrapartida do 
valor da obra.

6- PARCELA A SER FINANCIADA 
PELOS CONSTRIBUINTES

a importância a ser absorvida pe-
los contribuintes será de 95% (noventa 
e cinco por cento) da contrapartida do 
município para a execução da obra.

7- FORMAS DE PAGAMENTO
os pagamentos poderão ser efetua-

dos nas seguintes formas:
em até 3 (três) parcelas, com 15% 

de desconto, com vencimentos nos dias 
10 de junho, 10 de julho e 11 de agosto 
de 2014, ou em até 36 (trinta e seis) par-

celas mensais consecutivas, sendo o 
vencimento da primeira parcela em 10 
de junho de 2014.

de acordo com o parágrafo único 
do art. 13 da Lei Complementar n.º 055 
de 26 de agosto de 2013, o valor mínimo 
de cada parcela não poderá ser inferior 
a r$ 50,00 (cinquenta reais).

8- OPÇÃO DE PAGAMENTO
Ficará a critério do contribuinte 

optar pela condição de pagamento que 
melhor lhe convir.

9- DISPOSIÇOES GERAIS
São partes integrantes deste edital 

a relação dos imóveis abrangidos e a 
respectiva valorização, conforme ane-
xo I do presente edital.

os proprietários dos imóveis que se-
rão beneficiados com a obra de que trata 
este edital têm o prazo de 30 (trinta) dias, 
a contar da data da publicação do mes-
mo, para a impugnação de quaisquer 
dos elementos constantes, que estão à 
disposição dos interessados na Secreta-
ria municipal de administração e Fazen-
da, durante o horário de expediente, ca-
bendo ao impugnante o ônus da prova.

 a impugnação deverá ser dirigida à 
administração municipal através de pe-
tição, que servirá para o início do proces-
so administrativo, na qual o proprietário 
poderá reclamar contra eventuais erros 
de localização, cálculos e número de 
prestações.

10- DISPOSIÇÕES FINAIS
demais informações poderão 

ser obtidas pelo contribuinte na Se-
cretaria municipal do Planejamento, 
administração e Fazenda. 

maravilha, SC, 24 
de março de 2014.

ROSIMAR MALDANER
Prefeita municipal

ANEXO I 

Valor é proveniente de uma emenda parlamentar do deputado federal Celso maldaner (PmdB/SC)  

Hospital São José de maravilha é contemplado com emenda 
de r$ 400 mil 

SOCIEDADE BENEFICENTE 

RENATA MATTIA 

Foi realizada, na tarde da últi-
ma quinta-feira (27), a entrega de 
r$ 400 mil ao Hospital São José de 
maravilha. este valor é provenien-
te de uma emenda parlamentar do 
deputado federal Celso maldaner 
(PmdB/SC). durante o ato estive-
ram presentes o deputado autor da 
emenda, Celso maldaner; o secre-
tário de desenvolvimento da Sdr 
de maravilha, Valci dal maso; a pre-
feita de maravilha, rosi maldaner; 
vereadores Ivo Badia (PmdB), eder 
moraes (PmdB) e marclei Grando 
(PmdB); além da diretora do Hos-
pital São José, Neiva Schaefer; e de-
mais funcionários do hospital. 

Na oportunidade o deputado 
Celso maldaner falou da impor-
tância de auxiliar para o custeio do 
Hospital São José de maravilha. “Se 
não temos saúde, não temos prati-
camente nada. e é pensando nisso 
que estamos preocupados com a 
saúde dos nossos maravilhenses e 
buscamos dar o máximo de atenção 

a ela. destinamos, na data de hoje, 
uma emenda parlamentar de r$ 400 
mil ao Hospital São José de maravi-
lha, para auxiliar na aquisição de 
equipamentos, melhorando ainda 
mais a qualidade nos atendimen-
tos”, ressaltou maldaner.  

Segundo o deputado, a partir 
de 2015 as emendas parlamentares 
poderão ser também para ajuda 
de custo dos hospitais. “da forma 
como encontram-se as normas para 
a liberação dos valores, há somente 
a possibilidade de destinar para a 
aquisição de equipamentos, melho-
rias na infraestrutura. e a partir do 
próximo ano poderemos destinar 
valores que correspondem à manu-
tenção dos hospitais, ajudando nos 
custeios, nas despesas”, explicou. 

Para a prefeita, rosi maldaner, 
momentos como estes enaltecem 
a importância da representativi-
dade para o município. “Como é 
importante termos representantes 
que trabalham pelos nossos mu-
nicípios. Nós, da administração 
Pública, temos que agradecer o 

empenho do deputado na busca 
de recursos para melhorar todas as 
áreas em maravilha. Hoje o nosso 
hospital e a UTI tornaram-se refe-
rência no extremo-oeste, por isso 
precisamos conservar qualidade 
em equipamentos e atendimen-
tos”, disse. 

o vereador Ivo Badia (PmdB) 

agradeceu o empenho de todas as 
lideranças. “maravilha é privile-
giada com as lideranças federais, 
que estão sempre pensando no 
desenvolvimento do nosso muni-
cípio. agradecemos imensamente 
o empenho do deputado que, as-
sim como nós, quer ver o nosso 
hospital ser referência”, afirmou.

o secretário de desenvolvi-
mento da Sdr de maravilha, Valci 
dal maso, afirmou que o Hospital 
São José de maravilha equipara-se 
ao regional do entre rios. “maravi-
lha hoje é polo no desenvolvimen-
to, sendo que foi a que mais se de-
senvolveu na nossa região, ficando 
somente para trás de Chapecó. e 
sempre precisamos investir mais 
na nossa região”, enalteceu. 

a diretora do Hospital São 
José de maravilha, Neiva Schaefer, 
agradeceu o empenho de todos os 
representantes. “Vocês conhecem 
a nossa realidade e demandas. 
agradecemos a todos os nossos 
representantes que estão sempre 
na busca de melhorias para o São 
José”, finalizou. 

Investimentos
os r$ 400 mil serão para a 

aquisição de três monitores mul-
tiparâmetros, quatro respirado-
res/ventiladores pulmonares, um 
cardiovisor, um bisturi elétrico e 10 
poltronas reclináveis. 

Montante será destinado à aquisição de equipamentos

Renata Mattia/O Líder
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ISABEL MüLLER E ILAINE ROHDEN 

registros históricos do Bairro José de anchieta não existem, mui-
tos moradores que lá residem nem conheciam a existência e delimita-
ção do local. Para eles, a área é conhecida ainda como Centro. 

entre as nossas visitas aos moradores no bairro, conhecemos 
Gema Bortolanza, 79 anos, e João Bortolanza, de 83. Conforme o casal, 
praticamente toda a área do bairro pertencia a eles. em 1947 vieram 
residir em maravilha e sempre foram muito atuantes na sociedade, 
sendo que João contribuiu muito com a comunidade católica, foi só-
cio-fundador do Centro de Tradições Gaúchas (CTG) Juca ruivo e do 
Sindicato dos Trabalhadores rurais.   

ainda muito sentidos com as perdas que tiveram na vida, o casal 
afirma que tinha 13 hectares de chácara no local, que posteriormente 
foram loteados. “em 1977 o prefeito da época solicitou que a cháca-
ra fosse loteada para a abertura da avenida araucária. Não tínhamos 
condições financeiras para fazer o loteamento, então a administração 
disse que nós éramos somente para permitir que fosse loteado e o res-
tante eles iram fazer, mas não foi isso que aconteceu”, ressaltam.

Gema e João recordam que depois que a Prefeitura tinha os papeis 
para a abertura na mão, eles deixou o casal na mão. “Nós não tínha-
mos condições de lotear e tivemos que pedir ajuda aos conhecidos em 
troca de terrenos. ao todo eram 46 terrenos e nenhum hoje é nosso, 
conseguimos dar um terreno para cada filho e hoje moramos no terre-
no de um deles”, afirmam.

eles lembram que antes de lotear, nas proximidades, era tudo chá-
caras e os vizinhos eram todos distantes. Com a abertura do loteamen-
to veio a energia, a luz e o calçamento. “a energia, na época o loteador 
não era obrigado a colocar, somente os postes, e depois cada um que 
comprava o terreno colocava luz e se virava com a água. o calçamento 
foi feito anos depois pela Prefeitura”, destacam.

outra moradora antiga do bairro é elza Ferreira, professora apo-
sentada, que lembra de quando passou a residir no bairro, nos anos 
80. “Na época não tinha nada, não tinha calçamento, era tudo cháca-
ras e assim que vim morar no bairro começaram a lotear. antes do lo-
teamento tinha umas três casinhas de madeira, apenas”, destaca.

a área total do bairro foi sendo loteada por partes e aos poucos. 
Primeiro surgiram alguns loteamentos e posteriormente outras chá-
caras da redondeza foram loteadas. “o asfalto veio para o bairro há 
mais de 20 anos, e antes disso veio o encanamento de água, mas a água 
mesmo veio depois do asfalto. Já a energia elétrica veio antes do asfal-
to e isso foi a melhor coisa que aconteceu, todos esperavam pela luz”, 
lembra.  

elza, professora aposentada, também teve a oportunidade de alfa-
betizar algumas crianças do bairro. “Tinha uma criança, em especial, 
com dez anos na época, ia à aula e não conseguia se alfabetizar, então 
a mãe me procurou e em troca de serviços alfabetizei ele. Sempre tive-
mos bons vizinhos, nos damos muito bem”, destaca.  

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

João e Elza Bortolanza deram 
início a uma parte do Bairro 
José de Anchieta 

Professora aposentada Elza 
Ferreira e seu filho Odair 

Jonas Ferreira lembram de 
como era o bairro quando 

foram residir no local  

Filhos da professora 
Elza na época em que 
as casas eram, em sua 
maioria, de madeira e 
a rua de chão batido 
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S
ão apenas algumas ruas que formam o 
Bairro José de anchieta, que por muitas 
vezes é confundido por ter o nome de uma 
das principais ruas do bairro.

as ruas do José de anchieta são es-
treitas, a maioria de calçamento, e apenas 

duas estão asfaltadas. o bairro é um dos menores de 
maravilha, com apenas 498 habitantes, sendo 234 
homens e 264 mulheres, conforme o Censo de 2010.

o bairro é pequeno em extensão e em quantida-
de de população, porém são poucos os terrenos que 
estão vazios. as casas do José de anchieta estão pas-
sando por reformas, novas construções e melhorias. 
Como o bairro é antigo, muitas construções também 
o são. entretanto, a grande maioria está recebendo 
algum tipo de melhoria, o que está renovando a apa-
rência local.

ao andar pelo bairro é possível encontrar muitas 
pessoas em casa, mesmo em horário comercial. Isso 
se deve ao fato da população do anchieta ser mais 
idosa, não em todas as residências, mas na maioria 
ao menos um idoso está em casa.

a população do José de anchieta é bastante aten-
ciosa. Nos poucos minutos que conservamos com al-
guns moradores, pudemos perceber a simplicidade e 
a amizade com que os vizinhos se tratam e também 
nos trataram. 

a história de cada morador faz parte do cresci-
mento do José de anchieta, que é um bairro resi-
dencial. este é outro fator curioso do local. andando 
pelas ruas percebemos que no bairro existem poucos 
comércios, mais precisamente um ou outro mercado 
e algumas facções. 

No bairro existe apenas uma igreja, a do evange-
lho Quadrangular. Não há escolas, creches, farmá-
cias, indústrias, porém isso não incomoda os mo-
radores, que gostam bastante do bairro e buscam o 
comércio no Centro de maravilha, que fica nas pro-
ximidades.

o José de anchieta é separadodo o Bairro União e 
do Centro pelo rio Iracema, que passa pela avenida 
27 de Julho, fazendo com que a rua de cada lado do 
rio pertença a bairros diferentes. 

BaIrro JoSÉ de aNCHIeTa
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as agentes de Saúde são um elo entre os 
moradores do bairro e a Prefeitura. o Bair-
ro José de anchieta recebe uma agende de 
saúde que ainda atende algumas famílias 
do Bairro Progresso, que tem atendimento 
na Unidade de Saúde Centro I. Terezinha 
Bortoncello é, há 11 anos, agente de saúde 
e sempre atendeu a mesma micro área, hoje 
composta por 197 famílias.

a agente ressalta que as visitas são men-
sais e que na maioria dos casos são os pro-
prietários que a recebem, por ser, na maio-
ria, idosos. “Somos bem recebidas, todos 
acreditam no nosso trabalho e colaboram 
com ele”, afirma.

Conforme ela, os moradores gostam do 
bairro por ser perto da Prefeitura, da Praça 
Cidade das Crianças, da Unidade de Saúde e 
do Centro. “aqui é tudo perto, além de ser um 
bairro calmo e tranquilo, não tem baderna, 
não tem bagunça”, diz.

a agente diz que os moradores reclamam 
por não ter um mercado e nem uma fruteira 
mais próxima, para as necessidades do dia a 
dia. além disso, outro ponto levado pela agente 
são os buracos nas ruas.

Já o atendimento da Saúde, a maioria não 
tem queixas. Quanto à área de saúde, o maior 
índice de tratamento é referente à hipertensão 
e, depois, casos de diabéticos. Terezinha conta 
que tem 48 pessoas hipertensas e 12 diabéticos.

afirma, ainda, que tem um bom relaciona-
mento com os moradores do local e que isso 
acaba criando um laço de amizade. “eles estra-
nham se eu fico um mês sem aparecer, no caso, 
quando tiro férias, já ficam com medo de que 
eu tenha parado de trabalhar. Como a maioria 
são idosos, eles gostam de ser bem tratados e de 
receber atenção”, salienta.

Agente de Saúde Terezinha Bortoncello

Ilaine Rohden/O Líder

Para quem reside na rua José de anchieta, uma grande preocupa-
ção é quando a alta velocidade dos veículos que lá transitam. o local já 
tinha redutor de velocidade, mas foi tirado pela Prefeitura. Como suges-
tão dos moradores, para amenizar o problema, devem-se implantar no-
vamente os redutores de velocidade, que para eles hoje é prioridade. 

a estrutura do asfalto, assim como do calçamento, 
está precária. as ruas do bairro, em geral, estão boas, 
todas de calçamento. Porém, algumas são motivos de 
reclamação dos moradores, com buracos que foram 
abertos pela Companhia Catarinense de Águas e Sane-
amento (Casan) para arrumar a encanação da rua que 
ainda não foram fechados. alguns moradores sugerem 
que pelo menos sejam feitos os reparos dos buracos e 
o recapeamento do asfalto na rua José de anchieta.

No final da rua 27 de Julho, nos fundos da área de lazer do bair-
ro têm um local onde fica água parada. de acordo com os morados, 
uma sanga passava pelo local e foi contida. os moradores já buscaram 
auxílio das autoridades competentes para fechar a vala com casca-
lho, mas até então o problema não foi resolvido. a preocupação dos 
moradores é quanto à criação de mosquitos, inclusive dengue.  

o que poucos moradores sabem é que existe uma área de lazer no 
bairro. o lugar é bonito e é mantido e ocupado somente pelo vizinho do 
lado. de acordo com os moradores, o local está à disposição de todos, 
só é necessário fazer a manutenção e manter os cuidados do local.

 
o rio Iracema fica na divisa do bairro. Hoje os vizinhos afir-

mam que o rio não tem lixo e as margens são cuidadas pelos 
próprios moradores e pela Prefeitura. muitas crianças brincam 
no local, costumam pescar e até se banhar no rio. Já as passa-
relas de travessia, à noite os moradores afirmam que não tem 
iluminação, sendo um lugar escuro, se tornando perigoso.

Fotos: Isabel Müller e Ilaine Rohden/O Líder
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minha família morava em Bom Jesus do 
oeste quando, há 10 anos, surgiu a opor-
tunidade de comprar o terreno no Bairro 
José de anchieta, aonde ainda residimos. 
eu gosto da tranquilidade, a gente fica aqui 
tranquilo, não tem o que incomoda. às vezes 
tem alguma coisa, mas frequentemente é 
calmo para morar e a vizinhança é boa. 

eu acho que aqui poderia melhorar a rua, 
porque é final de rua e, por exemplo, tem o 
caminhão do lixo, daí é complicado para eles 
fazerem a volta e às vezes eles têm que voltar de 
ré até lá no início. até uma vez já foi reclamado 
e vieram e colocaram cascalho mais lá para o 
fundo e os caminhões conseguiam fazer a volta, 
mas o mato cresce e fecha o espaço de novo.

aqui também tem o problema com o mato 
do rio, mas os próprios moradores acabam lim-
pando na frente das suas casas, nós limpamos 
na nossa frente, apesar de que tem gente que 
não limpa, mas isso a gente consegue resol-
ver. esses tempos o pessoal também jogava 
muito lixo no rio, mas foi feita uma limpeza 
e todo mundo começou a cuidar, sempre na 
medida do possível. mas daí o problema é do 
lado de lá do rio, que o pessoal não cuida.

o que nós tínhamos pedido esses tem-
pos, até tínhamos feito um abaixo-assinado, 
foi para um local de ginástica e parqui-
nho, mas até agora não deu em nada. 

outra coisa que poderia melhorar é a 
luz, não é que falta ou que as lâmpadas estão 
queimadas, mas poderia ter mais luz nas 
pinguelas [pontes], porque é perigoso, não dá 
para passar de noite, isso poderia melhorar.

o asfalto eles fizeram. Isso que era o 
pior. aqui era um barro só, tinha bastantes 
buracos. o meu marido pegou o carri-
nho de mão um dia e foi ali na empresa 
pegar o cimento que cai fora, que sobra, 
e colocou ali para fechar os buracos. Faz 
dois anos que nós ganhamos o asfalto. 

Nós moramos aqui há 16 anos e 
para nós é ótimo morar aqui. Nós mo-
rávamos no interior, mas não podíamos 
mais trabalhar na roça, daí resolvemos 
vir para a cidade e achamos este lu-
gar bom, e estamos aqui até hoje. 

aqui é um bairro calmo para morar. 
agora tem bastante trânsito, mas quando 
nós entramos aqui tinham poucas casas.

Uma coisa que precisaria melho-
rar na nossa rua é o meio-fio, porque 
ele foi quebrado quando foi feito o as-
falto e ainda não fizeram ele de novo. 
então a nossa filha plantou grama.

No Posto de Saúde nós somos bem 
atendidos, a maioria dos remédios tem 
só alguns, mas daí eles não vem no 
Posto. Só o médico não atende nós so-
zinhos, sempre tem que ter um filho 
junto, mas isso é por causa da idade. 

eu gosto da vizinhança, é um bairro tranquilo, na ver-
dade gosto de tudo. Como faz anos que a gente mora aqui 
é muito bom, a vizinhança é boa, temos um relação boa. 

a nossa rua aqui é muito extensa. Uma vez tinham as 
populares tartarugas [redutores de velocidade] e foi tirado, 
até eu escutei falarem que não era viável, mas precisa de 
alguma coisa na rua, porque tem muita criança aqui. até 
teve um sábado que aconteceram dois acidentes. então 
precisa sim de alguma coisa, porque tem carros que pas-
sam em alta velocidade.

além disso, a infraestrutura do asfalto está bem ruim, 
até porque acredito que tenha sido um dos primeiros a 
serem feitos no município. então precisaria melhorar o 

asfalto e colocar os redutores de velocidade. 
algumas coisas foram melhoradas aqui no bairro. Sobre segurança, nós temos o guarda 

que cuida aqui na rua e até agora não aconteceu nada. Sobre a saúde, nós gostamos do aten-
dimento, não temos queixa nenhuma, a agente de saúde é bem atenciosa, fora o atendimen-
to noturno do Posto. 

aqui é um bairro calmo, tranquilo, é muito bom de 
morar. É também um bairro seguro. a única coisa que 
nos deixa tristes é essa rua que a Casan veio e abriu os bu-
racos, e isso já faz algum tempo, mas até agora ninguém 
fez nada para fechar. 

agora a iluminação púbica está boa, mas antigamen-
te estava ruim, mas foi resolvido. outra coisa que eu vejo 
que poderia melhorar é o saneamento, que aqui na fren-
te da minha casa, aqui na rua está bom, mas mais lá para 
cima está ruim, eu não sei se é problema de drenagem de 
água, mas quando chove é bem ruim. 

Na minha opinião, e também nós estamos acostu-
mados com o fato de não ter comércio aqui no bairro, até 

porque é tudo perto. além disso, escola também não tem, mas tem aqui no Bairro Progres-
so que é bem pertinho, inclusive meu filho estuda ali. 

 
o nosso maior problema hoje está na rua, principalmente ali na entrada. até hoje eu vi o pessoal 

varrendo ali, então eu acho que eles vão colocar uma camada de asfalto. 
Nós não temos igreja, não temos associação, nada disso, é um bairro bem residencial. eu moro aqui há 

53 anos, praticamente no mesmo lugar, nesta casa mais precisamente há 22 anos. eu tenho muitas ami-
zades aqui, a vizinhança é muito boa. Quando eu saio a vizinha toma conta e quando ela sai eu também 
cuido. a maioria dos vizinhos são os próprios donos da casa.

Hoje eu posso dizer que é um bairro seguro, faz muito tempo que não acontece nada aqui na vizinhan-
ça, mas há algum tempo já arrombaram a minha casa.

Quanto ao rio que passa aqui na frente, fizeram uma vasão maior, colocaram uns tubos maiores, então 
nós aqui não temos problemas. Vem bastante sujeira no rio, mas não é a nossa vizinhança que coloca.

agora nós também temos uma boa iluminação pública, mas a nossa vizinha brigou muito para 
colocarem lâmpadas aqui na nossa rua.

Fotos: Ilaine Rohden e Isabel Müller/O Líder
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Parlamentar cumpriu roteiro e diversas reuniões, além de visitar a Cadeia Pública e reunir-se com as 
voluntárias da rFCC

deputada estadual e secretária ada de Luca realiza visita 
em maravilha

Na sexta-feira (21) e sábado (22) a 
deputada estadual e secretária de esta-
do da Justiça e Cidadania, ada de Luca 
(PmdB), esteve em maravilha, quando 
realizou algumas visitas. a primeira de-
las foi à Cadeia Pública de maravilha. 

Conforme o diretor do depar-
tamento de administração Prisional 
(deap) de Santa Catarina, Leandro an-
tônio Soares Lima, que também acom-
panhou a visita, o deap tem como prá-
tica de gestão, adotada pela secretária 
ada de Luca, fiscalizar e visitar as unida-
des prisionais podendo verificar in loco 
a situação que elas se encontram. “em 
maravilha podemos averiguar a parcei-
ra do ministério Público e a Prefeitura 
local, que destinaram recursos para re-
formar um prédio, antes sem condições, 
agora totalmente adequado, moderno 
e seguro, que recebe presos com toda 
dignidade que a lei de execução penal 
exige e também mantém a segurança 
da sociedade”, afirmou.

anteriormente, o diretor destaca 
que a intenção era de fechar a Cadeia 
Pública, mas com o empenho do ma-

gistrado local, do ministério Público, da 
Prefeitura e também do administrador 
da Cadeia Pública, Josias agustinho de 
oliveira, que liderou um esforço de re-
forma e adequações, o fechamento não 
foi efetivado. “Hoje a impressão que 
temos é que se a Cadeia Pública tives-
se sido fechada teríamos cometido um 
erro. esse exemplo de maravilha serve 

para o estado, onde o que se parecia 
impossível recuperar, hoje é uma gran-
de chance de recuperação de apena-
dos”, enfatizou.

o diretor acrescentou dizendo que 
a Cadeia Pública de maravilha será 
transformada em Unidade Prisional 
avançada em curto espaço de tempo, 
pois estrutura a unidade já tem.

a secretária de estado da Justiça e 
Cidadania, ada de Luca, diz que se des-
pede da secretaria no dia 04 de abril, e 
a visita está sendo realizada a todas as 
unidades do estado. “Quando todos se 
unem à procura de um bem comum, 
nós temos esse resultado, que está ser-
vindo de modelo para outros municí-
pios”, ressaltou.

Já na tarde de sábado (22) algumas 
das voluntárias da rede Feminina de 
Combate ao Câncer (rFCC) reuniram-
se com a deputada e secretária. Na 
oportunidade, as voluntárias pleitea-
ram ajuda para a construção da sede 
própria da entidade. a deputada colo-
cou-se à disposição. “estaremos sem-
pre trabalhando nestas causas”, disse.

Estrutura foi apresentada para a deputada estadual e secretária de 
Estado da Justiça e Cidadania, Ada De Luca

Voluntárias da RFCC pleitearam ajuda para a construção da sede própria

 Ilaine Rohden/O Líder  Renata Mattia/ O Líder
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Pela primeira vez em Santa Catarina, hospital móvel está percorrendo 22 cidades catarinenses, e 
maravilha foi uma das contempladas 

Hospital do Câncer de Barretos presta 
atendimento aos maravilhenses 

RENATA MATTIA 

“Foi maravilhosa esta ideia de tra-
zer o Hospital do Câncer de Barretos 
para maravilha. Isto é dar oportunida-
de de prevenção e cura, afinal, muitos 
maravilhenses não têm condições de 
realizar exames com médicos parti-
culares e especialistas em cânceres”, 
disse a maravilhense Fátima Falcade, 
que estava aguardando na fila para os 
procedimentos dermatológicos. “eu 
passei por uma triagem e fui selecio-
nada para receber os atendimentos 
pelos médicos de Barretos. Tenho uma 
grande mancha na minha pele que não 
para de crescer e terei a chance de ser 
diagnosticada e de até mesmo realizar 
algum procedimento de congelamen-
to”, explicou a maravilhense.  

Na última semana Santa Cata-
rina recebeu pela primeira vez a 
visita do Hospital do Câncer de Bar-
retos - unidade móvel. Serão mais 
de 20 cidades atendidas pela unidade 
móvel e maravilha fez parte desta lista, 
pois no último sábado (22) aproxima-
damente 150 munícipes receberam os 
atendimentos. “a vinda desta carreta 
se deu através de uma propositura do 
suplente de deputado estadual altair 
Silva (PP), que após assumir como 
deputado durante um período visitou 
o Hospital de Barretos e conseguiu 
trazer as tecnologias de prevenção 
também para as cidades de Santa Ca-
tarina”, ressaltou o secretário de Saúde, 
Jonas dall´agnol. 

de acordo com o secretário de 
Saúde, uma das exigências para que 
a carreta viesse para maravilha foi a 
capacitação de uma profissional para 
atender os pacientes na data. dessa 
forma, a enfermeira Virnalise Simão 
participou desta capacitação em Bar-
retos. “disponibilizamos uma das 
nossas enfermeiras para participar 
da capacitação junto ao Hospital do 
Câncer de Barretos e, assim, conse-
guimos trazer esta carreta a maravi-
lha”, enfatizou. 

durante a capacitação em Bar-
retos, Virnalise teve a oportunidade 
de conhecer a estrutura do hospital, 
bem como o Hospital de Câncer In-
fantojuvenil, talvez um dos momentos 

mais aguardados por todos. “o câncer, 
quando diagnosticado precocemente, 
tem uma chance maior de cura e o cul-
tivo de hábitos saudáveis de vida, como 
a prática de exercícios físicos, consumo 
de alimentos saudáveis, cuidados com 
a exposição ao sol das 10h às 16h, são 
peças aliadas na prevenção do câncer 
em geral”, comentou a enfermeira.

o suplente de deputado estadual 
altair Silva (PP), em entrevista à equipe 
de reportagem do jornal o Líder, res-
saltou a sua honra de conseguir trazer a 
unidade móvel do Hospital do Câncer 
de Barretos para maravilha e demais 
cidades do estado. “durante o período 
que assumi como deputado estadual 
visitei o Hospital do Câncer de Barretos 
e, ao chegar, deparei-me com uma in-
fraestrutura de primeiro mundo, sendo 
um hospital com mais de 300 médicos 
que se dedicam exclusivamente ao tra-
tamento do câncer e com uma univer-
sidade integrada, ou seja, um centro de 
pesquisas, atendendo o Brasil inteiro 
com uma metodologia única, que é a 
de atender exclusivamente pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS). e isso fez 
com que nos apaixonássemos pelo 
projeto”, disse altair. 

Para o suplente de deputado, este 
é um grande início para salvar vidas. 
“Sabemos que não é toda a população 
que será beneficiada com os atendi-
mentos da carreta, mas estes mais de 
130 maravilhenses contemplados já 
fazem parte de um grande número 
que previne os cânceres de colo de 
útero, próstata e pele. Queremos agra-
decer a prefeita de maravilha e o secre-
tário da Saúde, que disponibilizaram 
uma enfermeira para a capacitação e 
não mediram esforços para que pu-
déssemos vir com a unidade móvel 
também a maravilha”, enalteceu. 

“maravilha foi contemplada 
com um belo presente, afinal, a saú-
de é um dos grandes pilares da nos-
sa administração”, disse a prefeita 
de maravilha, rosi maldaner. 

rosi ressaltou os trabalhos que 
vêm sendo realizados pelas lideran-
ças de vários partidos. “Para que to-
dos saibam, o altair Silva é suplente 
de deputado estadual do Partido 
Progressista, e gostamos sempre 

o presidente do Legislativo, 
vereador Ivo Badia (PmdB), agra-
deceu a vinda da unidade móvel 
do Hospital do Câncer de Barretos. 
“Gostaríamos de agradecer a todas 
as pessoas que estiveram envolvi-
das para trazer este hospital móvel 
para maravilha, pela primeira vez 
o nosso município recebe atendi-
mentos nestes moldes. e nós, do 
Legislativo, estamos sempre lutan-
do por melhores condições na saú-
de em maravilha”, disse. 

ENfERMEIRA cLEuSA 
INIcIOu A PREVENçÃO 
DO câNcER fAZENDO 
VISITAS DE BIcIcLETA 

“Sempre tive muitos estímulos 
para trabalhar a prevenção nas pessoas 
e, inicialmente, eu realizada a preven-
ção nas comunidades mais carentes 
indo de bicicleta. Hoje, quando paro 
para analisar toda essa estrutura que 
o Hospital do Câncer de Barretos tem, 
sendo cinco carretas que realizam a 
prevenção Brasil afora, sinto-me or-
gulhosa e com a sensação de dever 
cumprido”, disse a enfermeira Cleusa, 
que ajudou na implantação desse pro-
jeto e que viaja para todos os estados 
do país na busca da prevenção dos 
brasileiros.

Trabalho de prevenção era feito 
pela enfermeira Cleusa, de bicicleta 

Renata Mattia/ O Líder

Para a enfermeira Virnalise Simão, 
prestar esse tipo de atendimento à po-
pulação foi muito gratificante. “a vinda 
da unidade móvel superou as nossas 
expectativas. aproximadamente 130 
maravilhenses, que anteriormente 
passaram por uma triagem, foram 
atendidos pela equipe do Hospital do 
Câncer de Barretos. agradecemos a 
todos que estiveram envolvidos e o su-
cesso disso tudo é para a população de 
maravilha”, enfatizou.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Filas se formaram nas primeiras horas da manhã 

Profissionais da saúde estiveram à disposição dos maravilhenses 

Cidade das Crianças foi um dos 22 municípios catarinenses contemplados 
com a vinda da unidade móvel do Hospital do Câncer de Barretos

a vinda desta carreta deve ocorrer 
mais vezes. afinal, consegui fazer o 

congelamento de algumas manchas sem 
custo e com profissionais capacitados”

disse Celito Pertussatti, de 63 anos, sendo um dos 
maravilhenses atendidos pela unidade móvel. 

de ressaltar o quanto é bom os po-
líticos pensarem no bem-estar de 
todos, não somente nas siglas par-
tidárias. Isto sim é trabalho em prol 
de todos, é a legítima democracia, e 
o nosso papel de representantes do 
povo sendo feito de maneira efeti-
va”, ressaltou. 
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Pensando em comemorar e for-
talecer o dia mundial da Saúde, que 
é celebrado em 07 de abril, a Secre-
taria de Saúde de maravilha promo-
verá a 2ª edição do evento Saúde em 
ação, que está marcado para o dia 
05 de abril, das 8h às 16h, em frente 
à Prefeitura de maravilha.

Com o tema “Viver com saúde é 
uma grande vitória”, várias ativida-
des serão desenvolvidas durante o 
dia. “o objetivo principal da ação é 
promover saúde e qualidade de vida 
por meio da conscientização para 
adoção de hábitos saudáveis”, co-
menta o secretário de Saúde, Jonas 
dall’agnol.

os profissionais da área farão 
aferição de pressão arterial e glice-
mia capilar; demonstração e orien-
tação de higiene oral; coleta de exa-
mes de HIV e hepatite para pessoas 
em jejum, com cartão SUS e identi-
dade; palestras educativas com sor-
teio de brindes (início às 9h); auto-
rização para fotos de documentos/
pedidos de certidões (nascimento 
ou casamento); informações sobre 
cadastramento único/Bolsa Famí-
lia; cadastramento para possíveis 
famílias acolhedoras; orientações 
sobre programas sociais; informa-
ções sobre cursos profissionalizan-
tes; grupo de tabagismo; orientação 

sobre como proceder em denúncias, 
violência e informações sobre tipos 
de violência; Programa melhor em 
Casa; atividades físicas; Casa do Co-
elho das 15h às 19h.

Neste ano a Secretaria de Saúde 
conta com vários parceiros e equi-
pes para contribuir com o Saúde em 
ação: melhor em Casa, Bombeiros, 
Samu, rede Feminina de Combate 
ao Câncer, Saúde Bucal, Vida ativa, 
departamento de Cultura, Caps, 
Creas, Cras, Nasf, eSFs, Secretaria 
de educação, Secretaria de assis-
tência Social, Vigilância epidemio-
lógica, Vigilância Sanitária e Vigi-
lância ambiental.

Com o tema “Viver com saúde é uma grande vitória”, 
várias atividades serão desenvolvidas durante o dia

II Saúde em ação 
movimenta maravilha no 
próximo sábado 

Projeto CdI escola forma mais 
uma turma 

SECRETARIA DE SAúDE

Formação

Na última segunda-feira (24) 
o Projeto CdI escola formou mais 
uma turma de alunos no Centro 
educacional mundo Infantil (Caic). 
o projeto tem a parceria da Prefei-
tura de maravilha e do Comitê para 
democratização da Informática de 
Santa Catarina (CdI/SC), e conta 
com o patrocínio da Philip morris 
Brasil.

Participaram do ato de forma-
tura a secretária de educação, ro-
seméri rodrigues da Silva – repre-
sentando a prefeita rosi maldaner; 
a diretora do Caic, Liamar Pedroso; 
o presidente do CdI/SC, Heitor 
Blum; o tesoureiro da aPP, Itamar 
Tonini; e o gerente de produção de 
tabaco da filial da Philip morris Bra-
sil, Beloni decker.

a diretora do Caic explanou so-
bre os assuntos trabalhados em sala 
de aula, como atividades físicas, in-
formática, artesanato e a história do 
município.

Para o presidente do CdI, a in-
tenção é permanecer em maravi-
lha, em parceria com o município. 
“em momentos como esse vemos 
jovens munidos de conhecimentos 
e de instrumentos que serão úteis 
para toda a vida. Temos certeza de 
que esses jovens saberão exercer 
seus diretos e deveres de cidadão 
e serão exemplo para a construção 
de uma sociedade mais consciente”, 
frisou Blum.

Conforme decker, muitas vezes 

os jovens precisam apenas de uma 
oportunidade para serem desta-
que em suas respectivas profissões. 
“esta inclusão digital levará aos 
nossos jovens a oportunidade de 
um futuro profissional promissor”, 
comentou.

de acordo com a diretora Lia-
mar, os alunos deste projeto estão 
realizados, porque se consegue 
oferecer a eles algumas coisas que 
as escolas com períodos normais 
não oferecem. “eles criaram mais 
confiança em si mesmos. Fizemos 
o possível para que eles se sentis-
sem parte da escola. o curso valeu 
e muito a pena”, pontuou. 

a secretária de educação, ro-
seméri, acredita que a formação de 
qualidade se busca com parcerias. 

“Se depender da Secretaria, vocês 
podem ter certeza que vamos dar 
todo o apoio para que o programa 
tenha continuidade no município”, 
enfatiza.

Sobre o cDI
Pioneiro na área de inclusão di-

gital, o CdI é uma oNG, com sede 
no Brasil, e a missão de transformar 
vidas e fortalecer comunidades de 
baixa renda através do uso das tec-
nologias da informação e comunica-
ção. em 18 anos o CdI usa a tecnolo-
gia como ferramenta para enfrentar 
a pobreza, estimular o empreende-
dorismo e a cidadania e já impactou 
mais de 1,54 milhão de vidas nos 12 
países onde estão situadas suas 780 
escolas, os CdIs Comunidade.

Cleusa Regner/Ascom

Cleusa Regner/Ascom

Cleusa Regner/Ascom

Alunos receberam certificação do CDI Escola

Tratamento do tabagismo

Departamento de Trânsito

Programa tem continuidade 
no município

Mais de mil placas serão 
instaladas nos bairros de 
Maravilha

Promovido pela Secretaria de 
Saúde do município, mais dois gru-
pos de maravilhenses ingressaram 
para o Programa de Tratamento do 
Tabagismo neste mês de março. o 
primeiro grupo tem encontros nas 
segundas-feiras e, o segundo, nas 
quintas-feiras. os grupos recebem 
atendimento das psicólogas Fer-
nanda e Solange; enfermeiras maria 
e Liciane; assistente social Karina e 
médica romani. 

No primeiro mês os grupos te-
rão encontros semanais; no se-
gundo mês, os encontros serão 
quinzenais. a partir daí, os en-
contros serão mensais, até com-
pletar seis meses e, depois, mais 
espaçados, até completar um ano. 
“Conforme a medicação, será 

avaliada cada situação para saber 
a necessidade ou não de medica-
ção, e o tipo e quantidade a ser 
usada”, frisa a equipe da Secreta-
ria de Saúde.

a prefeita de maravilha, rosi 
maldaner, parabeniza a todos os 
participantes pela atitude de pro-
curar a Secretaria de Saúde. “a 
equipe da Saúde é especializada 
e está capacitada para dar este 
suporte para vocês. estamos aqui 
para auxiliá-los, mas o sucesso ou 
não depende de cada um. acima 
de tudo, deixar de fumar é uma 
decisão e requer persistência, for-
ça de vontade, apoio da família, 
para um bem maior, que é a saú-
de. esperamos que todos saiam 
vitoriosos deste grupo”, comentou.

Grupo iniciou os encontros nesta semana

a Prefeitura de maravilha, por 
meio do departamento de Trânsi-
to, realizou, nas últimas semanas, 
um levantamento dos bairros que 
necessitam de placas, tanto de si-
nalização como de nomenclatura 
de ruas.

de acordo com o diretor de 
Trânsito, Valdemir andretta, são 
necessárias 1.200 placas para o mu-

nicípio. “as placas são muito impor-
tantes para o município, pois quanto 
mais sinalização, mais segurança os 
pedestres e motoristas possuem para 
trafegar na via”, explica o diretor.

o Bairro Kasper já recebeu a si-
nalização. o próximo bairro será o 
Frei damião. “aos poucos, vamos si-
nalizar toda a Cidade das Crianças”, 
comentou.

Placas de sinalização foram instaladas no Bairro Kasper
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a Secretaria de assistência Social, 
por meio da secretária, Flávia Figuei-
redo, e o Centro de referência de as-
sistência Social (Cras), por meio da co-
ordenadora, Nívea Campana, realizam 
um trabalho conjunto nos serviços de 
convivência para idosos e mães, coor-
denados respectivamente por Leonice 
Castanha e Nilva michels.

de acordo com Flavia, o traba-
lho está sendo realizado por meio de 
palestras com o tema direcionado ao 
trabalho que o Cras desenvolve no mu-
nicípio. 

as explanações são ministradas 
pelas profissionais do Cras, psicóloga 
Franciele Vizzotto e assistente social 
mariane Luize de oliveira. além disso, 

uma dinâmica interativa é realizada 
pela educadora física Gabrieli Vendra-
me para a finalização dos trabalhos. 
Segundo as profissionais envolvidas, 
as atividades caracterizam o trabalho 
preventivo que deve ser realizado pelo 
Cras. “dessa forma, os participantes 
passam a ter um conhecimento mais 
aprofundado sobre os serviços ofereci-
dos, o que faz com que eles os acessem 
com mais frequência”, comentam as 
profissionais que estão ministrando a 
palestra.

os encontros estão sendo 
realizadas em todos os grupos de 
idosos e mães, no decorrer dos meses 
de março, abril e maio, conforme 
cronograma pré-agendado. 

Contadoras estão encantando as crianças com as novas histórias

Contação de Histórias realiza 
abertura de 2014 com o tema Páscoa  

Primeira rua do Lazer no interior reúne 
grande público

PROJETO PAPO DE JACARÉ

Linha Consoladora

Teve início na Casa de Contação 
de Histórias o Projeto Papo de Jacaré 
2014, que primeiramente traz o tema 
Páscoa. a abertura oficial da Casa ocor-
reu na última segunda-feira (24), com 
a presença da secretária de educação, 
roseméri rodrigues da Silva, que re-
presentou a prefeita, rosi maldaner.

Na ocasião a professora Terezinha 
Sonda apresentou uma poesia aos pe-
quenos e a turma do Pré II do CeI Bran-
ca de Neve também realizou apresen-
tação de uma canção de Páscoa.

de acordo com as contadoras 
Sheila Lopes, Veronice Spiecker e 
elisângela Kerkhoff, todas as escolas 
do município passarão pela Casa de 
Contação. “o local está no clima da 
Páscoa, com toda a decoração feita 
para encantar os olhos das crianças. 
e as histórias trazem a real magia do 

Cleusa Regner/Ascom

Tema Páscoa deu início ao projeto de Contação de História de 2014

tema”, comentam as contadoras.
a Casa de Contação também es-

tará aberta para visitação do público 
nos fins de semana dos dias 05 e 06, 
12 e 13 de abril, das 15h às 18h. “Nes-

tas ocasiões não haverá contação, 
mas a população que queira conhe-
cer a Casa do Coelho poderá com-
parecer neste horário”, explicam as 
educadoras.

No último sábado (22) dezenas 
de crianças e adultos participaram da 
primeira rua do Lazer no interior do 
município. a comunidade contempla-
da foi a Linha Consoladora. de acordo 
com a prefeita, rosi maldaner, o evento 
foi sucesso e superou as expectativas. 
“o interior do nosso município tam-
bém precisa de diversão e a ideia de 
levar a rua do Lazer para todas as co-
munidades vem ao encontro do nosso 
plano de governo, pois todos necessita-
mos de momentos de lazer”, comentou.

as crianças das linhas Tope da 
Serra, Belo Horizonte, São Paulo, Con-
soladora, Caiapó e Central tiveram a 
oportunidade de brincar na piscina de 
bolinhas, brinquedos infláveis e cama 
elástica, além de realizarem pintura 
facial e atividades recreativas. “É uma 
grande alegria poder ver as crianças 
maravilhenses se divertindo no futebol 
de sabão, por exemplo, que foi uma no-
vidade para eles”, destaca a secretária 
de assistência Social, Flávia Figueiredo.

Conforme a coordenadora do 
projeto, Talita auler, esta edição teve a 
parceria da Secretaria de Saúde, que 
realizou aferição de pressão e forneceu 
informações variadas; e da Secretaria 
de agricultura, que fez a entrega de 
sementes de hortaliças e mudas de ár-
vores. “Temos de agradecer às secreta-
rias e também à comunidade da Linha 
Consoladora, que preparou os lanches 
e ajudou a organizar o evento. estamos 
muito satisfeitos com o sucesso de pú-
blico no interior do município”, explica 
Talita.

enquanto os pequenos se diver-
tiam com as brincadeiras, os adultos 
realizaram mateada, com a parceria da 
erva-mate araçá, e um campeonato de 
bocha, organizado pela própria comu-
nidade.

a próxima rua do Lazer está pre-

vista para o mês de maio, no Bairro Bela 
Vista, pois em abril ocorre a Caça ao 
ovo, no dia 12. a rua do Lazer é uma 

iniciativa das Secretarias de assistência 
Social e de educação, e dos departa-
mentos de Cultura e esportes.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Cleusa Regner/Ascom

Secretaria de Agricultura entregou sementes de hortaliças e mudas de árvores

Prefeita acompanhou 
as atividades 
realizadas na Linha 
Consoladora 

Brinquedos infláveis fizeram a alegria das crianças

Eventos

Orientação

Caça ao Ovo, Feira do Artesanato 
e Festa da Colônia estão 
programadas para o mês de abril

Cras realiza palestras com grupos de 
idosos e clubes de mães 

o mês de abril contará com diver-
sas atrações. o departamento de Cul-
tura de maravilha está planejando a 6ª 
edição da Caça ao ovo, no dia 12 de 
abril, na Praça Cidade das Crianças – 
em frente à prefeitura, a partir das 15h. 
“Também estamos começando a dar 
um colorido todo especial em nossa 
cidade, com a decoração de coelhos, 
guirlandas, ovos e cenouras, na avenida 
araucária, em sua extensão, bem como 
nas rótulas da avenida Sul Brasil, nas 
praças da cidade, em especial, na Pra-
ça Cidade das Crianças, local em que a 
Casa de Contação de Histórias foi trans-
formada na Casa do Coelho”, explicou a 
diretora de Cultura, rosi reichert.

Todo o material que foi confeccio-
nado no ano passado foi reutilizado, 
e ainda ampliamos, para conseguir 
decorar mais uma parte da cidade. “a 
ideia é todos os anos investir para po-
dermos ampliar a decoração de Páscoa 
em nosso município. Pedimos gentil-
mente que todos sejam guardiões des-
sa decoração, fazendo com que nossa 
cidade fique decorada nesta época”, 
comenta a diretora.

Conforme explica rosi, para este 
ano a Caça ao ovo terá um molde di-
ferente. Poderão participar do evento 
crianças de 0 a 10 anos. Serão duas 
largadas, que terão saída em lugares 
diferentes, possibilitando a agilidade 
na brincadeira. “a primeira largada será 

para crianças de zero a quatro anos, 
que poderão estar acompanhadas por 
um responsável. a segunda largada 
será realizada para crianças de cinco 
a 10 anos, porém ela deverá entrar no 
local destinado sem acompanhamen-
to de responsável. Percebeu-se, no ano 
anterior, que o objetivo não era a brin-
cadeira da Caça ao ovo, mas somente 
trocar ele por um brinquedo”, frisou.

o evento conta com a parceria 
do Grupo escoteiro raízes, que fará a 
guarda do local e participará da orga-
nização das largadas e filas. No local do 
evento também terá bebidas e lanches 
comercializados pelo Grupo escoteiro. 
“Paralelo a isso, teremos este ano a am-
pliação dos brinquedos infláveis e ca-
mas elásticas, tudo sem custo para as 
crianças, que terão das 15h às 18h para 
brincar. estes brinquedos serão ofere-
cidos pela Secretaria de educação”, diz 
a diretora.

Juntamente com a Caça ao ovo, 
será realizada a Feira do artesanato, 
momento em que serão comercia-
lizados artigos relacionados à data 
pelos sócios da amarap, pelas volun-
tárias da apae e pela rede Feminina 
de Combate ao Câncer. “além disso, 
será realizada a Festa da Colônia, que 
comercializará os produtos coloniais 
produzidos pela Copamar. este evento 
paralelo terá início na manhã do dia 12, 
a partir das 09h.

Cidade 
está sendo 
ornamentada 
para a Páscoa
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Modelo
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Na última segunda-feira (24) fo-
ram iniciadas as obras de pavimen-
tação asfáltica da estrada geral de Li-
nha Salete. a empresa Gaia rodovias, 
ganhadora da licitação, realizará a 
implantação de terraplenagem, pavi-
mentação asfáltica, drenagem,  sinali-
zação viária e obras complementares 
na rodovia municipal. a obra terá 
início na comunidade de Linha Sale-
te, sendo esta a etapa 1, e, de acordo 
com o projeto, ela terá uma extensão 
de 1.244,92 m.

o valor estimado para a execução 
da obra é de r$ 1.571.708,52, cujo va-
lor é estabelecido como máximo a 
ser praticado, de acordo com o con-
trato de repasse número 1002570-
62/2013/mTUr/Caixa, em regime 
de empreitada global. o recurso do 
convênio com o ministério do Turis-
mo, através de indicação parlamen-

tar do senador Casildo maldaner 
(PmdB), é de r$ 1.462.500,00, e a 
contrapartida do município é de r$ 
109.208,52.

o Governo municipal, preocu-
pado em dar um melhor acesso aos 
moradores da comunidade de Linha 
Salete, já foi em busca de recursos 
para a continuidade da obra, sendo 
que já foi indicada pelo senador Ca-
sildo maldaner a liberação, através 
do ministério do Turismo via Caixa 
econômica, mais r$ 975 mil e con-
trapartida do município no valor de 
r$ 25 mil, sendo esta a etapa 2. este 
projeto está sendo analisado pela 
Caixa econômica e deverá ser licita-
do em breve.

o prazo contratual para a execu-
ção das obras será de oito meses, e 
será contado em dias corridos, a par-
tir da expedição da ordem de serviço. 

Inicia na próxima segunda-feira (31) 
a capacitação para as famílias de modelo 
que se inscreveram e foram habilitadas 
no Programa Família acolhedora.

a capacitação foi organizada em ní-
vel de Comarca do Fórum de Justiça de 
modelo. desta forma, os encontros serão 
descentralizados, sendo que cada um dos 
municípios que compõem a Comarca se-
rão sede de um encontro.

os encontros ocorrerão nos seguin-

tes locais e horários: dia 31 de março, em 
Bom Jesus do oeste; dia 1º de abril, em 
Sul Brasil; dia 02 de abril, em Serra alta; e 
dia 03 de abril, em modelo.

o Programa Família acolhedora é 
um serviço que organiza o acolhimento 
provisório, em residências de famílias 
acolhedoras cadastradas, de crianças e 
adolescentes afastados do convívio fami-
liar, por meio de medida protetiva, em 
função de abandono ou cujas famílias ou 

responsáveis encontram-se temporaria-
mente impossibilitados de cumprir sua 
função de cuidados e proteção, até que 
seja possível o retorno ao convívio com a 
família de origem ou, na sua impossibili-
dade, encaminhamento para adoção.

os encontros ocorrem das 07h45 às 
11h45, sendo que as famílias modelenses 
devem ir até o Centro de referência e as-
sistência Social (CraS), que organizará o 
transporte. 

Neri Geller já residiu em modelo, de 1970 a 1984, onde trabalhava como agricultor

Novo ministro da agricultura, Pecuária 
e abastecimento tem raízes em modelo 

Inicia capacitação para o Programa Família acolhedora

Cadeira de rodas motorizada é entregue a modelense

Prefeito busca recursos em Florianópolis 

ORGULHO

Preparação 

Auxílio

Encaminhamentos 

o produtor de Lucas do rio Verde, 
mato Grosso, Neri Geller, tomou posse 
na segunda-feira (17), como novo mi-
nistro da agricultura, Pecuária e abaste-
cimento no lugar de antonio andrade.

agricultor e empresário, o gaúcho 
natural do município de Selbach/rS 
Neri Geller está na região de Lucas do 
rio Verde, em mato Grosso, desde 1984. 
Lá desenvolve atividade de plantio e co-
mercialização de grãos, como soja e mi-
lho, em sua propriedade. Também tem 
empresa no setor de combustíveis e 
foi vice-presidente da associação dos 
Produtores de Soja e milho do esta-
do do mato Grosso (aprosoja), além 
de deputado federal em 2007 e 2011. 
exerceu, ainda, mandato de vereador 
em Lucas do rio Verde, em 1996, e ree-
leito em 2000.

antes de assumir a pasta da agri-
cultura, esteve à frente da Secretaria de 
Política agrícola do ministério desde 
janeiro do ano passado, quando partici-
pou ativamente da elaboração do atual 

Neri Geller residiu em Modelo por 
14 anos

Divulgação 

Plano agrícola e Pecuário 2013/14 e 
trabalhou na aprovação da liberação de 
variedades de soja transgênica por parte 
da China.

Geller ainda esteve à frente de me-
didas de apoio aos produtores em 2013, 
como dos lançamentos de contratos 
de opção de venda de milho (quando 
foram adquiridos 2,08 milhões de tone-
ladas pelo governo) e leilões de Prêmio 
equalizador Pago ao Produtor rural 
(Pepro), com comercialização de 8,8 

milhões de toneladas do cereal.
Neri Geller, filho de edvino Geller e 

Theresinha Geller, residiu em modelo, 
Santa Catarina, em sua infância. Con-
forme o primo de Neri, Valdir Geller, que 
hoje reside na Linha Zimermann, Bom 
Jesus do oeste, o novo ministro residiu 
na comunidade de Linha Vista alegre, 
antigamente pertencia ao município de 
modelo e hoje faz parte de Bom Jesus do 
oeste. residiu nesta localidade por volta 
de 1970 até 1984, quando foi para Lucas 
do rio Verde. em modelo trabalhava 
como agricultor, plantava milho, soja, 
fumo, feijão, tinha vacas de leite e cria-
va porcos. o pai de Neri, edvino Geller, 
exerceu o cargo de vereador no municí-
pio de modelo.

Segundo Valdir, o novo ministro era 
muito querido com todos e se dava bem 
com seus vizinhos e amigos. “Sinto-me 
orgulhoso em saber que uma pessoa 
simples como o Neri chegou ao posto 
mais alto da agricultura brasileira”, des-
taca Valdir. 

Etapa 1

Capacitação 

Iniciaram as obras de pavimentação 
asfáltica na Linha Salete 

Curso de Confecção de Cobertas 
está sendo realizado

No último sábado (22) foi realizada 
a entrega de uma cadeira de rodas mo-
torizada para a modelense Janete rau-
ber. a cadeira foi disponibilizada pela 
associação das Pessoas Portadoras de 

deficiências Físicas do meio-oeste 
de Santa Catarina, através da subven-
ção social do deputado romildo Titon 
(PmdB). 

estiveram presentes na entrega o 

prefeito, ricardo maldaner; a diretora 
do departamento de assistência So-
cial, marisete Floss; vereadora Cecília 
Geller; e a secretária de Saúde, márcia 
Jacoby.

o Centro de referência de assis-
tência Social (CraS) de modelo rea-
liza curso de Confecção de Cobertas 
para as famílias beneficiárias do Pro-
grama Bolsa Família.

o primeiro encontro ocorreu na 
quarta-feira (19), nas dependências 
do departamento de assistência So-

cial, tendo como facilitadora Gilda 
Valente. Participam desta ação 19 
mulheres, que com o conhecimento 
obtido poderão confeccionar suas 
próprias cobertas.

o curso terá mais duas etapas e 
cada participante receberá uma co-
berta no seu encerramento.

Na última semana o prefeito, ricar-
do maldaner, esteve em Florianópolis 
em busca de recursos. o prefeito foi 
acompanhado do presidente da Socie-
dade Beneficente Hospitalar de mode-
lo, vereador erno michelin e da secretá-
ria de Saúde, márcia Jacoby.

Foi realizada uma visita na Secre-
taria de Saúde do estado, para trocar 
ideias, conversar sobre convênios e a 
forma como o hospital pode ser traba-
lhado, com a técnica Terezinha Cereno. 
maldaner também tratou sobre o Fun-
dam. “Visitamos o Brde para buscar 
recursos para comprar um automóvel 
de sete lugares para a Saúde, para poder 
transportar melhor os pacientes mode-

lenses nas viagens mais longas, e tam-
bém um rolo compactador e o britador 
móvel. Isso praticamente já está tudo 
acertado, até nos autorizaram a desen-
volver o processo licitatório da compra, 
para acertarmos a questão deste convê-
nio pelo Fundam”, explica. 

durante a viagem maldaner apro-
veitou para visitar os deputados na 
assembleia. “Tivemos a garantia da li-
beração de alguns recursos, até o final 
do mês de abril. Também já tivemos a 
liberação de r$ 30 mil, que foi uma soli-
citação do vereador dirceu Silveira, jun-
tamente com o vereador Vilmar Cesco, 
para a climatização e algumas melho-
rias na Casa mortuária de modelo”, frisa.

Nesta semana o prefeito retornou 
à capital do estado. “Fomos chamados 
pelo vice-governador e presidente do 
PmdB, eduardo Pinho moreira, para 
tratar da coligação do partido nas elei-
ções deste ano. Também fomos chama-
dos pelo deputado estadual mauro de 
Nadal (PmdB), que encaminhou para 
modelo recursos no valor de r$ 340 mil, 
sendo que nesta semana já deve vir a 
descentralização”, frisa maldaner.

Conforme o prefeito, destes recur-
sos, r$ 40 mil serão usados para o me-
lhoramento do parque de máquinas, 
na garagem com muro e um portão, e 
r$ 300 mil para revitalização da praça 
central. 
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Cunha Porã
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VALORIZAÇÃO

Infraestrutura

Um dos legados da cooperativa é apoiar as entidades que trabalham em prol da sociedade
Sicoob Credial firma parceria com aPae de Cunha Porã

educandários municipais passam por 
reformas e ampliação 

Um dos objetivos do Sicoob Cre-
dial, como instituição financeira que 
atua constantemente na sociedade, 
é que todas as pessoas cresçam com 
dignidade e aprendam desde cedo a 
valorizar tanto as coisas que ganham 
quanto as que conquistam. “apoiar 
entidades que trabalham em prol da 
sociedade é um dos nossos legados”, 
disse o presidente da cooperativa, 
Hermes Barbieri. 

Pensando assim, o Sicoob Credial 
firmou parceria com a associação de 
Pais e amigos dos excepcionais (aPae) 
de Cunha Porã, que atende atualmente 
mais de 80 alunos com necessidades es-
peciais. os alunos recebem atendimen-
to nas áreas de pedagogia, fisioterapia, 
fonoaudiologia, psicologia, terapia ocu-

pacional, medicina e assistência social 
de forma contínua e sistematizada.

“o Sicoob Credial, como parceiro de 
longa data da aPae, está contribuindo 
para melhorias físicas na escola, bem 
como na compra de materiais didáticos, 
visando sempre a melhoria do desen-
volvimento biopsicossocial e pedagógi-
co das pessoas que são atendidas pela 
instituição”, afirmou Barbieri. 

a diretora da aPae, roseli Franz, 
agradeceu em nome da equipe de fun-
cionários e também dos alunos a par-
ceria firmada. “São instituições como o 
Sicoob Credial que permitem ampliar-
mos as condições e a qualidade do aten-
dimento prestado na escola. Somos gra-
tos pelo apoio que desde o início nos foi 
prestado, sendo imprescindível para a 

Um dos legados do Sicoob Credial é apoiar as 
entidades que trabalham em benefício da sociedade

Divulgação/ Sicoob Credial

continuidade da escola”, disse. 
Para o tesoureiro da aPae, Luiz 

Carlos Hübner, o incentivo dado pela 
cooperativa é fundamental. “É grati-
ficante fazer parte de uma diretoria 
como a da aPae, com uma equipe 
unida e empenhada em atender nossos 

excepcionais da melhor maneira pos-
sível. agradecemos ao Sicoob Credial 
pelo apoio, que é fundamental para as 
melhorias tão sonhadas pela equipe de 
profissionais e alunos da aPae”, ressaltou. 

Conforme o gerente administrati-
vo-financeiro do Sicoob, márcio Luiz 

Schmitt, a cooperativa é parceira de di-
versas entidades. “o Sicoob Credial tem 
apoiado muitas entidades filantrópicas 
em sua área de atuação. No entanto, 
tem se solidarizado especialmente com 
as aPaes, tanto em razão de seu apelo 
social, como pelas grandes dificuldades 
financeiras que enfrentam para realizar 
seu trabalho, com suas mais diversas 
demandas. Nesse contexto e conside-
rando o excepcional trabalho realizado, 
estamos apoiando mais esse projeto, 
que visa dar maior sustentabilidade a 
essa associação”, avaliou. 

 “Nosso apoio é uma forma de agra-
decer pelo trabalho que a aPae vem 
desempenhando no nosso município”, 
finalizou o presidente do Sicoob Credial, 
Hermes Barbieri. 

o Núcleo da mulher empresária, 
ligado à acisa/CP, convida a todos para 
participar do 1º Feirão das Lojas. “Será 
um verdadeiro torra-torra de roupas, 
calçados femininos, masculinos e in-
fantis, além de cama, mesa e banho”, 
avaliam as organizadoras. 

o comércio de Cunha Porã estará 
proporcionado produtos de r$ 5,00 a 
r$ 60,00. “São os comerciantes cunha

-porenses oferecendo uma oportuni-
dade imperdível”, afirmam.

o evento ocorre no próximo dia 11 
de abril, no Pavilhão da Igreja Católica, 
das 8h30 às 19h – sem fechar ao meio-
dia. “Contamos também com o apoio 
do Sicoob Credial para realizar esse 
evento, e queremos que toda a popula-
ção sinta-se convidada e prestigie”, fina-
lizaram as mulheres do Núcleo. 

Núcleo da Mulher Empresária 
1º Feirão das Lojas será realizado 
em Cunha Porã 

o município de Cunha Porã, 
por meio da Secretaria de educa-
ção, executou obras de ampliação 
e melhorias em três educandários 
municipais neste ano. as obras so-
mam um investimento aproximado 
de r$ 350 mil, realizadas nos CeIs 
Sonho de anjo, Pequeno Príncipe e 
Criança Feliz.

as obras do CeI Pequeno Prín-
cipe já estão concluídas, a nova sala 
de aula e banheiro já estão sendo 
aproveitados pelos alunos. Segun-
do a diretora, Claudina Nilson, as 
ampliações proporcionaram um 
espaço amplo aos alunos. “a obra 
proporcionou um espaço amplo, 
sossegado e tranquilo, a qualidade 
de ensino melhorou muito. Na reu-
nião com os pais dos alunos os elo-
gios sobre as reformas e as mudan-
ças percebidas nos alunos foram 
muitas”, afirmou. 

o CeI Criança Feliz já conta 
com a nova lavanderia, para facili-
tar os trabalhos do educandário. Já 
o CeI Sonho de anjo tem 70% das 
obras concluídas, que preveem 
a reformulação de todo o espaço 
existente, com a construção de três 

novas salas de aula e banheiros, isso 
devido a grande procura de vagas 
no município. 

os cunha-porenses estavam à 
procura de vagas nas creches, que 
estavam superlotadas e não possu-
íam espaço físico para atender a de-
manda. Com o objetivo de ampliar a 
oferta de vagas e suprir as necessida-
des existentes, surgiu a necessidade 
destas ampliações e reformas. No 
ano passado foi realizada a reforma, 

adequação do espaço e pintura do 
CeI Pequenos Brilhantes, e agora 
chegou a vez dos outros estabeleci-
mentos.

Segundo a secretária de educa-
ção, Crisane Frey, a educação está 
sendo priorizada nesta administra-
ção. “Investir na educação do muni-
cípio é uma prioridade, estas novas 
estruturas vão trazer qualidade de 
ensino e infraestrutura aos alunos dos 
educandários”, relatou a secretária.

Fotos: Ascom Prefeitura

Para Crisane Frey, a Administração 
tem como prioridade a Educação

Obras realizaram melhorias na infraestrutura dos Centros de Educação 
Infantil 

Investimento aproximado soma o montante de R$ 350 mil
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Flor do sertão Cunha Porã
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a Secretaria de Saúde de Flor do 
Sertão, por meio do setor de epide-
miologia, realizou um balanço sobre 
a Campanha Nacional de Imuniza-
ção Contra o HPV. Conforme a enfer-
meira da unidade, mariéli machado, 
100% do público-alvo foi imunizado.

a vacina destinada a meninas 
entre 11 e 13 anos imunizou 50 mu-
nícipes, sendo que todas receberam 
a primeira dose da vacinação, repre-
sentando 100% de cobertura vacinal.

de acordo com a equipe da 
sala de vacinação, a imunização 

ocorrerá em três etapas. a primei-
ra dose já realizada para meninas 
com idade entre 11 e 13 anos, a 
segunda dose administrada seis 
meses após a primeira, e a tercei-
ra administrada cinco anos após a 
primeira dose.  No total o município repassará mais 

de r$ 220 mil  

Bônus fiscal 
é pago aos 
produtores 
rurais 

Agricultura

os agricultores cunha-poren-
ses já estão comparecendo à Se-
cretaria de agricultura para retirar 
o seu Bônus Fiscal da agricultura 
2012. “o Bônus Fiscal da agri-
cultura é direito dos agricultores, 
conforme a Lei 2000.468/2010”, 
lembra o prefeito, Jairo eberling.

No total o município repassará 
mais de r$ 220 mil aos agricultores 
cunha-porenses. Segundo o secre-
tário da agricultura, rogério Be-
cker, o pagamento dos bônus foi 
antecipado. “o pagamento do últi-
mo lote estava previsto para o final 
de março, mas conseguimos ante-
cipar para o dia 12”, relatou Becker.

Segundo o prefeito, Jairo ebe-
ling, é uma alegria poder repassar 
este bônus. “É um incentivo im-
portante que auxilia o produtor em 
seus investimentos e ele pode esco-
lher a área que mais necessita para 
investir o valor”, afirma o prefeito. 

o pagamento foi repassado aos 
produtores de duas formas: aos 
que possuem conta em banco o 
valor está depositado na conta. Já 
os produtores que não possuem 
conta é só passar na Secretaria 
da agricultura para receber o 
pagamento. Qualquer dúvida é 
só se dirigir até a Secretaria da 
agricultura.

Fotos: Ascom Prefeitura

Entrega do bônus fiscal ao agricultor Antenor Ebert e família, na Linha 
Araçazinho

Entrega do bônus fiscal ao agricultor Valmiro Ramm e esposa, na Linha 
Glória 

Foram vacinadas 50 meninas entre 11 e 13 anos

100% das meninas 
flor-sertanenses foram 
imunizadas contra o HPV 

município recebe emenda parlamentar no valor 
de r$ 100 mil

CraS e GaVI recebem material da Fundação 
Nova Vida

META CUMPRIDA 

Investimentos 

Auxílio 

Na segunda-feira (24) o prefeito 
em exercício de Flor do Sertão, Nes-
tor Storch, recebeu a assessora da 
deputada federal Lucy Choinaski, 
marisa Vendrusculo, que entregou 
uma emenda parlamentar no valor 
de r$ 100 mil, destinados à reforma 
e aquisição de equipamentos para a 
Unidade Básica de Saúde do muni-
cípio.

de acordo com Storch, o recurso 
é bem-vindo. “É de extrema impor-
tância o investimento constante no 
setor, a emenda da deputada Lucy é 
um fator indispensável que somará 
ao melhoramento das ações para 
nossos munícipes”, destaca.

Nestor informa que o município 
foi contemplado com um ônibus no 
valor de r$ 250 mil do ministério 
da educação (meC), via apoio do 
deputado federal Pedro Uczai (PT/
SC), o qual será entregue em bre-

Assessora da deputada federal Lucy Choinaski entregou a emenda 
parlamentar 

Ascom Prefeitura 

Ascom Prefeitura 

ve. “Já recebemos a confirmação da 
contemplação do ônibus median-
te intervenção do deputado Pedro 

Uczai, não sabemos a data da en-
trega, mas será nos próximos dias”, 
pontua.   

o Centro de referência da as-
sistência Social (CraS), em par-
ceria com o Grupo de Voluntárias 
amigas da Vida (GaVI), encami-
nhou um ofício de solicitação de 
material para artesanato para a 
Fundação Nova Vida, o qual foi 
atendido e recentemente recebido. 

a entrega foi acompanhada 
pelo prefeito em exercício, Nestor 
Storch; o secretário de assistência 
Social, Leandro Neuhaus; o presi-
dente da Câmara de Vereadores, 
Valmir Pinto; a equipe do CraS; e 
as voluntárias do GaVI.

ao todo foram recebidos 11 
kits com materiais, os quais serão 
destinados para as gestantes do 
Programa Bolsa Família. de acor-
do com a equipe organizadora da 
ação, serão organizados grupos de 
trabalho com as gestantes do pro-

grama a fim de fortalecer os víncu-
los sociais, trabalhando artesanato 
em um ambiente de socialização e, 

ao fim da gestação, o material con-
feccionado será entregue à mamãe 
e ao bebê.  

Fundação Nova Vida fez a entrega dos materiais solicitados 
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ADOLFO SUÁREZ 
o primeiro presidente do governo durante a transição democrática 

na espanha após o fim do franquismo, morreu no domingo (23), aos 81 
anos, em uma clínica de madri. Sofrendo do mal de alzheimer há mais 
de uma década, Suárez estava internado desde segunda-feira devido 
a uma infecção respiratória. antigo homem do franquismo, Suárez foi 
encarregado pelo monarca, em 1976, de formar o segundo governo de 
seu reinado. ele se tornou uma das figuras mais emblemáticas do delicado período de 
transição, que permitiu à espanha virar a página após uma ditadura iniciada em 1939, 
após três anos de Guerra Civil. durante seu governo, foram realizadas as principais refor-
mas para que a espanha se tornasse uma democracia, como a legalização dos partidos 
políticos (incluindo uma polêmica, a do Partido Comunista), a anistia aos presos políti-
cos e a redação de Constituição e sua aprovação por referendo em 1978. 

JAMES REBHORN
o veterano ator morreu na sexta-feira (21), aos 65 anos. de acor-

do com o site The Hollywood reporter, ele estava em casa com a sua 
família, em New Jersey. a agente do ator, dianne Busch, confirmou 
que a causa da morte foi um melanoma, diagnosticado em 1992. re-
centemente, ele estava no ar como o pai de Carrie na premiada série 
Homeland. Na televisão, ele participou de várias séries, entre elas Law 
& order, The Third watch, white Collar, Seinfeld, The Practice, Boston Legal, 30 rock. re-
bhorn trabalhou em filmes como o Talentoso ripley, Independence day, Perfume de 
mulher e entrando Numa Fria. Suas últimas aparições no cinema foram em Gigantes de 
aço e a estranha Vida de Timothy Green.

DAVE BROCKIE
o vocalista e fundador da banda de heavy metal Gwar, dave Bro-

ckie, foi encontrado morto no último domingo na casa onde morava, 
em richmond, no estado americano de Virgínia. ele tinha 50 anos. 
Brockie fundou o Gwar em 1984. Conhecido pelo pseudônimo ode-
rus Urungus, ele atualmente era último membro original do grupo. em 
1988, a banda lançou o primeiro dos seus 13 discos, Hell-o. Com temá-
tica inspirada em filmes de terror, os músicos da banda subiam ao palco 
usando fantasias monstruosas e suas músicas tinham letras macabras e escatológicas.

PAULO SCHROEBER
o ex-guitarrista do almah, de 40 anos, morreu na segunda-feira 

(24). de acordo com nota divulgada pela assessoria de imprensa, Scho-
roeber estava internado na UTI do Hospital Nossa Senhora medianeira, 
em Caxias do Sul/ rS, para tratar do coração. de acordo com a nota, “o 
procedimento de reconfiguração do aparelho cardíaco não surtiu efei-
to” e o guitarrista aguardava um transplante. em seu perfil em uma rede 
social, Paulo Schroeber escreveu que fez parte do almah, que conta 
com edu Falaschi e Felipe andreoli, ambos integrantes do angra, quando eles lançaram 
o Cd “Fragile equality”. os seus trabalhos mais recentes foram com as bandas astafix e 
Hammer 67.

PATRICE WYMORE
a atriz Patrice wymore, mulher do falecido ator errol Flynn, mor-

reu aos 87 anos de uma doença pulmonar na segunda-feira (24). a atriz 
nascida no Kansas começou sua carreira nos palcos da Broadway, mas 
encontrou Flynn, que era mais conhecido por interpretar o protagonis-
ta romântico do filme “olhando a morte de frente”, de 1950. os dois se 
casaram no fim de 1950 em Nice, na França, e tiveram uma filha, ar-
nella. Flynn morreu em 1959. Patrice nunca se casou novamente. outros papéis notáveis 
de Patrice incluem “King’s rhapsody”, de 1955, e “onze homens e um segredo”, de 1960, ao 
lado de Frank Sinatra, dean martin e Sammy davis Jr. Patrice deixou de atuar em 1970. a 
atriz deixa um neto, o ator Luke Flynn, único filho de sua falecida filha arnella.

OSWALD MORRIS
o cineasta inglês, diretor de fotografia de “o violinista no telhado”, 

que lhe valeu o oscar em 1971, morreu aos 98 anos, anunciou a So-
ciedade Britânica de Cinematografia (BSC). Segundo o comunicado, 
morris, carinhosamente chamado de ossie, morreu em 17 de março de 
2014. o cineasta morreu em sua casa, no povoado de Fontell magna, 
no sul da Inglaterra, mas as causas da morte não foram divulgadas. ele 
nasceu em 1915, em Hillingdon. Seu último filme foi “o cristal encantado”, de 1982.

CANARINHO
Conhecido pelo programa a Praça é Nossa, o humorista morreu 

na sexta-feira (21), aos 86 anos. o comediante sofreu um infarto agu-
do do miocárdio e estava internado no Hospital Santana, em mogi das 
Cruzes/SP. aloísio Ferreira Gomes era natural de Salvador. Iniciou a 
carreira aos 17 anos, com passagens pelo rádio, cinema e televisão. em 
1987, Canarinho entrou para o programa a Praça É Nossa, do SBT, ele 
completaria 27 anos na emissora. em cena, o ator usava o telefone próximo de outras pes-
soas, falando alto e metendo-se em conversas alheias. Participou de novelas como Sinhá 
moça. Também participou de diversos filmes e foi redator do Programa Show Canarinho 
e domingo é dia. 

NILTO REISNER
Faleceu no dia 19 de março, em sua residência, aos 67 anos. o seu corpo foi velado na 

Igreja de Tope da Serra, em maravilha, e sepultado no cemitério da comunidade.

MARIA NORO SIMIONI
Faleceu no dia 20 de março, no Hospital São Lucas, em Guaraciaba, aos 91 anos. o 

seu corpo foi velado na Igreja Católica de ouro Verde e sepultado no cemitério católico 
da comunidade.

FRIDA LUCINDA FINGER
Faleceu no dia 20 de março, no Hospital São Lucas de Guaraciaba, aos 87 anos. o 

corpo foi velado na Capela Sagrada Família de Linha olímpio e sepultado no cemitério 
da comunidade. a família convida para o culto de sétimo dia a ser celebrado no domingo 
(30), às 9h, na Capela Sagrada Família de Linha olímpio, em Guaraciaba.

ALEXANDRO DA SILVA
Faleceu no dia 22 de março, no Hospital regional de São miguel do oeste, aos 16 

anos. o corpo foi velado na Igreja Quadrangular de Guaraciaba e sepultado no cemitério 
municipal.

DEUCI DE PIZZOL WANDSCHER
Faleceu no dia 25 de março, no Hospital regional de São miguel do oeste, aos 46 

anos. o seu corpo foi velado na Capela de Linha São Judas, Barra Bonita, e foi sepultado 
no cemitério da comunidade.

No TrÂNSITo SomoS TodoS PedeSTreS!

Major
Segalin

CoNdIçÕeS adVerSaS No TrÂNSITo
o verão chegou ao fim. a 

temporada de frio, neblina e 
chuva se aproxima, sem falar da 
umidade provocada pela geada, 
que é comum na nossa região na 
estação do inverno.

dirigir um veículo na chu-
va, neblina ou mesmo por uma 
rodovia com muita umidade re-
quer habilidade e muita cautela 
por parte do motorista, que deve 
ter atenção redobrada. o ideal é 
pesquisar a previsão do tempo e 
as condições das estradas antes 
da viagem para evitar surpresas.

muitas vezes não é possível 
adiar uma viagem por causa da 
chuva ou da neblina, assim sen-
do, dirija com a cautela que a si-
tuação requer, amigo motorista.

as intempéries da natureza 
reduzem muito a capacidade 
visual do motorista e podem 
causar acidentes. o vidro emba-
çado, o asfalto com lama, a visi-
bilidade baixa devido à neblina, 
possíveis desmoronamentos ou 
mesmo água empoçada na pis-
ta, rodovias sendo recuperadas, 

enfim, muitas situações de risco 
podem estar à frente do moto-
rista, motivo pelo qual é muito 
importante reduzir a velocidade 
e manter uma distância segura 
com relação ao veículo da frente.

acionar os faróis baixos du-
rante a chuva ou neblina é obri-
gação, pois facilita a visibilidade 
por parte dos outros usuários 
das vias. os limpadores, que en-
volve as palhetas, esguicho de 
água, desembaçador, enfim, tudo 
deve estar em perfeito funciona-
mento e ser utilizado em situa-
ções adversas conforme citamos.

É importante também que 
o motorista adote uma postura 
defensiva e se antecipe a situa-
ções de risco, tomando cuida-
dos antes das curvas, diminuin-
do a marcha lentamente antes 
de chegar num obstáculo ou se 
aproximar do veículo que vai à 
frente. a pista molhada reduz a 
aderência dos pneus e aumenta 
consideravelmente o tempo de 
frenagem.

Quando a neblina estiver 

muito intensa ou a chuva muito 
forte, procure um local adequa-
do, saia da estrada e espere que 
as condições melhorem. Sua 
viagem pode atrasar um pouco, 
mas nada é mais importante do 
que a sua vida e a vida das pes-
soas que você ama.

outra situação que aumenta 
o risco no trânsito é a luminosi-
dade, que prejudica a visão do 
motorista se for escassa ou se 
for em excesso. Para uma dire-
ção mais segura é muito impor-
tante ver e ser visto, evite dirigir 
no amanhecer e no pôr do sol 
quando os reflexos provocados 
pela luminosidade podem ser 
vilões da segurança no trânsito.

amigo motorista! respeite 
os limites impostos pelas forças 
da natureza, evite situações de 
risco. Caso seja mesmo neces-
sário fazer a viagem sob neblina, 
chuva ou em vias que não ofe-
recem condições de segurança, 
diminua a velocidade, respeite a 
sinalização e dirija com a caute-
la que cada situação exigir.

Na noite da última quarta-feira 
(26) a Polícia militar (Pm) de Cunha 
Porã registrou uma Infração Penal 
de Tráfico de drogas e resistência à 
Prisão. o fato ocorreu por volta das 
21h, na rua Clovis Bevilacqua.

Conforme a Pm, no horário fa-
zia rondas pela rua do município 
e quando passou pelo local, o qual 
há informações ser ambiente de 
vendas de droga, foi verificada a 
chegada de uma motocicleta, onde 
desceu um homem, o qual adentrou 
a residência, e o outro ficou aguar-
dando sentado em cima da motoci-
cleta, com placa de maravilha.

a Polícia militar realizou a abor-
dagem e revista no homem que es-
tava do lado de fora, o qual foi iden-
tificado. a princípio não sabia dizer 
o que fazia no local, no entanto, em 
seguida confessou que foi comprar 
maconha juntamente com o outro 
homem que estava no interior da 
residência fazendo a negociação. 

Logo em seguida saiu da residência 
e portava r$ 155,00. de acordo com 
o mesmo, confessou que foi com-
prar droga e que a palavra-chave/
senha ao bater na porta era chamar 
de “Nego”.

No momento a guarnição deslo-
cou-se até a parte da entrada da re-
sidência onde se encontrava a porta 
aberta, e foi verificado que tinha 
dois homens no seu interior e em 
cima da mesa foi possível visuali-
zar uma substância esbugalhada 
e um torrão aparentando ser ma-
conha.

diante do Flagrante de Trafico 
de drogas foi ordenado que os ho-
mens saíssem do interior da casa 
com as mãos na cabeça. a Pm re-
alizou uma busca interna rápida 
para ver se havia mais alguém den-
tro da casa, mas não havia mais 
ninguém. Foi também feita uma 
busca pessoal sendo encontrado 
com um deles r$ 55,00 e com o 

outro apenas vestes do corpo.
 Na residência foi localizado um 

pote dentro da geladeira com dez 
torrões de maconha; uma vasilha 
pequena com centenas de semen-
tes de maconha; um utensílio usa-
do para esbugalhar a maconha e 
dentro do veículo Gm/Corsa, com 
placas de Cunha Porã, foi encon-
trado vestígios de maconha e mais 
r$ 21,60. Segundo a Pm, os torrões 
da substância aparentemente ma-
conha totalizaram o peso de 205 
gramas.

Com isso, a Pm deu voz de pri-
são aos envolvidos, momento em 
que um deles resistiu com chutes e 
socos, tentando evadir-se do local, 
sendo necessário o uso da força 
moderada para conter a agressão. 

os envolvidos foram condu-
zidos à delegacia de Polícia Civil, 
juntamente com os objetos apre-
endidos, onde foram entregues, 
para os Providências Cabíveis.

205 gramas de maconha foram apreendidas com os 
envolvidos 

Polícia militar flagra tráfico 
de drogas no município

CUNHA PORÃ
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a Secretaria de estado da agricul-
tura e da Pesca comemorou a notícia 
de que mais cinco empresas brasilei-
ras, sendo três de Santa Catarina, fo-
ram habilitadas para exportar carne de 
frango para a China. o anúncio foi feito 
no início do mês pela União Brasileira 
de avicultura (UBaBeF) e pelo órgão 
de defesa agropecuária do governo 
chinês, que oficializaram as empresas: 
Brasil Foods (BrF), de Videira e de For-
quilhinha; JBS, de amparo/SP e Seara/
SC; e Frango Bello, de Itaquiraí/mS. 
ao todo são 29 unidades já habilitadas 
para exportar ao mercado chinês.

o presidente executivo da UBa-
BeF, Francisco Turra, afirma que essa 
é uma conquista fundamental para o 
nosso setor. “mostrando a alta capa-
cidade competitiva brasileira, plena-
mente apta a atender às demandas 
do mercado internacional de carne 
de frango”, destaca. os principais im-

portadores do frango catarinense são 
Japão, Holanda, Hong Kong e a arábia 
Saudita.

o secretário da agricultura e da 
Pesca, João rodrigues, destaca que a 
China se tornou o quinto importador 
em 2011 e é um mercado a ser explo-
rado. ao todo são oito empresas cata-
rinenses habilitadas a exportar carne 
de frango para a China (BrF de Con-
córdia, Videira e Forquilhinhas/ Se-
ara de Itapiranga e de Nova Veneza/ 
aurora de Quilombo, de Xaxim e de 
maravilha).

a China é o sexto maior país im-
portador de carne de frango brasilei-
ra.  em 2013 foi responsável por 5% 
de todos os embarques, totalizando 
190,3 mil toneladas e US$ 440,7 mi-
lhões. Somente nos dois primeiros 
meses deste ano foram exportadas 
para lá 32,3 mil toneladas, com recei-
ta de US$ 72,5 milhões.

a Secretaria de agricultura e 
meio ambiente, juntamente com o 
Conselho municipal de desenvol-
vimento rural, promoverá reunião 
com os conselheiros. o encontro 
está marcado para a próxima sexta-
feira (04), na associação dos mo-
toristas de maravilha (assommar), 
com início às 9h.

de acordo com o presidente do 
Conselho, Natalino Prante, os assun-
tos da pauta serão: avaliação dos tra-
balhos; criação do programa bruce-
lose/tuberculose; palestra da Cidasc 
sobre brucelose; e assuntos gerais. 
“a reunião se estenderá pela parte 
da tarde, sendo que será servido al-
moço no local”, destaca o presidente. 

feiras do peixe são programadas 
em razão da Sexta-Feira Santa, 

que ocorrerá no dia 18 de abril, a Se-
cretaria de agricultura de maravilha 
também está programando várias 
feiras do peixe.

de acordo com o engenheiro 
agrônomo da Secretaria de agricul-
tura, Humberto Trebien, conhecido 
como Chicão, no dia 12 de abril o 
produtor olívio weber estará co-
mercializando peixes no Sindicato 
dos Trabalhadores rurais na agri-
cultura Familiar (Sintraf) do mu-
nicípio; no dia 16 será a vez de ari 
wermuth, também no Sintraf; no dia 
17, os produtores mariano Sbrussi e 
Ércio First estarão comercializando 
no Sintraf, e o produtor olívioweber 
estará na Secretaria de agricultura 
do município.

Na cidade, lixo jogado na esquina da rua doutor José Leal Filho com a rua Castelo Branco 
foi recolhido

Transportes e obras e agricultura 
realizam trabalhos no interior de 
maravilha

MELHORIAS

a equipe da Secretaria de 
Transportes, obras e Urbanismo 
continua trabalhando na recupe-
ração de estradas do interior. o 
secretário da pasta, Neivo Sartori, 
destaca que, além do interior, a 
cidade também é uma prioridade. 
“Quando assumimos as estradas, 
elas estavam em precárias situa-
ções. mas, com muito trabalho e 
dedicação, já temos um bom resul-
tado frente à secretaria”, comenta.

agora, no interior, todos os 
acessos dos agricultores estão sen-
do britados. assim, o agricultor 
poderá retirar a sua produção com 
maior comodidade. “Queremos 
atender a todos os maravilhenses. 
Porém, mais uma vez quero pedir 
a todos um pouco de paciência, 
porque no caso de quem não foi 

atendido ainda, a vez de vocês vai 
chegar. aos poucos, todos os aces-
sos vão ser britados”, explicou Sar-
tori. No interior, a Secretaria traba-
lha em conjunto com a Secretaria 

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Melhorias no interior facilitam a vida dos agricultores Lixo foi recolhido na esquina da Rua Doutor José Leal 
Filho com a Rua Castelo Branco

secretaria de 
agricultura 
organiza eventos

Maravilha 

de agricultura e meio ambiente, 
comandada pelo secretário Pedro 
Gilberto Ioris.

Na cidade, um fato que cha-
mou a atenção da Secretaria foi a 

quantidade de lixo jogada na es-
quina das ruas doutor José Leal 
Filho e Castelo Branco. “a Se-
cretaria realizou o recolhimento 
desses resíduos e uma placa foi 
colocada no local, com o objeti-
vo de fazer com que a população 
não jogasse mais lixo. e a inicia-
tiva deu certo. depois da coloca-
ção da placa, o local permaneceu 
limpo. então, o que aprendemos 
com isso? Que se cada um fizer 
sua parte, teremos uma cidade 
cada vez melhor para viver. Te-
mos que jogar o lixo em locais 
corretos”, justifica Sartori.

Carne de frango
China habilita três empresas 
catarinenses para exportar 
o produto
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Na última segunda-feira (24), no 
departamento municipal de esportes 
de Tigrinhos, foi realizado Congresso 
Técnico com os interessados em par-
ticipar do Campeonato municipal de 
Sinuca em duplas - Taça dudu Beer 
distribuidora de Bebidas. São 14 equi-
pes que disputarão o campeonato.

Conforme o diretor de esportes, 

Paulo Ferreira, no dia 04 de abril inicia 
a competição na dudu Beer distri-
buidora de Bebidas com os seguin-
tes jogos: Bar e Ponto Bom x dudu 
Beer B; dudu Beer a x Bar do Sí; 
arB 02 x N. weber Livros; dudu Lav. 
Gauchinho m. x Linha Nova; ouro 
Verde B x Zero Grau; e ouro Verde 
a x arB 01.

Tigrinhos 

Cunha Porã

Congresso técnico define 
Campeonato Municipal 
de Sinuca

ADCP prioriza 
treinamentos na base 
do futsal feminino

Iniciando os trabalhos no mês 
de fevereiro, a associação despor-
tiva de Cunha Porã (adCP), além 
do projeto que vem sendo aplicado 
com as equipes de rendimento no 
futsal masculino, também prioriza 
o trabalho social com as categorias 
de base do futsal feminino. dentre 
as equipes femininas do município 
está a Sub-11, a qual participará 
pela primeira vez do Campeonato 
regional das Categorias de Base.

a princípio, a adCP realiza dois 
treinos semanais. Segundas e quin-
tas-feiras pela parte da manhã, com 
início às 10h no Ginásio municipal 
de esportes. os treinos realizados 

estão por conta do professor rodri-
go Pandolfo, sendo que, nesse pe-
ríodo inicial de treinos, está dando 
maior ênfase no trabalho de desen-
volvimento motor de suas atletas, 
visando o aprimoramento dos con-
ceitos básicos da modalidade. 

Sendo assim, percebe-se que a 
adCP prioriza não apenas as equi-
pes de rendimento, como também 
o âmbito social, tendo em vista o 
objetivo de formar atletas e disci-
plinar as crianças para que possam 
tirá-las das ruas, incentivando-as  
a praticar esportes e consequente-
mente melhorarem suas qualidades 
de vida.

Treinos estão sendo priorizados

Ascom Prefeitura

Clube recreativo maravilha desistiu da competição

ouro Verde está na liderança da 1ª Taça 
regional de Futebol

Jogos das quartas de final iniciam amanhã 

equipe maravilhense disputa primeira 
etapa do estadual

6ª RODADA 

Modelo

Tênis de mesa

No último domingo (23) foi reali-
zada a 5ª e última rodada da fase clas-
sificatória do Campeonato de Futebol 
de Campo de modelo. os jogos e re-
sultados foram os seguintes: No cam-
po da Linha Saudades: Tuiuti 11 x 02 
Grêmio Poço Torto “a”; Santa rosa 00 
x 07 edificar Construtora; Cruzeiro Li-
nha Saudades 04 x 02 espírito Santo.

No campo da Linha Pitinga joga-
ram: agrogil/Newtec Informática 00 
x 06 Internacional da Linha Cedro; 
Linha Salete 07 x 01 Grêmio Poço Tor-
to “B”; Bom Sucesso da Pitinga 03 x 02 
Juventude Lajeado Pedro.

Com estes jogos e resultados a 
classificação final ficou assim:

Chave a - 1º lugar: edificar Cons-
trutora com 13 pontos; 2º lugar: Cru-
zeiro de Linha Saudades com 12 pon-
tos; 3º lugar: Tuiuti com 10 pontos; 4º 
lugar: espírito Santo com seis pontos; 
5º lugar: Santa rosa com três pontos; 
6º lugar: Grêmio Poço Torto “a” com 
nenhum ponto.

Chave B - 1º lugar: Linha Salete 
com 11 pontos; 2º lugar: Juventude 
Lajeado Pedro com nove pontos; 3º 
lugar: Bom Sucesso da Linha Pitinga 
com oito pontos; 4º lugar: Internacio-

nal da Linha Cedro com sete pontos; 
5º lugar: agrogil-Newtec Informática 
com seis pontos; 6º lugar: Grêmio 
Poço Torto “B” com um ponto.

amanhã (30) serão realizados 
os jogos de ida das quartas de final. 
No Campo da Linha Saudades se 
enfrentam: 13h45 - edificar x Inter-
nacional da Linha Cedro; 15h45 - 
Cruzeiro da Linha Saudades x Bom 
Sucesso da Pitinga. e em local ainda 
a ser definido, jogam: 13h45 - Linha 
Salete x espírito Santo; 15h45 - Ju-
ventude da Linha Lajeado Pedro x 
Tuiuti.

dois jogos no último sábado (22) 
deram sequência à 1ª Taça regional de 
Futebol, competição organizada pela 
Liga maravilhense de desportos. em 
romelândia o e.C. romelândia empatou 
com o Ipanema de mondaí em 1 a 1. em 
Tigrinhos, o ouro Verde local manteve a 
liderança isolada ao vencer o Palmeiras 
de São miguel da Boa Vista pelo placar 
de 1 a 0. 

a outra partida, entre Clube recreati-

vo maravilha e Guarani de São miguel do 
oeste, não foi realizada em função de que 
o representante maravilhense desistiu da 
competição. Com isso, o Bugre herdou os 
três pontos e pode assumir a liderança na 
próxima rodada. Uma vitória simples, em 
casa, sobre o ouro Verde, coloca o time de 
São miguel do oeste na primeira coloca-
ção pelos critérios de desempate.

a classificação é a seguinte: 1º - 
ouro Verde com 12 pontos; 2º - Guarani 

com nove pontos; 3º - aliança com sete 
pontos; 4º - Palmeiras com seis pontos; 
5º - Ipanema com cinco pontos; 6º - ro-
melândia com quatro pontos. 

o jogo entre aliança e romelândia, 
que aconteceria hoje (29), foi anteci-
pado e ocorreu na noite de ontem. Já o 
outro jogo, entre Guarani e ouro Verde, 
será na tarde de hoje em São miguel do 
oeste. Folgam neste fim de semana as 
equipes de Ipanema e Palmeiras.

Videira recebeu, na última sema-
na, os melhores mesatenistas de Santa 
Catarina na primeira etapa do Circuito 
Catarinense organizado pela Federação 
Catarinense da modalidade. entre eles, 
participaram três atletas da associação 
amigos do Tênis de mesa de maravilha.

Felipe Padilha participou da cate-
goria juvenil, matheus Bergamaschi do 
infantil e Guilherme Buzatto do mirim. 
os atletas foram acompanhados pelo 
professor Tiego drumm nas disputas 
de ranking e reiting, tendo como me-
lhores resultados os jogos do atleta Fe-

lipe, que chegou até as quartas de final 
do reiting, ficando a uma vitória do 
pódio.

Conforme o professor, a avaliação 
geral foi positiva, pelos jogos apresen-
tados frente a adversários do mais alto 
nível técnico. a competição apresen-
tou ainda atletas transferidos de ou-
tras federações para clubes do estado, 
aumentando ainda mais a qualidade 
da competição. “Gostaríamos de agra-
decer a administração municipal, que 
nos apoia através da acema e do de-
partamento de esportes, bem como 

os nossos patrocinadores erva dani-
nha e Novoeste, pela oportunidade de 
participar de mais esta competição e 
esperamos em breve conseguir surpre-
ender ainda mais com bons resultados”, 
frisam os atletas. 

a próxima etapa do Circuito Cata-
rinense ocorre entre os dias 25 e 27 de 
abril, em Chapecó, com as disputas de 
reiting e equipes. antes disso será rea-
lizada a primeira etapa do Circuito oes-
te – Copa amigos do Tênis de mesa de 
maravilha – em maravilha, no próximo 
sábado (05).
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COMPETIÇÃO 

maravilha e Cunha Porã obtiveram boa participação na competição em Palmitos 

municípios da região participam do XXXI 
Carlos Kulmey

entre os dias 21 e 23 de março os 
municípios da região participaram 
do XXXI encontro desportivo de 
Integração Internacional Pioneiro 
Carlos Kulmey, em Palmitos. de ma-
ravilha foram cerca de 120 atletas, de 
acordo com o diretor técnico, edinar 
Luis Zardo, e o diretor de esportes, 
marcelo Heinz.

a Cidade das Crianças foi re-
presentada com as modalidades de 
bocha masculino e feminino; bolão 
masculino e feminino; futebol; fu-
tebol sete máster; futebol sete vete-
ranos; futsal masculino e feminino; 
voleibol masculino e feminino; e 
vôlei de areia masculino e feminino.

Cerca de 120 atletas participa-
ram da competição. “a acema/de-
partamento de esportes agradece a 
todos os atletas, técnicos, coordena-
dores e as empresas que dispensa-
ram os atletas para poderem partici-
par do XXXI encontro desportivo de 
Integração Internacional Pioneiro 

Bocha masculino obteve o 1º lugar Maravilha também foi campeã no futebol sete veterano

Carlos Kulmey. Parabenizamos as 
modalidades que obtiveram classifi-
cação final”, comentam.

a acema/departamento de es-
portes finalizou a competição com a 
quarta colocação na contagem geral.

Cunha Porã também participou 
da Taça Carlos Kulmey na cidade 
de Palmitos. Na modalidade de 
futsal masculino, com a categoria 
sub-20 e alguns atletas adultos, 
onde a equipe da morada do Verde 
ficou vice-campeã da competição, 
perdendo a final para a equipe de 
Saudades.

Já a equipe feminina da adCP 
também chegou à final da com-
petição, após uma primeira fase 
onde só empatou uma partida e 
venceu as restantes, inclusive as 
donas da casa, Cme Palmitos, nas 
semifinais, enfrentou Cme mara-
vilha, vencendo pelo placar de 2 

x 1 e classificando-se para a final, 
novamente contra a Cme Palmitos, 
desta vez a sorte não sorriu para as 
meninas de Cunha Porã que, após 
estar vencendo a partida, sofreram 
a virada faltando 15 segundos para 
o apito final.

Na modalidade de voleibol 
Cunha Porã sagrou-se campeã na 
categoria masculina e vice na femi-
nina. 

a Comissão municipal de es-
portes, juntamente com a admi-
nistração municipal, parabeniza os 
atletas pela conquista e agradece 
pelo empenho e dedicação de to-
dos envolvidos na competição.

Cunha Porã

Classificação de Maravilha:
1º lugar na bocha masculino. 

Técnico: Gilmar Castanha. 1º lugar 
no futebol sete veteranos. Técnico: 
alceu Vitalli. 2º lugar no voleibol 
masculino. Técnico: adenir José 

Bonamigo. 3º lugar no voleibol femi-
nino. Técnico: edinar Luis Zardo. 3º 
lugar no bolão 23 masculino. Coor-
denador: Jaime dall’agnol.

Participantes que não obtive-
ram classificação:

Futebol foi eliminado na 2ª fase. 
Técnico: João mauro Silva; pre-
parador físico: Jean mauro Silva. 
Bocha feminino foi eliminado na 
1ª fase. Técnico dalírio Fiorentin. 

Bolão feminino não obteve classi-
ficação. Futebol máster não obteve 
classificação. Futsal categoria femi-
nino obteve o 4º lugar. Técnica: Ga-
brielli Vendrame. Voleibol de areia 
feminino foi eliminado na 1ª fase. 
Técnico: edinar Luis Zardo. Voleibol 
de areia masculino eliminado da 1ª 
fase. Técnico Thomas Zardo. mara-
tonas masculino e feminino não ob-
tiveram classificação.

Cunha Porã ficou campeã no voleibol masculino

Fotos: Departamento de Esportes
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d’alessandro, mesmo não 
tendo marcado gol, foi o gran-
de maestro da equipe colorada 
na vitória de 3x0 sobre o Caxias 
na noite da última quarta-fei-
ra (26), pela fase semifinal do 
Campeonato Gaúcho de 2014. 
o argentino participou de qua-
se todas as jogadas de ataque do 
Internacional, como por exem-
plo, no primeiro gol na cobran-
ça de uma falta, fazendo um 
passe preciso para Gilberto, que 
cruzou na área para wellington 
Paulista abrir o placar.

Mais uma vez

Outro...
... atleta que finalmente começa a aparecer para 

os torcedores colorados é o meio atacante alex, que 
esteve muito tempo jogando no mundo Árabe, que 
foi repatriado no ano passado e não vinha tendo boas 
atuações e, graças ao técnico abel Braga, que confia 
no potencial deste jogador, o mantém como titular, e 
na partida contra o Caxias conseguiu marcar um be-
líssimo gol, o segundo do colorado usando sua perna 
esquerda e desferindo um chute mortal da entrada 
da grande área, o que foi a sua marca quando surgiu 
das categorias de base do Internacional em 2005 e 
que por isso foi vendido para a europa e mundo Ára-
be por uma verdadeira fortuna.

Quem também foi elogiado 
pelo técnico Abel após a 

vitória contra o Caxias foi 
o centroavante Wellington 

Paulista, que de reserva 
do Rafael Moura, que está 

lesionado, vem atuando 
bem e fazendo gols, tendo 

marcado duas vezes no 
jogo pelas semifinais do 
Campeonato Gaúcho no 

jogo disputado no Estádio do 
Vale, em Novo Hamburgo.

agora
Tudo será definido em dois Gre-Nais. o primeiro 

deles, o de número 400, ocorre amanhã (30), às 16h, na 
arena porto-alegrense, e o Colorado, através de seu téc-
nico, deverá entrar em campo com todos os titulares, já 
que nenhum deles está impedido de atuar por recebi-
mento de cartões ou lesões, então eu acredito que dará 
Internacional, porque o goleiro dida é melhor que mar-
celo, que o Gilberto é melhor que o Pará, que o Paulão é 
melhor que o rodolfo, e que d’alessandro é melhor que 
todo o meio-campo deles. 

E por falar
em Gre-Nal, para os mal in-

formados gremistas que dizem 
não ter havido Gre-Nal para deci-
dir o gaúchão desde 2012, quero 
lembrar a eles que os clássicos 
não acontecerão porque o Grê-
mio não se classificou e que em 
2011 aconteceram dois Gre-Nais, 
e que foram vencidos pelo Inter-
nacional.

Fotos: Divulgação

Divulgação

TÉCNICo
Que está bom ver o Grêmio jogar me parece consenso. Um time moderno, que tem veloci-

dade e marcação. Trabalha bem a bola, concluindo no gol adversário, é objetivo quando preci-
sa. Temos o artilheiro do Gauchão, Barcos, com 12 gols, que deixou os concorrentes comendo 
poeira! Com tudo isso se percebe o bom trabalho do técnico enderson moreira. 

MUITA CALMA NESSA HORA
Sei que o momento do Grêmio é bom e tal e coisa. Futebol é feito de momentos, mas temos que 

ter calma com a empolgação. Colorados, parem de elogiar o Grêmio, nos deixem quietos, voltem a 
elogiar o administrador da rodoviária de Porto alegre, façam campanha para que o argentino (Gar-
nizé) jogue a Copa do mundo pela sua seleção, no estádio da Copa. essa badalação toda em cima 
do tricolor na Libertadores me preocupa. em enquete do “arena SporTV”, Grêmio é indicado como 
principal candidato brasileiro à taça. muita calma nessa hora! Nesta quarta (02) vamos encarar o 
atlético Nacional na Colômbia, às 22h, e carimbar a classificação para a próxima fase.

ARENA
enquanto eles estão indecisos 

(com medo) de jogar a segunda 
partida da final do Gauchão no 
remendão, a arena do Grêmio foi 
escolhida em votação como: “eL 
eSTÁdIo mÁS TemIdo em La 
CoPa LIBerTadoreS 2014”. Com 
esse clima de rodeio em maravi-
lha, vamos aproveitar e passar o 
relho azul neste domingo (30) no 
clássico “Gre-nal”. Para desespero 
do meu colega, o “colunista imparSCIal”, o árbitro Fabrício Neves Correa é cotado para apitar o 
jogo da volta, esse é nosso e o boi não lambe! outra coisa, essa tática de jogar favoritismo pro lado 
do Grêmio para jogar pressionado é mais antiga que o dida. Não vamos cair nessa. Inter tem a 
obrigação de ganhar por jogar em casa, estádio novo ou remendado, melhor campanha! Grêmio 
é o azarão da competição.

APOSTA
depois de perder por dois anos seguidos a aposta do carrinho de mão, o colorado rodrigo de 

oliveira aceitou o desafio do amigo gremista Juarez do mercadão do Calçado. Como já acorreu em 
outra oportunidade, quem perder o Campeonato Gaúcho vai passar um dia inteiro com a camiseta 
do time rival. É corajoso esse rodriguinho! Na foto da última “parada” podemos observar a alegria 
do colorado com o “manto sagrado tricolor”. então tá tchê, essa é uma brincadeira saudável.

FUTSAL
maravilha é atual campeã da Taça ric record de Futsal. a equipe Kasa Nobre Imobiliária vai re-

presentar a Cidade das Crianças neste ano na competição. Primeira partida será na próxima sexta 
(04), às 20h, no Ginásio do Colégio Salete, contra Bom Jesus do oeste. Boa sorte ao técnico NaTa, 
jogadores e colaboradores. Com a cobertura da TV é uma oportunidade para divulgar a marca de 
sua empresa. entre em contato com o Nata para fazer parte desse projeto como patrocinador. 



Não escrevi?
dias atrás comentei 

sobre a insegurança de 
nossas cidades, já que 
a ocorrência de fur-
tos e roubos chegava a 
índices alarmantes A/07

LUIz CLáUDIO CARPES

Ryse: Son of Rome 
anteriormente conhecido como Codename 
Kingdoms e ryse, é um jogo eletrônico 
de ação e aventura desenvolvido pela 
empresa alemã Crytek e publicado 
pela microsoft Studios para 
o Xbox one

HENRIQUE HüBNER

V/07

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

10 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   rua Pastor armando Class, 22, térreo 

Centro - maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

TemPo

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

280 210

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

28/03 12h

Hospital do 
Câncer de 
Barretos presta 
atendimento aos 
maravilhenses 

Sicoob 
Credial 
firma 
parceria 
com 
APAE de 
Cunha 
Porã

A/27
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um dos legados da 
cooperativa é apoiar as 

entidades que trabalham 
em prol da sociedade

Pela primeira vez em Santa 
catarina, hospital móvel 

está percorrendo 22 cidades 
catarinenses, e Maravilha 
foi uma das contempladas

Quem é feio?
No caso das mulheres, última 
pesquisa, 94% delas dizem que 
não gostam do que veem no 
espelho, isto é, não se gostam, 
não se veem bonitas

A/09

LUIz CARLOS PRATES

Divulgação/ Sicoob Credial
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